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TEMPO
\
- Frente fria: negativo. Pressão

atmosférica média: 1011,3 milibares. Tem e
ratura média do dia: 21,6 graus centígra:?os.
Umidade relativa média: 95,5%. Estado mé
dio do céu: meio encoberto. Estado médio
do tempo: com ch�vas �sp'arsas.e passageiras;
nevoeuos intensos a noite. Previsão: ASeixas

,Nett<;>.
'
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Terrorismo, '

\.

divide
-;

Assassino

1,- da mulher

está salvo

Depois de matar a mulher com

três tiros e .tentar o suicídio, o

problemá d� Davi dos Santos é

ter agora sua vida salva pelos mé
dicas do Hospital Santa Isabel,
em Blumenau. O crime aconte-

"'" '

,
ceu na véspera, em Itajaí, e a po"

, lícià até agora não, conseguiu
descobrir os motivos. Os dois fi-c
,lhos do assas&o e sua vítima -

Ivone dos Santos,_23 anos -- es

tão em casa de familiares. Davi
está com uma bala calibre 22 en-

, (

cravada no lado esquerdo do crâ-
neo e o 'médico que o está tra

tando - Dr: Renato Luiz Mello
- considera-o fora de perigo. O
projétil será retirado ainda hoje
em intervenção cirúrgica (Página
7).

5 milhões
de crianças'
sem escol-a

Pág;lIQ. 5.,

5aul 56 escala
a·seleçãO hoje

Sem Lica e Rainoldo -r-. os artilheiros de

seu primeiro jogo a Seleção Catarinense
, ? .'

que enfrentará os paranaenses amanhã em

Blumenau será conhecida hoje logo após
/ o recreativo programado para o campo do

Amazonas. Saul Oliveira tentou várias for
mulas no reinamento realizado .ontem

, para definir as linhas da equipe. Os no-

vatos, Adailton, Luiz Everton, TiãoMarj
,

fio e Jailson exercitaram-se entre os titula-

res durante boa parte dos treinamentos.

No tripé de meio campo, entretanto, difi;
cilmente haverá modificações, jd que foi
considerado bom o desempenho coorde

nado de Zenon, Veneza eMoacir. Iora do

gramado, o fato digno de registro ontem

'em Blumenaufoi a ausência, de represen
tante da Federação e de assistênda ao se-

le�ionado pela, entidade. .
,

,

.

(Página 8 do 11).
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Cova/ieri dá
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14 soluçoes
para m�nor

o menino de rua é problema a ser enfrentado por medidas

globais, 'sem caráter meramente repressivo, disse o Juiz

A1yrio Cavalieri, da Vara de Menores da Guanabara, em
conferência pronunciada ontem à noite no encerramento do
,II Ebem. Apontando catorze soluções para o problema do

menor br-asileiro, o conferencista elogiou as providências
tomadas pelo Estad� de Santa Catarina com a criação da

Promenor. (Pág. 8).

AVISO,
,

o DN\ER torna público que �Sld promoven
do licitação, para seleção de firmas de consul

toria, objetivando a realização dos estudos de
viabilidade técnico-econômica da ligação Ma

ravilhá/Campo Erê, neste Estado.
Os d=cumentos serão recebidos, no dia

27.10.1972, às 10 horas, à Avenida Presidente
Vargas, No. 534, 40. andar, no Rio de Janei
ro.
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Apelo original
à originplidâde
dos motoristas

.
�

Aproveitando a 'Semana Nacional; de Educação do Trânsito
o Detran procurando ser original, apelou para a orígínali-

- dade dos motoristas convidando-os a serem diferentes e res

peitarem às regras do trânsito. Acha o diretor do órgão, \

Coronel Alinor José R�thes, que a .quasé totalidade dos,
acidentes se dá em virtude da desobediência das leis do

trânsito, o que lhe inspirou a inscrição da placa. Amanhã
haverá modificações no tráfego -de diversas ruas,da Capital/
por causa dos Jogos da Prima�era. (�ágma 3).

,
,

ENTREGA DE PR�MIOS' - A Prefeitura

Municipal de Florianópolis programou para a

próxima segunda-feira às 10 horas a entrega
de prêmios aos vencedores do Concurso de

Vitrinas" promovido pela Federaç�o do ��
mércio de Santa Catarina Diretoria MUnICI

pal de Turismo e Clube de Diretores Lojistas,
durante a Semana da Pátria. O primeiro lugar
coube à Loja Kotzias, o segundo às Lojas
Koerich e o terceiro à Ilha Atualidades Mas
culinas.

a ONU,
O Comitê de Iniciativa das
Nações Unidas aprovou on

tem por 15 votos contra 7 o

debate no plenário da ,27a.
Assembléia Geral da Organi
zação que se realiza em No
va Iorque. O assunto provo
cou longas discussões, divi-

, dindo a Assembléia. No Co
mitê, votaram contra a Chi
na, Etiópia, Guiné, LI-bia,
Mauritânia, Ilhas M�ur(cio e

Síria. A União Soviética,
que anteriormente se mani
festara contra, mudou de
posição, preferindo abster-'
se, depois que conheceu a

posição chinesa. O delegado
chinês disse que o acordo,

, I

que/sair dos debates favore-
cerá os "imperialistas, colo
nialistas, neo-colonialistas,
racistas e sionistas", decla
rando ser leg(tima a violên
cia revolucionária "das na

ções e povos oprimidos".
,
Enquanto isso ainda ontem,
em várias partes do mundo,
o terror preocup

..
ava (P.2).

Fili,pinas
estão sob
.Iei marcial

Pilginu 2.

Por achar que quase todos desrespeitam as regras d@ trânsito, o diretor do'Detran quer o motoriêta diferente.
'

Correção de,ve

Nove 'eridos no choque das Kornbis
I'"
Nove feridos foi o s�ldo dd violenta colisão ocorrida ontem, por
volta das 21h30min., na rua Frei Caneca, imediações da igreja
São Luiz, 'onde colidiram duas Kombis. a acidente ocorreu

quando a kombi de placas AB-22-.62, qlfe procedia de
Canasvieíras, com um carregamento de aves abatidas, dirigida por
Flávio José Cordeiro, solteiro, 21 anos, residente na Estrada
Geral de Carianos e que tinha como acompanhante Carlos'
Francisco Guimarães, solteiro, 25 anos; residente na localidade

,

de Vargem Grande, desgovernou indo chocar-se contra a kombi
de placas AW-09-68, que trafegava em sentido contrário,
dirigida por João Antônio Machado, casado, 45 ano� residente
no Estreito e que' conduzia como acompanhantes: João Roberto
de Campos, casado, 25 anos; João Clímaco de Souza, casado, 32

-

anos, residente à rua Professora Otilia Cruz, S/No. no Estreito'
sua esposa Osmarina Pires de Souza, de 29 anos e os filhos �
casal, Emando, de 7 anos; Alexandre, de 4 e Renato, de 3. As
vitimas foram socorridas por populares, que tiveram que se
utilizar de um caibro para (orçali as chapas da kombi de placasAW-09-68, para dela retirar João Antônio Machado e João
Climaco de Souza. Apesar da violênciado choque, as vitimas
sofreram ferimentos generalizados, mas sem gravidade, tendo
sido medicadas - com exceção Carlos Francisco, que foi
medicado no Hospital Celso Ramos - /la Hospital de Caridade.
A ocorrência foi registrada pela Delegacia de Segurança Pessoal, '

tendo os Peritos da Divisao de Policia Cienttfica, efetuado o
'levantamento do local.

\

fator da,
I '

ser
)

anti inflação
/

Porto Alegre (AJB) - O Ministro Reis Veloso, do

Planejamento, 'afirmou que a manutenção da correção
monetária é essencial para a estratégia gradualista do
combate à inflação, 'mas que o Governo está atento para
que ela, por si, não seja fator de inflação. Explicando a nova

orientação adotada a respt;ito n o dia 14 o Ministro disse
que "ficou constatado que em algumas situações ela estava

ultrapassando a sua função, pois os; índices da correção
monetária estavam sendo superiores aos índices reais de'

inflação". ,O Ministro Reis Veloso falou no 'auditôrio da
FIRS. (P.5).

,

Caminha - A

nao ve

problemas 'na
� .

sua, assessorIa
O Secretário da Educação, Sr.' Carlos Augusto Caminha,
disse ontem desconhecer -qualquendescontentamento entre

a assessoria da sua P�ta, afirmando que nem antes nem

depois de ficar hospitalizado percebeu algum sintoma nesse

sentido. O Secretário ainda está usando um colete de aço

para corrigir um defeito na coluna' que não o possibilita
ficar muito tempo sentado à mesa de trabalho, obrigando-o
a reduzir seu expediente na Secretaria. Aguarda a aprovação
do Plano Setorial dã Educação para o 10. e o 20. grau.ique
poderá favorecer o Estado com um novo acordo MEC
-USAID (Página 3).
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Ferdinand Marcos decidiu implantar a lei marcial

para acabar com a subversão nas Filipinas, enquanto anunciava-se na Argentina uma trama para
'\

, assassinar Peran. Em Londres, a Scotland Vard disse que os terroristas '

palestinos criaram um esquadrão da morte. Amin não quer o fim da guerra.
\

1', :Cobertura
Internacional
Associated p're�s'

1 FILIPINAS I IARGENT'I�
(

O secretário
de Peron disse que "

há um plano
para assassinar

,

'O ex-ditador, mas
nenhuma medida
de segu rança
foi adotada.

Após dois meses de mu ita

agitação, com manifestacões violentas nas ruas

de ,Manila, atentados a bomba � ,

outras forrnas'de subversão, o presidente
Ferdinand Marcos resolveu decretar

lei marcial no país, após
ter fracassado um atentado contra

, o Secretário de Defesa,
Rádios, jornais e televisões foram fechados,

inclusive a sucursal da AP
Plano para matar P�ron,
'que está quase voltando

Decretadá leia P lançamento de dois aspirantes à can-
, didatura presidencial, a preparação de um
retorno operativo de Peron, que estaria às
voltas .com um plano para assassiná-lo e a

libertação do líder sindical esquerdista
\ Agustíri Tosco movimentaram o ambiente

político da Argentina, um tanto parado ul-
-timamente com a série de impasses em que
se encontram os' preparativos para as eleí
ções de março. Qualquer um dos pré-candi
datos - os dois da União Cívica Radical -
tem chance de vencer em 73 ante a quase
'segura eliminação de Peron e a previsível
divisão do! peronismo maioritário, 'na even

tualidade de Uma abstenção ou do apoio a

um candidato extra-partidário.
Raul Alfonsin, de 47 anos, candidato

da ala renovadora do partido, será procla-
'

mado hoje em Rosário, a 300 km ao norte

de Buenos Aires, pelos seus partidários que
querem um giro à esquerda da mais antiga
força política do país, Na segunda-feira, na
capital, o setor maioritário do radicalismo \

proclamará a pré-candidatura do seu líder
máximo, Ricardo Balbin, de 67 anos, de
tendência moderada, que tem chefiado o

partido desde 1956.Aéredita�se que Balbin
será o escolhido pelos 500 mil afiliados em

26 de novembro, mas Alfonsintem encon

trado inesperado respaldo principalmente
pelos contingentes juvenis incorporados ao '

radicalismo nos últimos tempos.
Balbin baseia a sua plataforma na ne

cessidade de normalizar o país e embora

procure diferenciar-se do atual governo,
procura não atacar o presidente Alejandro
Lanusse. Disse que nenhum partido poderá
governar sozinho no futuro, o que parece
antecipar uma eventual coalizão com os pe
ronistas e outros setores e de levar o radica
lismo ao poder. Alfonsim, durante muito

tempo o discípulo predileto de Balbim, dis
se que se for derrotado, vai apoiá-lo. Os

elementos esquerdistas do radicalismo pe.
dem uma clara definição pragmática anti.
imperialista e anti-capitalista e tem lutado
duramente contra o atual regime militar.

,

O líder sindical Agustin Tosc,o estava
preso na penitenciária de Rawson desde há
17 meses atrás sem julgamento nenhum,
em mais outra medida do Gov.erno dentro
o seu demorado estado de sítio, já levanta
do por Lanusse. Dizem que ele ameaçava a

tranquilidade pública de Cordoba, onde
chegou ontem à tarde, centro de resistência
sindical e estudantil ao regime. Tosco, de'
origem peronista, sustenta atualmente uma

posição esquerdistã independente e é seve

ro crítico dos dirigentes moderados da
CGT.

Em Madri, o secretário de Peron teria
denunciado um plano contra a vida do ex.

présidentejmas. a vigilância policial em tor,
no à sua residência não foi aumentada o

que significa que não há preocupação sobre
o possível atentado. Não foi dito quem se

riam os autores do plano e não foi dado
importância ao rumor. Alguns peronistas
em Madri, entre eles os boxeadores Gregó.

, rio Peralta, Carlos Capella e Jorge Fernan
dez, teriam se oferecido a Peron para a sua

proteção pessoal, mas este recusou por con
fiar na vigilância da polícia espanhola, ,.. ,.

Os advogados Alejandro Diaz Bialet e

Benito Llambi já fizeram os contatos preli
minares para o retorno de Peron, com o

gerente de Relações Públicas da empresa
Alitalía, adiantando que os trâmites demo
rariam pelo.menos um mês e que o aluguel
do aparelho, possivelmente um Boeing, se

ria de 5 mil dólares. Enquanto os meios

políticos analisavam com atenção e .ceptcís
mo a nova manobra de Peron para recon

quistar a iniciativa política, continuam as

gestões para candidatá-lo.

Governo não aguentou mais tantos'
atentados e manifestações de rua

Alguns soldados do exército filipino
invadiram de madrugada a sucursal da As

socíated Press em Manila e mandaram que
os jornalistas regr!'lsassem a suas casas: sem
maiores explicaç8es. O'mesmo aconteceu
na sucursal da United Press em todos os

jornais e rádios rda Capital das Filipinas. Em,
todos os casos, nenhuma explicação. Como
poucas horas antes o Secretário de Defesa
havia sofrido um atentado - saindo ileso'<
os jornalis tas resolveram especular a possi
bilidade de uma lei marcial, já que o país
há dois meses vem sendo envolvido numa

bagunça de manifestações de rua, atentados
a bombas e golpes terroristas. Nada.cons
eguiram obter, apenas silêncio ou nãos eva

sivos.
,Póuco depois, Lynn Newland, o cor

respondente .de Manila, confirmava para a

Associted Press num despacho: "Não houve
anúncio de decreto, mas autoridades com

petentes do Governo disseram que o presi
dente Ferdinand Marcos decidiu decretar
lei marcial nas Filipinas'" As aulas universi
tárias foram suspensas e os escritórios go
vernamentais fechados. Um pelotão da po
lícia invadiu as oficinas do Manila Times e

mandou todo o mundo para casa, fechando
o jornal. As armas dos guardas. do Hilton

Hotel foram apreendidas e o prédio cerca

do por homens sérios, e calados, com metra-
'

,lhadoras automáticas. Doze estações de rá
dio e sete de televisão saíram do ar. Um
editor de jornal em San Francisco, Califór
nia, recebeu um telefonema de Manila di
zendo que um senador de Oposição havia
sido preso, levado a um quartel e interroga
do. Ninguém do Governo quis comentar a

informação. A situação era confusa mas po
lícia e exército agiram com muita rapidez,
tendo Manila amanhecido para o-sábado
com aspecto normal no tráfego e nas ativi
dades da população. Nenhuma operação
extraordinária doexército era notada.

Ferdinand: lei marcial contra a subversão no país

UGANDAO Secretário de Defesa, Juan Ponce En
rique, estava aparentementtranquilo após o <,

atentado, dizendo que pelo cargo-que ocu

'pa, é norrnal que tenha muitos inimigos. Os
terroristas que atiraram contra ele erraram

e tiveram que fugir pois os guardas-costas
abriram fogo. Nenhum deles foi atingido.
.... I �

As primeiras horas da manhã de hoje,
comentava-se que sérios incidentes ocorre
ram na Universidade Nacional entre exércí
to e estudantes, com, muitas pessoas feri
das. Como nos outros casos, as autoridades
negaram-se a comentar o fato.

Amin não aceita pedido'
de ninguém. A 'guerra
ainda vaimatar-'mais
Enquanto os observadores comentavam muito com

penetrados a possibilidade de uma pacificação entre

Uganda e Tanzânia através da interferência do velho che
fe político Jomo Kenyata, o General Idi Amin dizia fu-

" rioso e decidido em Kampala: "não adianta falar. Os
chefes africanos que não percam tempo fazendo chama
mentos pela paz com a Tanzânía. Nós não começamos
.isso, mas agora vamos acabar". Dito isto, algumas horas

depois a rádio de Uganda anunciou, sem comentário al

gum, que a aviação (5 migs russos) havia bombardeado a

povoação de Mwanza, na Tanzânia, 240 quilômetros ao

sul de Kampala. O bombardeio foi realizado após ade
núncia feita por uma autoridade governamental de que
mais 300 guerrilheiros rebeldes tentavam nova invasão
"suicida;' ao país. , "

Ao mesmo tempo em que se mostrava resoluto, o
general Amin cantava lá as suas vantagens, dizendo que
"enquanto Nyerere (presidente da Tanzânia) continuar
com suas, agressões, as forças armadas, ugandesas atacarão
com mais violência: Mas Uganda ainda não bateu forte.
Isso foi só uma amostra". Duas pessoas morreram e 17
ficaram feridas neste último bombardeio.

I Os investigadores londrinos acham
que a Setembro Negro criou um esquadrão
da morte que age 'no reino de Sua Majestade.

T'ERROR
-

,

Londres: ---Setembro'Negro
c�iou esquadrão, da morte:

,

J
,,'

I'
'Brandt- pediu um voto de

ALEMANHA confiança sabendo que não ia levar.
, AgoréJ talvez continue co"! o poder total.

o lance de 8'randt para
continuar com o- poder

do trabalhoou das suas casás,
, Na Câmara 40s Lordes, sugeriram que os ci-

'

dadãos dos países árabes não deveriam entrar na

Grã-Bretanha sem visto, pois quem vem de Mar

rocos, Tunísia, Argélia, Kuweit, Behrain e Oatar

gozam do privilégio atualmente. Enquanto isso, a'
Scotland Yard estudava também a segurança dos
líderes árabes que assistirão umíl reunião da Liga
árabe em Londres na semana próxima, liderados
pelo ministro egípcio das Ralações Exteriores.
Talvez saia desta reunião de trêsdias urna represá-
lia pelo massacre de Munique. I

Na ONU, a China se apôs ao debate do ter

rorismo, explicando que o acordo que .saiu dessas

negociações \"será usado inevitavelmente pelos
imperialistas, colonialistas, neocolonialistas, racis
tas e sionistas para suprimir os palestinos e ou tros

povos árabes e apoiar os portugueses, rodesianos
e sul-africanos -contra o povo da África. É perfeí-:
tamente legítima, continuou, o representante chi
nês, para as nações.e povos oprimidos levantar-se
em armas, resistir violência contra-revolucionária
com violência 'revolucionária".

Os especialistas políticos da Europa Ociden
tal estudaram um plano para a coordenação das
medidas de segurança contra a pirataria aérea e

outras formas de terrorismo, sendo que.uma pro
posta foi' a da criação de uma pol ícia política
internacional, tipo InterpoL Agora os chaceleres
europeus decidirão sobre a colocação em prática

I de uma ação conjunta anti-terrorista.

O medo à guerrilha urbana continuou movi

mentando várias conversações de cúpula e a Sco t

land Yard já está desconfiando de um grupo de

três ou cinco homens que seria uma espécie de

Esquadrão da Morte daSetembro Negro; pronto
para matar um membro da embaixada israelense
em Londres. A polícia federalargentina está estu
dando uma das cinco bombas mandadas aos di

plomatas judeus de Buenos Aires, depois que ex

plodiram quatro delas em-lugar retirado. Dez paí
ses da Europa acidenta], já terminaram as suas

conversas sobre o terrorismo e agora o plano vai

ser estudado pelos Ministros de Interior. A ONU

aprovou um "debate sobre o assunto, atendendo
um pedido do secretário-geral Kurt Waldheim.

A votação do Comitê de Iniciativa foi de 15

a 7 a favor com duas abstenções, da Rússia e da
'

Tchecoslováquia. A China, Etiópia, Guiné, Líbia
Mauritania, Ilhas Maurício e Síria foram contra.

A União Soviética era da mesma posição da China

anteriormente, mas virou casaca e preferiu se abs

ter.

A Scotland Yard e a embaixada israelense se

recusaram a dar detalhes sobre o grupo terrorista
que tinha chegado a Londres e preferiram dizer

que o assunto está sendo investigado. A polícia
mandou detetive para Amsterdã, de omde foram
enviadas as cartas da morte' e preveniu aos diplo
matas que não se afastem da cidade, não se reú
nam em lugares afastados e que tivessem cuidado

com veículos não familiares estacionados perto

maruco através da perda do seu poder no
parlamento e dissolveu o organismo anun

ciando a medida pela televisão. Agora
Brandt continua no cargo de Chanceler in- '

terino até a eleição de 19 d� novembro.

O Bundestag, a Câmara Baixa do Parla

mento, derrotou a moção de Brandt por
votação de 248 a 233. O gabinete de Willy
deliberadamente não foi votar para assegu
rar o fracasso da moção governamental.

O chanceler apresentou a moção de

confiança na'quarta-feira como 'a única fór
mula constitucional para adiantar as elei

ções, Tanto a sua debilitada coalizão socia
lista-liberal como a oposição querem as

,eleições, para tratar de superár o estanca

mento parlamentário, onde nenhuma das
duas partes têm maioria. Se seguisse o cur

so nornal, rião 'haveria eleições até o próxi·
mo ano. Nos 'debates, a oposição chamou
Brandt de incapaz de evitar a inflação e as

deserções no Parlamento..

Willy Brandt conseguiu o que queria
ao ser derrotado pelo Parlamento domina
do pela oposição, que lhe negou um voto

de confiança. O voto, pedido por ele, dis
solve o Parlamento automaticamente para
haver 'uma nova eleição em 19 de novem

bro, onde existe grande, chance de Brandt
continuar no poder. A manobra não tem

precedentes na pôlúíca germana de pós
guerra e aconteceu porque no princípio do
ano ele perdeu a maioria que tínha no par
lamento, por causa das deserções nas mas
da oposição, de políticos que protestaram �

contra a sua estratégia destinada a terminar
a hostilidade da guerra fria com a Europa
Oriental. Essas deserções deixaram o parla
mento dividido em forças equivalentes e

portanto impotente para governar no regi-
me de Brandt. , "

O presidente estatal Gustav
'

Heine
mann atuou, pela primeira véz na história,
de acordo com a disposição constitucional

que contempla a queda de um governo ge�-

COMENTÁRIOS
Em Londres, tranquilos, em paz e bem.instalados,

políticos e correspondentes estrangeiros faziam as suas

"conjeturas" sobre o futuro do conflito. Para eles, .tálvez
a interferência de Jomo Kenyata resolva alguma coisa,
mesmo depois das violentas palavras do general Amin. O
fato, porém, é que Kenyata entrou na história muito a

contragosto, pois o problema fundamental em- tudo isso

é a expulsão dos asiáticos - e o velho líder africano, de �

82 anos, também está fazendo o possível para livrar-se da
minoria asiática de Kênía.

'

Se a guerra entre as duas pequenas nações estourar
mesmo, não será um conflito de grandes proporções, em
termos de batalhas, mas sim muito sanguinário e, para
alguns líderes africanos' extremamente prejudicial a

Uganda, Tanzânia e à unidade africana. Do lado da Ugan
da, se o -conflito for evitado, restará para Idi Amin en- '

frentar as dissidências internas, tribais e de grupos políti
cos, sem falar no exército, onde algumas guarnições an

daram se rebelando contra o general logo que os partidá
rios de Obote iniciaram a invasão, domingo.

------------NOTICIÁRIO DE BOI.S
Hexaclorofeno

mata na França
I

)36 crianças
As experiências em, filhotes

de macaco deram o argumento
final para que a Oficina Nacio
nal dê Drogras e Alimentos da

França proibisse definitivamente
o uso' do bactericida hexacloro
feno, causador de mudanças ce

rebrais e pivô do escândalo da
morte de três dúzias de bebês,
que foram salpicados por talco

que continha a droga. A decisão
foi adiada um pouco porque re

centemente confirmou-se a mul

tiplicação de infecções em hos

pitais onde foi suspensa a rotina
de' banhar os recém-nascidos
neste produto. A confusão co

meçou quando aplicaram dose
dupla de hexaclorofeno num tal
co francês, o que ocasionou as

mortes. O Ministério descobriu a

causa e fez a denúncia.
A nova decisão afetará muito

a indústria norte-americana dos

cosméticos, que têm sido utiliza:
dos

I
em desodorantes vaginais,

_ sabões, locção para crianças e

produtos para o cabelo. Os no

vo s estudos dos laboratórios
Winthrop revelaram lesões cere

brais em macaquinhos com uma

solução contendo três por cento
do produto sendo aplicados du
rante 90 dias.

Expulsão dos 4 mil que
, I

ficaram firmes na greve

Operários
brigam contra

furadores
A polícia italiana agrediu,

por diversas vezes, os trabalha
dores em greve da Companhia
Farmacêutica Farmitália, que
tentavam impedir o ingresso dos
funcionários que não participa
vam do movimento. Durante o

incidente, 30 trabalhadores fica- '

ram feridos por bombas de gás
lacrimogênio e três policiais fo
ram alvejados a pedradas. A luta
começou quando uns 100 em

pregados da Farrnitália tentaram
romper o cerco levantado por
1.5.00 grevistas para penetrar na
fábrica. -

E.�ército'

Bruxa Bencomo ,SUICIDIO

qu!,se foi

linchada
-Os motivos que levaram ao

massacre de milhares de pessoas
na Idade Média durante as perse

guições da Inquisição Católica
ainda estão muito vivos e a pro
va está em duas atitudes, uma
do povo e outra da lei, na'cidade
de Caracas: a polícia procurava a

senhora Justina Bencomo para
processá-la por "atos de feitiça
ria" quando achou-o no meio de

uma turba .enfurecida de vizi

nhos no bairro de ,La Cuesta,
que estava matando a mulher

com as mãos, e com a ajuda de

paus e pedras. "As pessoas esta

vam enfurecidas, como loucas",
disse o comissário. E acrescen

tou, incrédulo: "Eles estavam

convencidos verdadeiramente

que ela é uma bruxa". Estas pa
lavras cheias de preêonceítos en

tram em contradição com o tes

temunhó ocular dos, vizinhos,
que viam�

a senhora Bencomo

voar e aparecer simultaneamente

em vários telhados. 'Quinhentos
,

anos depois" o livre exercício da

feitiçaria encontra os mesmos

obstáculos legais e continua en
furecendo, pelo medo que pro

voca, o povo contaminado por
outros tipos de mistérios.

- O novelista
e 'dramaturgo Henry de
Montherlan, autor
da frase"A qente se

suicida por respeito
à vida, quando ela
deixa de ser digna",

deu um tiro na própria
garganta, aos 76 anos

de idade. Montherlan,
que escreveu livros
e dramas.favoritos

do público francês, tinha
escrito que "o

suicfdioé considerado
pecado sem o ser"
e aceitava algumas
circunstâncias que
levavam a este ato,
entre eles a má
saúde. O pintor

.Edouard Mac Avoy,
fez uma visita a ele, poucas

horas antes de sua

morte, escutou: "Vivo
na angústia de ficar

cego subitamente. Não
suporto a idéia de
ficar sem visão".

'

Uns 4 mil trabalhadores foram despedidos em Vigo na

Espanha, pois não aceitaram voltar ao emprego na fábrica
automática Citroen. Os patrões recusam conversar sobre uma

petição de menos quatro horas semanais de trabalho. Cinco'
trabalhadores foram despedidos por responsabilidade nas gre
ves e co�o protesto, alguns dias �ois, 15 mil trabalha�ores
deixaram de trabalhar. Houve então choques entre a pol ícia e

os trabalhadores e perto de 60 pessoas foram aprisionadas. As
autoridades fixaram o dia 21 de setembro para a normaliza

ção das atividades; 4.500 regressaram e outros 10 mil ignora
ram o prazo. Como resultado, 4 mil perderam o emprego. As

greves na Espanha são ilegais e os grevistas podem ser despedi-:
dos temporária ou definitivamente e podem perdef os anos

acumulados.
" ,_',

Qualquer francesa'pode
ser sra. ou srta. E dai? \

Saigon: índia deixa
passar armas para Hanoi
O Ministro do Exterior do Vietnã do Sul denunciou

ontem a Índia corno via de fornecimento bélico soviético a

Hanoi, e disse que todo o pessoal da Índia na Comissão Inter

nacional de Controle será expulsa no fim deste mês. Tran Van

Lam falou ante a Comissão de Assuntos Exteriores da Câm,ara
sulvietnamita, dizendo que se havia inteirado' em fontes que

qualificou de bem informadas, que os_ materiais bélicos são

enviados da Rússia por via marítima à India e posteriormente
transportados por viaaérea a Hanoi. A Índia é presidente da

Comissão de três membros, estabelecida pela Conferência de

Genebr� em 1954, para vigiar 'violações Ironteiriças na Indo

china, Os outros dois membros são a Polônia e Canadá As

divergências entre o Vietnã do Sul e a Índia têm aumentado,
depois que o Governo indiano estabeleceu relações diplomáti
cas plenas com o Vietnã do Norte ClT) ianeiro último. Ante
riormente mantinha apenas relações a nível de consulado ge

ral, tanto em Hanoi como em Saigon.

invade campus Um favorzinho governamental decretado pelo velhíssi
mo Ministro ,de Justiça francês, René Pleven, de 71 anos, não
'emocionou as m�,heres do país; que se referiram à medida
como uma atitude grotesca e ridícula. "Dado que não exis

tem impedimentos judiciais para que o termo senhora se.apli-
, que de maneira diferente que senhorita", disse tremulamente

Preven, "não há razão 'para que isso não se estenda a pessoas
que expressem, o desejo de usar uma ou outra designação,
mesmo se este for, de autoria de mulheres não casadas sem

filhos". As reações, num país sem um .movimento sério de

liberação feminina, foram duras contra "os porcos chauvinis
tas" que fizeram o decreto. Uma retocadora de fotografias,
Françoise Mercier, disse: "Sei que a reação de muitas mulh'e
res é que a sua independência não tem nada a ver com o

nome precedido de sra. ou srta. São invenções dos homens".

e pren,df! 40
Interrompendo uma paz de

oito meses, tropas do êxército
colombiano invadiram a Univer
sidade Nacional de Bogotá e

prenderam 40 estudantes. A in

tervenção foi uma resposta dura
aos estudantes que realizaram
uma enérgica manifestação, en

frentando a polícia e incendian
'do um carro presidencial. O rei

tor disse que 'mandou chamar o

exército para "evitar que grupos
minoritários criem o caos e anar

quia".

o coliseu romano vai ser fechado à visitação pública. O vf!blho teatro romano está caindo aos pedaços, literalmente, e as autoridades resolveram consertar c;rlgumas coisas por lá
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o Secretário da Educação falou
a O ESTADO e disse desco-"
nhecer as notícias sobre pos

síveis descontetamentos
em algumas áreas da Secreta

ria da Educação, surgidas
_��pois que reassumiu o cargo:

Caminhadiz
que não há

, ,

desuniãona
/

·Secretaria

Ainda de colete de aço
- e assim deverá permane
cer por algum tempo - O

prof. Carlos Aigusto Ca
minha afirma desconhecer
os descontentamentos em

algumas áreas da Secretaria
de Educação no tocante a

sua administração- desde'

que reassumiu, após mais
de seis meses de' inatíví
.dade, E é a coluna - que
lhe obriga a andar duro e

não lhe permite se curvar

- que atualmente deter
mina seu ritmo de traba

lho, bastante diminuto, se-

gundo rígidas prescnçoes
médicas. "Se há descon
'tentamento - afirma ele .:

desconheço. Sempre- vivi
para o trabalho. Antes do
acidente nunca percebi na
da. 'Ainda não faço expe
diente como fazia antes,
das oito e meia até à meia

noite, com pequenos inter

val()S_ jlara refeições, Mas
minha grande satisfação é

trabalhar na área da educa

ção". E frisa: "Tenho uma"
missão a cumprir e vou

cumprí-Ia - se a coluna

permitir" ,

PLANOS
Por outro lado, infor

mou o Secretário da Edu

cação que já se encontra

de posse de técnicos do

MEC o'Plano Setorial de

Educação para o 10. e 20.

Grau, de acordo com a lei
5692 que, se for aprovado,
,"irem� _entrar no segundo
aiordo MEC-USAID que
nos permitirá equipar esco-

,

las do 20. grau e Centros

.Interescolares de 10. e 20.

grau".
O 20. grau - ao centrá-

rio do 10. (antigo primá
rio) - é o setor mais críti

co, já que até agora quase
nada pode ser feito, deven
do iniciar-se no' próximo
.ano, com a aplicação do

Plano Setorial - dois gros
sos volumes, com 300 pá
ginas cada um - deverá ser

implantado em três 'anos.

ORÇAMENTO
Segundo o Plano - rea

lizado por uma equipe de

planejamento com auxílio
de técnicos do MEC - tu

do está orçado em cento e

oitenta e seis milhões de mercialização, saúde e ali-
cruzeiros, cabendo 58 mi- mentação. Esses são Os en-
lhões ao MEC-USAID e o sinamentos básicos, poden-
resto com recursos pró- do cada Centro díversifí-
prios do Estado, Salário- car, de acordo com a ne-

Educação (federal e esta- cessidade de cada região.
dual) e Fundo de Particí- PIONEIRISMO
pação dos Estados. (pro- Se a implantação da Re-
vindo do IPI e I R). forma de Ensino - no to-

No tocante ao 20. grau, cante ao 20. grau - ainda
está previsto atender

-

está em fase crítica e só se-

64.200 alunos, na' faixa rá implantada no próximo:
.etária de 15 a 19 anos, sen- ano - nosso Estado é pio-
do ,que atualmente são neiro no que tange ao en-

atendidos apenas 28.200. sino do lo. grau. Já em

Neste período (1.973/76, 1969 foi elaborado o Pla-
são mobilizados 6.763 pro- no Estadual de Edu�ação,fessores - para ensino do

,
o que deu um certo píonei-

20, grau - quando hoje rismo à educação catari-
existem apenas 3.563, es- nense.

tando prevista a titulação De março a dezembro
de 3.980 professores. Para do ano passado, para aten-
isso já estão sendo realiza- der à crescente demanda
dos cursos de Licenciatura, dos escolares, foram cons-

em regime intensivo. truídas duas salas de .aula
CENTROS ESCOLARES por dia em todos os pré-

Não havendo ainda con- dios e�.91.1II�_e§.!.a4u_ais.
dições de construir Cen- Isso deu condições a que o

tros Escolares em todos os Estado atendesse a 86% de
munic ípios, apenas 13 se-' alunos, na faixa etária de
rão construídos, um' em sete a quatorze anos, sen

cada sede de micro-região, do que o MEC -apenas em

de acordo com suas - ativi- 1974 "irá atender 80% de
dades econômicas nos se- alunos.
tores primáriio, secundário ENCONTROS REGIO
e terciário. Horíanópolís NAIS
terá além do Centro Esco- A fim de planejar a fu
lar - um Centro Polivalen- tura execução da implanta
te que atenderá à educação cão do Plano Setorial de
geral e formação especial, Educação, nos próximos
com capacidade para meses de outubro e no-

2.800 alunos. vembro serão realizados 13
Caberá aos Centros Es- encontros regionais, com a

colares ministrar aulas de presença de técnicos da,
eletrônica, eletrotécnica, Secretaria de Educação e

mecânica, construção, qu i-
.
das regiões escolares. U� ,

mica, comunicação, secre-, dos encontros será em Ho
tariado, administração, co- . rianópolis,

Estudantes'

recebem

aula em

o ESTADO

/,

, Alunos da primeira fase de Ciências
Humanas e Sociais do Centro de Estudos
Básicos' da Universidade Federal de Santa
Catarina estiveram ontem visitqJ'ldQ ªs .irz�
talações de O ESTADO, em companhia do

professor Quirino Alfredo Flach. Percor
rendo todas as seções da empresa sob a ori

entação de funcionários, os estudãntes re

veZaram sua admiração em poder ver, pela

primeira vez os trabalhos realizados com as

modernas técnicas de impressão em Off
Set.

A visita dos alunos da turma 113 do
CE.B. faz parte do trabalho de aula sobre
comunicação. Com seu caderno e caneta
nas mãos, eles indagaram tudo sobre o sis
tema de funcionamento de uma empresa
iomalistica.

Celso Filho leva teses ao

'encontro de deputados
foram elaboradas pela Mesa da Assembléia
e dispõem a resprita da participação dos
jovens da vida política e da coordenação de
esforços para o desenvolvimento urbano.

A Bancada catarinense, que terá como

líder no conclave o Deputado Henrique
Córdova, é composta por oito parlamenta
res da Arena e dois do MDB. Os deputados
que já estão em Fortaleza, a partir de hoje,
são os Srs. Nelson Pedrini, Henrique Córdo
va, Celso Ramos Filho, Gentil Bellari, Elgy�
dio Lunardi, Otacilio Ramos, Wilmar Orti
gari (Arena)" Dejandir Dalpasquale e Carlos
Buchele (MDB).

U deputado Celso Ramos Filho seguiu
viagem ontem para Fortaleza levando em

mãos duas teses que a representação catari
nense deverá apresentar ao plenário da
União Parlamentar Interestadual, no trans
correr do congresso que se instalará ama

nhã e irá até a próxima quinta-feira. As
duas proposições versam, respectivamente,,

sobre a "revalorização do Poder Legislati
vo" e a reivindicação de uma Secretaria de
Estado para Assuntos da Ciência e Tecnolo
gia no quadro administrativo do Governo.
Além destas, duas outras teses serão apre
sentadas pelos deputados catarinenses, que

RESTAURANTE PRAYON
COMIDAS 4
TfPICAS CHINESAS

'P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR
l..-

i;R
J.

SERViÇO A LA CARTE)6.

AV. RUBENS 'DA ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

Comissão faz análise de

monografias de concurso

Quarenta acadêmicos
da Faculdade de Educação
da Universidade para o De
senvolvimento do Estado
deram início ontem à clas
sificação final dos traba
lhos qu� concorrem ao

concurso de monografias
sobre "A Juventude e o

Desenvolvimento Nacio
nal", promovido pelo Li
ons Clube Florianópolis -

Estreito com a colabora
ção da Secretaria de Edu
cação e Centrais Elétricas
de Sarita Catarina e que
dará ao primeiro colocado,
o prêmio de Cr$ 1 mil.

Os quarenta estudantes,
divididos em oito grupos,
efetuam a seleção de 136
trabalhos remetidos por
alunos do segundo grau de
dive rsas cidades catari
nenses. k mesmo tempo

em que selecionam, os aca

dêmicos estudam as técni
cas de aprendizado, práti
co, dentro da cadeira de
Sociologia do Desenvolvi
mento.

Para o professor Otací
lio Schuler Sobrinho, pre-.
sidente do Lions, este sis
tema permitirá uma "clas
sificação racional, justa e

efetiva" do Concurso que
homenageia o Sesquicente
nário do País e que além
do prêmio de Cr$ 1 mil,
distribuirá presentes aos

nove demais classificados.

resultando daí os 136 qua
lificados para o concurso.

Agora - explica o pro
fessor - estão sendo anali
sados e discutidos pelos
acadêmicos, dentro dos se

guintes critérios básicos:
substância da monográfica
e seu valor intrínseco
quanto ao trabalho de pes
quisa e de documentação,
além da contribuição pes
soal do autor; objetividade
e possibilidade de aprovei
tamento das idéias apre
sentadas; capacidade de
síntese, ordenação lógica,
'correção e clareza da lin
guagem.

1yós esta classificação,
as dez monografias selecio
n ad as se rão novamente
analisadas para o resultado
final, que deverá ser divul
gado na próxima semana.

SELEÇÃO PRÉVIA
Antes de serem remeti

dos pelos colégios à Secre
taria de Educação, foram
constituídas comissões de
.professores nos diversos es

tabelecimentos de ensino,

Jogos fazem o

Ir.qns;to mudQ_['
O Diretor do Departamento Estadual de Trânsito, CeI.

Alinor Ruthes, baixou portaria ontem introduzindo
alterações no tráfego pela Avenida Rubens de Arruda
Ramos e vias adjacentes em vista dos desfiles de abertura
dos 10.s Jogos da Primavera: marcados para amanhã.

A portaria, resolve:
I - Proibir o tráfego e o estacionamento de veículos no

dia 24 de setembro, no horário dasô às 12 horas, em toda a

extensão da -Av. Rubens de Arruda Ramos;
II - Proibir o estacionamento nas ruas Amo Hoechel,

Av., Mauro Ramos e Othon Gama D'Eça nos trechos
compreendidos entre a Av. Rubens.de Arruda Ramos, rua
Bocaiúva e Almirante Lamego;
III - Proibir o estacionamento de veículos no lado

direito da rua Bocaiúva, no sentido Agronômica-Ponte
Hercílio Luz;
IV - A corrente de' tráfego será organizada pelas ruas

Bocaiúva e Almirante Lamego em sentido único, dividida
em três seções: 1) A primeira se desenvolverá da Felipe
Schmidt até a Av. Othon Gama D'Eça, sentido Ponto
Hercílio Luz, para esta última avenida. 2) A segunda será no
sentido da Av. Othon Gama D'Eça para a Av. Trompowski.
3) A terceira será no s-entido Agronômica até a Av.

Trompowski.
V - Os ônibus que tiverem autorização da Prefeitura

Municipal para transportarem passageiros ao local do desfile
deverão fazer o seguinte itinerário:

a) Os procedentes do Continente: Av. Rio Branco, Rua
Esteves Júnior, Armindo Tavares, Av. Othon Gama D'Eça e

Rio Branco.

,b) Os procedentes do Bairro Saco dos Limões: Av:
Mauro Ramos, rua Demétrio Ribeiro, Bocaiúva e retomo

pela Av. Mauro Ramos.
VI - Desviar o itinerário dos ônibus interestaduais e

intermunicipais pela Av. Mauro Ramos, rua Emílio Blum,
Praça Getúlio Vargas e Av. Rio Branco;
VII - Autorizar os táxis a conduzirem passageiros após o

desfile, independente de ponto nas proximidades do local
da solenidade; I

'

YIII - Os coletivos da Linha Agronômica e Trindade
serão desviados pela rua Vitor Konder e Av. Mauro Ramos.

/ Dirigentes' da Ufsc
visitam lase Aérea
Durante li. visita feita ontem à Base Aérea de

Florianópolis pelo Reitor Roberto Lacerda e demais
dirigentes da Universidade Federal de Santa Catarína, o

Comandante Luiz Carlos Aliandro informou que a

transferência do Esquadrão de Buscas e Salvamento de
Cumbica para esta Capital ampliou de 800 para 2.009 o
total de pessoas em serviço na unidade, incluindo militares,

,

civis e seus dependentes.
Ante a curiosidade dos visitantes pela falta de aviões no

hangar da Base o Coronel Aliandro disse que "o hangar
vazio numa unidade da Aeronáutica é a característica
marcante de eficiência e dinamismo. Em Florianópolis, o

desempenhdo SAR é identificado por operações frequentes
em todos os pontos do território brasileiro e, felizmente,
todos os dias temos aviões no,ai".
'Informou que vários'oficiais da Base estão realizando

cursos de especialização em centros de formação do País,
enquanto outro grupo atua em operações de buscas e

savamento, "num trabalho que visa o aperfeiçoamento do
pessoal".

'Sab6ia realiza a
.', .. -

prImeIra Inspe�ao
O comandante do 50. Distrito Naval, Contra-Almirante

Antônio Leopoldo Amaral Sabóia, vai realizar na/próxima
semana uma viagem de inspeção às organizações e

estabelecimento da Marinha sediados na fronteira Sudoeste
do Pa's.

A inspeção será iniciada pelo Grupamento de Fuzileiros
N avais e Capitania dos Portos do .Rio Uruguai,
estendendo-se aos Destacamentos e Delegacias das
Capitanias de Barra do Quaraí, São Borja, Porto Xavier,
Porto Lucena e Santa Rosa.

Pedida urbanização
da Beira-Mar Norte
Por proposição do vereador Waldemar da Silva Filho, a

Câmara Municipal encaminhou expediente ao Prefeito Ary
Oliveira, solicitando providências para dotar a Avenida
Rubens de Arruda Ramos "da necessária arborização,
ajardínamentc e sinalização, com faixas e outras medidas
indispensáveis à 'boa segurança de pedestres e veículos".

- Por outro lado, o vereador Waldemar da Silva Filho
encaminhou à. Comissão de Justiça o projeto de lei do
Prefeito Ary Oliveira, que altera o Plano Diretor da Cidade.
A proposição consta de 61 artigos e está acompanhada de
diversos q�adros e plantas demonstrativas.

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANÚPOLlS

JÓiAS
ALI ANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA C/
GRAVURA, CONSER ..

TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEI.RAS.'

VIAGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você pode
nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve saber

tudo sobre "elas';·, Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problema, entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como' é

bom VIAJAR, Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
FOZ DO IGUAÇU E ASSUNÇÃO - 14 de outubro - 7 dias

MONTEVIDEO E BUENOS AIRES - 4 de novembro - 9 dias'
BUENOS AI RES E BARI LOCHE - 20 de ncvernbro=- 11 dias

REVEILLON MARITIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12, regresso 06.01.1 !l73
CRUZEIRO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio
Grande B�enos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuai�,' Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas saldas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.

Informações - Preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS,
TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro No. 16 - Fone: 3 3 8 9

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOLIS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



UVRO
- Um dos problemas da Universidade

refere-se à falta de material'bibliográfico,
problema este que tem sido motivo' de
queixa da parte de todos os alunos, inde
pendentemente da área que cursam No
momento, está sendo realizado .em Flo
rianópolis a II Feira Anual do Livro. Na
da mais justo, pois, que a Universidade
prestigiasse o CECUCA, ao mesmo tem
po em que estaria beneficiando seus alu
nos, adquirindo algumas centenas de
exemplares de livros para sua biblioteca.
O desconto é de 20% o que por si só
valeria qualquer compra. Antônio
Krebst,

Cartas.

MASC
- As direções do Departamento de

. Cultura da Secretaria do Governo e do
Museu de Arte de Santa Catarina convi
dam V.Sa. para a abertura da exposição
dos artistas Hassis-desenho/e Wecchietti

tapeçaria, no próximo dia 27 de setem

bro deste ano, às' 20 horas, na sede do

Masc, à avenida Rio Branco, 160.

A REFORMA
- Embora Santa Catarina tenha sido.

pioneira na implantação da Reforma do
Ensino secundário no Brasil, continuam
sem solução alguns problemas provoca
dos pela própria exigênci;da reforma.

Segundo dados obtidos através de jor
nais e emissoras de rádio, o déficit de'
professores licenciados é a grande preo
cupação dos responsáveis pela reforma,
tendo em vista que a Lei 5692 determina

que os professores tem que ser formados

para poderem lecionar para o 10. e 20.

graus.

A medida da Secretaria da Educação,
acatando a orientação do MEC, em pro
mover cursos de licenciaturas curtas em

todo o Estado, é válida e indispensável
para poder atender preencher o grande
vazio que existe quadro do magistério do
Estado-

Entretanto, na riünh'a opínlão, não
houve um planejamento adequado para a

realização desses cursos. Nos municípios
como Chapecó, Mafra, Joinville, Blume
nau, Tubarão, Criciúrna e tantos outros,
é necessário que o Governo promova cur
sos anualmente para atender ao grande
número de alunos matriculados nos cur

sos equivalentes ao 10. e 20. Graus. Mas
em Florianópolis, por exemplo, onde
existem diversas Iaculdades que lançam
anualmente uma enorme gama de mão

de obra especializada, não era necessário
ter esses cursos de licenciaturas curtas. Já
se nota uma disputa de vagas entre pro
fessores formados pela faculdade, quanto
mais agora que esses professores que irão
obter diplomas dentro de nove meses es

tarão também em condições, pelo menos
a lei garante, de lecionarem para o 10.
Grau.

Se estes cursos se destinassem somen

te para os professores não licenciados em
Ciências, Matemática, não "haveria pro-

.

blemas, pois mesmo que a .Universidade
lance anualmente 100 professores para
cada uma dessas áreas de ensino, não re

solveria o problema de deficiência do nú
mero de professores em cinco anos.

Já na área de Língua Portuguesa e Li
teraturas Brasileira e Portuguesa há pro
fessores que exercem outras atividades
por não terem encontrado ocupação boa
no magistério.

É preciso que este problema seja ana

lisado com mais carinho para que os fu
turos professores que saem das faculda
des não sejam obrigados a exercerem ati
vidades num campo' totalmente divorcia
do do seu. Alberto L. Ferreira Luz -

Florianópolis.
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Tráfico do vene'no
A despeito das gra des ativida

des da Pai ícia e das autoridades
sanitárias' fiscalizadoras do co

mércio de entorpecentes, a trági
ca verdade é que se torna cada
vez mais frequente a detenção de
viciados, na quase totalidade,
desgraçadamente, jovens ou me

nores. O v leio apresenta, pois,
índices de alarmante propagação
e não é de estranhar a inquietan
te situação perante a qual a Pai í
cia se encontra, para dominar a

vulgarização do abuso das drogas
tóxicas.

Compreende-se, todavia, que a

simples repressão á prática do
vício não trará senão resultados

esporádicos e transitórios, en

quanto não se proceder a mais ri

gorosa pesquisa acerca da proce
dência e circulação dos entorpe
centes. Acredita-se que as autori
dades policiais estejam seriamen
te empenhados em descobrir de
onde vem, como vem e por quem

; chegam até os jovens consumido
res os tóxicos malditos. Haverá
mesmo pistas, que estarão servin-

do de orientação para oportunas
buscas e batidas. Mas os dias vão
passando, a contravenção não se

,
'detém na sua progressão espan
tosa - e o mistério em torno do

.

tráfego bárbaro não se desvenda,

por mais que se faça para sur

preender os responsáveis por essa
infame' exploração mercantil da
desgraça dos jovens e insegurança"
das fam ílias.

'

Estamos, portanto, face a uma

autêntica e inominável calamida
de, -que solapa as mais sagradas
instituições sociais porque ataca,
de preferência os moços, seduzin
do-os contra os princípios famili
ares em que têm sido educados e

.

lançando-os finalmente no cárce
re ou no manicômio.

Parece; pois, que a participa
ção geral da comunidade numa

campanha de tal magnitude e pa
ra extinguir causas e efeitos da
invalidação de esperanças postas
nas gerações novas será expressão
de alto nível de espírito comuni
tário e de solidariedade humana.
É inadiável que se descubram os

traficantes do veneno, que fazem
da infelicidade de inadvertidos
jovens objeto de ganancioso ne

gócio, auferindo os lucros que
assim advêm do vil atentado à

tranquilidade e bem estar da soci
edade.

Os apelos que as autoridades
sanitárias e policiais dirigem, an
gustiosamente, ao público, pedin
do cooperação vigilante à campa
nha de repressão desse comércio

criminoso, revelam, não a defi
ciência dos recursos e meios de
que disponham para o flagrante
do tráfico desonesto, mas a gran
de extensão das áreas em que os

traficantes ardilosos se furtam à
fiscalização e vigilância legais. E
não só porque a lei é fundamento
'da ordem, mas porque aqueles
que a ela se esquivam se denun
ciam inimigos da ordem social é
válido o apelo à colaboração de
todos no combate à infiltração
dos contrabandistas das drogas
entorpecentes que estão minando
os fundamentos da comunidade e

infelicitando numerosos lares.
O viciado, o toxicômano, é um

doente. Não é difícil apanhá-lo
no flagrante de sua desventura,
sob os efeitos do tóxico. Prendê-
Ia é comum. Hospitalizá-lo é hu
mano. Mas ele representa apenas
uma vítima de outrem, que se es

gueira e consegue habilmente ilu
dir a vigilância das autoridades. É
este, portanto, O alvo a atingir�
impedindo-o de continuar a ex

plorar a ilusão dos adolescentes e

jovens que lhes acolham a pro
paganda e lhes comprem a droga ..

É sim, contra o comércio clan
destino dos tóxicos que deve in-

,
cindir a busca policial, a que nin
guém pode recusar apoio e estr
mulos.

-

.A BR-282
Durante sua estada em Brastlia, nestesúltimos dias, o
Governador Colombo Salles manteve entendimentos .

com o Diretor Geral do Departamento Nacional de Es
tradas de Rodagem acerca da construção do trecho da

BR-282, entre Lages, Bom Retiro e Rorianópolis, bem
como sobre o projeto final de engenharia para o trecho

Lages-Campos Novós. Tem, portanto, o amparo do Go
vernador a causa pela qual se batem as organizações co-

.

merciais, visando a trazer até a Capital do Estado, tal
como primeiramente havia sido projetada, a grande rodo-
via da integração.

-

O movimento que, ultimamente, tomou maior vulto,.
no sentido de tomar efetivo aquele projeto, se funda
menta em razões que não devem ser desconsideradas,
sobretudo quando se tenciona realmente atribuir à
BR-282 a função integradora do territàrío catarinense,
abrindo facilidades de intercâmbio sócio-econômico en

tre o Extremo Oeste e as áreas litorâneas da Grande

Rorianópolis.. ,

A ligação rodoviária da Capítal do Estado com a Re

gião Serrana, incorporando de Bom Retiro e Lages num
sistema de acesso comum e direto, é somente uma velha

aspiração, que 'agora se toma necessidade imperiosa. Por
longo tempo o trajeto de Florianópolis à Princesa da

.

Serra, com escala em Bom Retiro, se vem fazendo por
antiga estrada estadual, cujas precárias condições de trá- .

fego constituem tropeço ao seguro intercâmbio econô
mico e à expansão de largas áreas que se beneficiariam
duma boa rodovia, enquanto se ressentem ainda de defi-
cientes condições de transporte. ,

Quando se anunciou, portanto, a construção da
BR-282, que viria cruzar o territário catarinense desde
São Miguel do Oeste ao litoral em que se situa a Capital
do Estado, avivaram-se as esperanças de integração de
excelentes zonas de promissora expansão, na economia

rural, ao longo do traçado da nova rodovia federal, entre
Lages e Florianópolis, via Bom Retiro. Assim, qualquer
alteração naqueleplano original, que desviasse o curso da

estrada, evitando-lhe a vinda até ti Capital catarinense,
importava em decepção, que não deixaria de influir na
expectativa de crescimento rápido para as' áreas que
viessem a ser servidas pela BR-282, entre Lages, Bom
Retiro e Horianápolis. Daí, a campanha que, aliás,
encarecendo o empenho do Govemador do Estado,
partiu de todos os centros interessados no problema,
propugnando a vinda da nova rodovia da integração até a

Capital .do EStado. Estaria, assim, satisfeita uma das
preocupações prioritárias do Governo de Santa Catarina,
no seu plano de crescimento estadual, uma vez' que se

concentra no setor dos transportes rodoviários apreciável
item do-Projeto Catarinense de Desenvolvimento.

Fator primacial de expansão do Estado, dentro dó
esforço nacional a que Santa Catarina se incorpora, a
BR-282 integra o temtório catarinense como a BR-101

. promove a vinculação regional, ao processo do
crescimento do País. E porque não ocorrerá a completa
integração catarinense sem que a BR-282 venha até
Florianópolis, recolhendo os resultados da operosidade
de zonas economicamente produtivas, é que Santa
Catarina, por suas forças de opinião e de empresa, unidas
à ação do Governo do Estado, reivindica a imediata

construção do trecho daquela grande rodovia federal de
Lages a Bom Retiro e à Capital ilhoa.

.

Agora que o Engenheiro Colombo Salles, em Brasilia,
defendeu, junto dos órgãos federais competentes, a

relevante causa do momento,' insistindo no amparo às
pretensões justas das classes de produção e comércio e

do povo das regiões a serem. beneficiadas, revigora-se a

expectativa otimista duma próxima concretização das'
nossas esperanças.

Aliás, Santa Catarina tudo tem feito por merecê-lo,
cadenciando a sua ininterrupta marcha
desen-volvimentista ao ritmo da vitoriosa ofensiva
nacional.

Gustavo Neves

Trivial
MarcRio

Variado Medeiros,
'filho

Renovação precisa
ele maior .estímulo
O empenho que os Partidos polfticos vinham fazendo pela renovação

dos seus quadros, através da conquista dos jovens para a filiação, não
produziu os resultados inicialmente esperados. Mesmo porque não
houve condições para a mobilização de uma campanha que chegasse a

empolgar a juventude para a iniciação da vida pública. A proximidade
das convenções municipais para a escolha dos candidatos às eleições de
novembro frustrou uma ação mais decidida dos dirigentes partidários
com vistas à conquista de uma faixa do eleitorado que nos últimos
tempos tem permanecido insenstvel para com as coisas da polftica.
Terminado o processo de escolha das candidaturas, seguiu-se a fase de
colocar a casa em ordem - em ambas as agremiaçôes - a fim de ordenar
aquilo que as convenções partidárias haviam posto fora do lugar. Com
isso, a ênfase anteriormente dada ao processo de renovação passou para
(I segundo plano e certamente não mais será 'lembrada até o fim da
campanha polftica ou nas ante-vésperas das eleições proporcionais de
1974.
Há exceções, contudo, em alguns municipios, onde esforços isolados

conseguiram a duras penas formar comitês ou órgãos entregues aos

cuidados dos jovens..Em Blumenau, por exemplo, depois de' constatar
que a quase totalidade. dos alunos do principal estabelecimento de'
ensino local - O Colégio Pedro II - fazia uma idéia nada lisonieira da
politica e d� poltticos, o candidato arenista à Prefeitura Iocal, Sr.

. Victor Sasse, passou a se empregar a fundo num trabalho que procurava
dar uma nova imagem à atividade partidária e àqueles que a integram
junto à juventude blumenauense. Os resultados ainda não são
conhecidos, mas o Sr. Victor Sasse alimenta grandes esperanças em

conquistar os votos da maioria dos eleitores até 25 anos de idade, que
representam um contingente respeitabilíssimo no município.

Desde que ofereçam maiores perspectivas e oportunidades de
participação em seus quadros, os Partidos podem conseguir resultados
menos inexpressivos que os obtidos até aqui no processo de
arregimentação dos moços para as suas fileiras. Evidentemente, esses

resultados não poderão ser conseguidos a curto prazo, mas desde que
deflagrado o processo, com um minimo de atrativos à atividade
política, podem estar certos os dirigentes das agremiações que a

juventude não lhes faltará. É preciso, porém, que os Partidos encarem

com a devida seriedade essa iniciativa. Os homens que até aqui têm
representado a liderança da política catarinense estão gradativamente se

afastando da vida pública. Dentro de poucos anos se afastarão por
completo e, então, é necessário que existam nos quadros partidários
elementos à altura de substitui-los, sob pena de os Partidos virem a'

padecer do grave mal da acefalia:
'

ASSEMBLÉIA de já haver mordido o freguês.
. Antes de viajarem para o Ceará, APRENJllZADO

a fim de participarem do encontro Excelente a idéia do Avaí em

da União Parlamentar Interestadual, contratar um técnico de renome no

os deputados, ou pelo.menos .um .. futebol nacional, assim como 'foi a

grupo deles, retomasa nas suas con- J" do Figueirense, . .no começo do ano,
versas o seu tema predileto, atual- trazendo para cá o treinador Jorge
mente; a eleição da nova Mesa Dire- Ferreira, que pertenceu ao Olaria.
tora. Pelas observações feitas nessas Insulado no seu bate-bola província-
conversas, vê-se que a esta altura já no jamais o futebol catarinense ha-
foram compostas, decompostas e veria de sair do sub-desenvolvimen-

•

recompostas pelo menos quatro Me- to em que .se encontrava. O que é
sas. Isso é suficiente para demons- preciso é isso: Intensificar seu con-

trar a tendência existente entre os tato com o futebol dos maiores cen-
deputados, 'mas o assunto, por en- tros, trazendo para cá técnicos ex-

quanto, não deve ser tratado a ré- perimentados e jogadores já acostu-
deas soltas, segundo instruções ema- mados com o verdadeiro profissio-
nadas da cúpula política estadual. nalismo, a fim de que os valores 10-
GOLPE DA PASSAGEM cais possam aprimorar as suas quali-

Um novo golpe está sendo utili-v- dades geralmente tão mal explora-
zado largamente, pelos pedintes de das. Precisamos ter a humildade de

Florianópolis ou por aqueles de ou- reconhecer que o nosso futebol tem
tras paragens que por aqui aportam. muito que aprender. Vamos provi
O golpe, aliás, não é propriamente

.

dencíar, portanto, quem nos saiba
novo, mas ultimamente seu uso se ensinar.

prolifera despudoradamente através O MANDADO
de golpistas que não são tão necessi- O mandado de segurançã impe-.
tados assim, a se julgar pelas aparên- trado 'pela Prefeitura de Chapecó
cias. É o seguinte: o cidadão está no contra a Secretaria do Oeste, por es

escritório ou em casa e recebe a visi- ta estar realizando sem sua autoriza
ta de um desconhecido que já o ção obras públicas no território mu

conhece pelo nome. O desconheci- nicipal, vale ser considerada apenas
-

do chega e diz que está na cidade na pela sua originalidade. Aliás, o as

pior, sem vintém no bolso para vol- sunto foi largamente comentado no

tar para Curitiba, Lages ou Porto dia de ontem, entre juízes, desem
Alegre. Precisa o dinheiro da passa- 'bargadores e advogados da Capital,
gem, pois se trata de uma emergên- nas dependências do Tribunal de
cia. Mentira pura. -Um leitor desta Justiça. Na área administrativa o

coluna já foi abordado duas vezes, que houve foi perplexidade, como,
em dias diferentes, pelo mesmo gol- evidentemente, não poderia deixas
pista distraído que não se lembrara de ser.

Vigília d�s
,

ceus
Seriam, os chamados povos primitivos, com

pletamente primários na inteligência da observa
ção e da pesquisa dos acontecimentos no Uni
verso óptico circundante? Ou os povos, hoje
reduzidos, por contingências sociológicas ainda
não identificadas, à condição histórica de primi
tivos, teriam chegado ao apogeu do conheci
mento e do saber em suas Eras de esplendor?
Uma cousa-ou outra, levam, evidentemente, à
mais profunda meditação e, mais adiantadamen
te , à mais profunda admiração e ao mais inusi
tado espanto, quando se lhes encontram ele
mentos informativos. E qual ciência teriam eles,
em primeira plana e grande estima? Pelo que se

pode apreciar, essa Rainha das Ciências foi, exa
tamente, a Astronomia. O certo, entretanto, é
que não se deve, sem maior análise, afirmar que
um povo é primitivo ou primaria de origem,
estancado no Tempo e no Espaço, sem os está
gios da evolução ou as decorrências da revolu-

ÇãoM· .

I
'.

t ôit t das este snnp es m roi o prescru a or, serve

para informar, a modo generalizado, que houve,
em várias épocas, momentos áureos da Astrono
mia precedendo a grande conquista do espaço
Cósmico envolvente do Sistema Solar. E come

cemos num maravilhoso exemplo da Astrono
mia dos habitantes muito antigos das llhas do
Taiti, perdidos na imensidão do Pacífico; exem- .

pio que revela, inegavelmente, alto conhecimen
to de mecânica celeste e analisa os movimentos
aparentes do Sol. Deste modo, na Astronomia
ancestralíssima dessa llha, encontramos, enco
berto na beleza misteriosa e ritualística dos mi-

. ... . .... ---- - .. __ ..

.
- --t--

'Constelação do Agô-Nagená (Avestruz d'unía
perna só); as estrelas rolimã e Agena, - que
formam os olhos da Ema -, é a Constelação de
Apá-Kânnko. Os. índios Mbayá, à sua - vez,
diziam que o. Cruzeiro do Sul era o pé da
Avestruz e os Chiriguanos denominavam a Via
Láctea de Caminho das Avestruzes. A marcação
do Zodiáco, pelos índios Kadiuéu, era feita
pelas Plêiades, na Constelação do Touro; As
Plêiades eram Nibetad, - Vênus quando
próximo das Plêiades era Nibetad-Ial-e -, a

Coroa Austral era o Círculo de Velhos, uma
como que lembrança do Conselho Tribal d�s
Anciãos. Notável e importante é a Astronomia
Borôro: Aiépa é a estrela Agena-Centauro, e

servia para indicar o sul; Aíâdo-Arí é o círculO
inteiro da Lua, em redor da Terra, de fase a

fase; Ári é Lua. Báru é o Céu; Baru-áiadada é o'
c e n t r o d o c éuno a lt o, o zen H·

Bôcodôrijari-pâro-cado xobáqui é a Via Lác!e3
ou a estrada da Constelação do Centauro. BÓl�a ,

é a estrela alpha do Cão Menor. Caibóro é

Sírius, do Cão Maior. Côque-jôcu é Aldebama.
E assim por diante. Cada um desses pontos �
.referência no Céu compreendiam uma açao
as tronômica, as.trofísica, geologia, e out!as
sobre a Terra, E, pois, a Astronomia Bororo
mais especializada até que a dos Aztekas e

Inkas, quanto a isto.

tos, os segumtes elementos para um estudo do
Céu, cousa que os povos modernos só foram
entender nos últimos 300 anos. Assim, vejamos
as linhas fundamentais do mecanismo do céu
aparente, conforme os velhos astrônomos
sacerdotes taitianos: o nascer do Sol era Tata
heita; o. pôr do Sol, Topa-t-era. O meridiano
local (meio-dia) chamava-se t'era- hwattea; o
ponto norte do Sol, no Trópico de Câncer, era.
tu-errau; o ponto sul, no Trópico de Capricór
nio, chamava-se toa. O Solstício de Dezembro,
rua-maoro; o Solstício de Junho era rua-pato. O
limite norte da inclinação do curso solar na

Eclíptica era a estrada negra, brilhante, de
Kane;O .limite sul, estrada negra, brilhante, de
Kanaloa. O Equador celeste era a estrada da
grande Aranha ou a estrada para o coração de'
Wakea, ou para o centro do. mundo. Assim, um
povo que se entende por primário e primitivo
sabia perfeitamente os movimentos aparentes
do Sol e a inclinação do eixo da Terra sobre a

sua órbita. Retirados os deuses de referência e

mantidos
.

os parâmetros de mecânica celeste,
nenhum astrônomo moderno faria melhor;
aliás, depois de muita celeuma só foram mesmo

entender este mecanismo não faz duzentos
-

anos, o que não honra muito os povos dito cul- .

tos. Para os bosquimanos, por exemplo, em suas

terras, as Estrelas Canopus e Sírio são visíveis
no Inverno; então, para a latitude desse povo,
anuncia, precisamente, o Inverno e, por isto a

estª- estação estão díretamente associadas. Para
os hotentotes da Africa, o mesmo fenômeno"
estacionai do ano é regido pela Plêiades,. em

Touro; os nativos chukchees têm uma Constela
ção chamada Pchittin, composta pelas estrelas
Altair e Tarared da atual Constelação da Aguia,
para referência do início do Inverno, do come

ço do seu Calendário e do princípio do Ano. Os
índios da Amazônia brasileira, têm, nas

Plêiades, quando visível no Céu Noturno, a"

indicação da época de semear; quando o mesmo

grupo estrelar não é visível à noite, é a época
das enchentes e das .chuvas. Os nativos siusis
têm uma Constelação notável: As três estrelas
brilhantes a oeste de Leão, - Algieba, Sickle e

Regulus -, para eles é a Constelação do
Pequeno Carangueijo; as principais estrelas da
Constelação do Leão formam o Grande
.Carangueijo; Ir Grande Serpente, para eles é a

Constelação do Escorpião. Para os diferentes
.

nativos das ilhas da Melanésia, - Oceânia -

, ar
Plêiades nascendo no início da noite, é o sinal
para as colheitas. Segundo os Polinésios, -
Oceânia -, a Constelação do Escorpião
chama-se Arraia; a' estrela Altair da Aguia é o

Tubarão; a Canoa dos Pescadores é o Cinturão
de Orion, - que os brasileiros chamam de Três
Marias - ; O Pássaro é- a Constelação do Cão
Maior: as Estrelas dos Mosquitos são aquelas da
Coroa Austral. Entretanto, vê-se, todos os

povos são quase que _!!nânimes em concordar
que o grupo das Plêiades é o mais importante
marco de referência nos Céus. (No próximo
capítulo, trataremos desta Constelação das
Plêiades somente). Mas tomemos uma tribo do'
Brasil, a dos Kadiuéu; tem, como todas, a sua

Astronomia. É ver: O Cruzeiro do Sul é a

A. Seixas NettO'
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Tornar mais simples o
salário-educação para• •

suprImIr os exageros .

o obje.tivo do M�C é tornar o salário-educação mais
simples, evitar que sejam concedidas isenções exageradas
aumentar a alíquota que atualmente é de 1,4 por cento �
acabar com o chamado salário-educação no. 2. Sobre o
salário educação? o coronel Confúcio Pamplona, secretário

, geral do,MEC, dIs�e que ele é essencial para o cumprimento.
da polítIca educacional, uma das prioridades do Governo e
será fundamental para que se possa assegurar ensU;o
gratuito de primeiro grau.

Recolhido pelo INPS, o SE é pago por todas as
entidades pri�ad�s e pública� que mantenham pessoal regido
pela Consohdaçao das LeIS Trabalhistas. Seu objetivo é
custear, em parte, a educação obrigatória prevista na
Constituição.

,

No primeiro Plano de Desenvolvimento Econômico e

Social do G?vef!lo, foram estabelecidas algumas metas para
a área do pnmerro grau, como o aumento da escolaridade e
o treinamento de professores. Existindo no momento um
aumento dos recursos orçamentários, 'qu'e já estão em �ível "

alto, o MEC entende que é aconselhável o aumento da
alíquota do salário-educação, para obtenção de recursos
suplemen tares necessários.

A próxima reunião do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, quando será apreciado este
aumento, ainda não foi.marcada e a proposta do MEC não
será divulgada antes que a' Presidência da República' se
pronuncie. Na próxima semana, o ministro Jarbas
Passarinho deverá receber projeto sobre a criação de um
fundo de incentivo a educação, de autoridade do grupo de
trabalho que estuda a regulamentação do artigo 145 da lei
da Reforma do Ensino, que dispõe sobre a l!iuda financeira
da União às escolas e entidades de ensino particulares.

Composto por dez educadores, o grupo se reunirá a

partir da próxima segunda-feira em Brasília. Segundo o

professor Aquiles de Almeida Barreto, representante da'
Federação Nacional dos Estabelecimentos de Ensino
Particulares e diretor do Sindicato dos Colégios Particulàres
da Guanabara, a criação do Fundo beneficiará em âmbito
nacional as escolas particulares.

EDUCAÇÃO]

o M EC anunciou que
5 milhões de crianças ainda estão sem

escola no Brasil, e está
procurando uma solução para o problema.

Para isso; o Ministério espera
contar com os fundos do salário-educação,

mas antes deverá ser feita ume
severa fiscalização, pois

muita gente não paga; O'INPS, que
recolhe o salário-educação, deverá agir.

,
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5milhões de c.riancas ainda
estão sem escola no

.

asil

Em 1962, quatro
milhões de cri ancas não tinham escola.
Estes números áumentaram para nove

milhões em 1968, e desceram para
cinco milhões atualmente.

Atualmente, o salário-educação atende
a apenas três milhões de crianças.

r 'l Depois que uma carta explosiva matóu

I TERROR um diplomata israelense em Londres, a ECT resolveu
, adotar severas medidas de segu rança nos correios

Rigor na ECr para evitar que a

morte chegue. aqui pelo correio
Desde a última terça-feira, quando uma carta remetida funcionários informaram que não tinham recebido

da Holanda explodiu na embaixada de Israel, em Londres, a determinação alguma para tomarem cuidado especial com
Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos vem adotando cartas de países árabes.

.

medidas especiais de segurança com relação a toda Explicaram que geralmente recebem cartas de'expessura
correspondência internacional que chega ao Brasil. A fina, procedentes do Oriente Médio, sendo difícil chegar um
informação foi dada pelo diretor do Departamento de envelope mais grosso, a não ser para os consulados. A
Serviços Postais da ECT, brigadeiro José Carlos Teixeira representação de Israel em São Paulo, através de um

Rocha, acrescentando que os cuidados visam, de modo funcionário informou não poder esclarecer a medida que,
geral, todas as embaixadas. Adoção das medidas, conforme está sendo tomada no local, por uma "questão de

,

explicou, foi decidida pela empresa tão logo se tomou
_ segurança".

conhecimento da explosão, com uma morte, na Inglaterra. PORTO ALEGRE
A correspondência internacional remetida para o Brasil, Com contingentes das polícias civil e militar, a Secretaria

conforme disse o brigadeiro Teixeira Rocha, é de Segurança armou um esquema de proteção às seis
desembarcada principalmente no Rio e em São Paulo, sinagogas, associações,·e colégios, lar dos velhos e cemitério
através dos Portos (Santos, em São Paulo) e dos aeroportos da comunidade israelita, em Porto Alegre, visando prevenir
do Galeão e Campinas. . eventuais atentados terroristas. O esquema de segurança

Mas em todos os pontos onde chega correspondência os encontra-se montado, desde sábado último, dia do
funcionários estão alertados para o problema, havendo um Yon-Kipur (dia do perdão judaico), à pedido da Federação
esquema de ação, e segundo o brigadeiro, e. ECT "está das Associações Israelitas do Rio Grande do Sul. O
chocada com os atentados, pois os correios sempre serviram presidente da entidade, Saul Nicolaiesviski, temia reações
de veículo de aproximação entre os povos". durante os três dias de festas religiosas, embora nenhum

SÃO PAULO
'

membro da comunidade judaica tenha recebido qualquer
A agência central de correios de São Paulo não recebeu ameaça.

nenhuma determinação especial de órgãos de segurança, O sistema de segurança, ainda é mantido, embora as

para examinar cuidadosamente as cartas enviadas de países autoridades não revelem o número de policiais nele
árabes. O consulado de Israel'em São Paulo, mantém em mobilizados "por medida de segurança". Quanto 'ao
sigilo qualquer determinação que tenha recebido de sua possível envio de bombas pelo correio, o chefe do gabinete
embaixada a respeito do recebimento de correspondência da Polícia Federal, José Rillo, informou não ter recebido
procedente do exterior é isolada dos demais apartamentos. ainda nenhuma orientação para o controle de cartas e

Os seus funcionários separam manualmente por distrito as encomendas postais, acrescentando que "não houve razão",
cartas que chegam de outros países. Na tarde de ontem, os até o momento, para esta vigilância.

Reis Veloso disse em Porto Alegre
que até há bem pouco tempo o índice de correção
monetária estava ultrapassando o da inflação.[ECONOMIAI

Veloso: correção, monetária era

maior que o índice. de inflaçiio
O ministro Reis Veloso, do Planejamento, disse ontem

em Porto Alegre, que a manutenção da correção monetária
é essencial para a estratégia gradualista de combate a

inflação, embora se reconheça atento para que ela, �or si,
não seja fator de inflação, emb�ra se reconheça qu.e e UI�a
realimentadora do processo. DIsse que a nova onentaçao
adotada no dia 14, a respeito da correção, evitando que �s

, índices de produtividade sejam incluídos nos demais
,

índices, veio porque ficou constado qu� em alguI_TIas
situações ela estava ultrapassando a sua fun9ao, e os índ�ces
da correção monetária estavam sendo supenores aos índices
reais da inflação.

. _

Segundo o ministro Reis Veloso, uma m!1açao de 15
por cento ao ano causa menores danos ao Brasil do que uma
de 5 por cento em um país desenvolvido, que não dispõe,
como o nosso país, de instrumentos para abrandar os se�s .

efeitos. O que devemos fazer � evita! ,que_ a c�rreçao
monetária seja um fator autônomo da inflação, pOIS ,se é
verdade que ela realimenta a inflação do ano seguinte.

também é verdade que ela não deve ser a causa principal do
processo. O regime de mercado brasileiro é irreversível e

essencial para o nosso desenvolvimento. O Governo, por
isso, não aumentará sua participação, mas deixará que a

iniciativa 'privada opere mais amplamente nos setores
produtivos. Depois de afirmar que o objetivo agora é de
fortalecer palas de desenvolvimento: Região Sul, Nordeste,
Norte e Centro-Oeste, Veloso acrescentou: "não sei se o

regime de economia de mercado dará certo em outros
países subdesenvolvidos, mas sei que aqui no Brasil é a

política certa. O Ministro do Planejamento recebeu
sugestões e prestou esclarecimentos às lideranças do
Comércio, Indústria, e Agricultura do Rio Grande do Sul,
no auditório da Federação das Indústriãs, completamente
lotado, No fim da tarde, ele foi 1l,0 Palácio Piratini
encontrar-se com os secretários da área econômica, e assistir
a assinatura do repasse de Cr $ 200 milhões do Banco
Nacional do Desenvolvimento Econômico, para o Banco
Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul.

Cerca de cinco milhões de crianças compreendidas na problema da evasão no pagamento dos tributos para a
faixa etária de sete a 14 anos de idade, continuam sem educação ainda não existe. Para o Ministério da Educação, a"escolarízação. Entretanto, a previsão de técnicos do solução é o controle feito pelo. Grupo Tarefa-SalárioMinistério da Educação é que com os recursos provenientes Educação, que supervisiona e controla o sistema fínanceíro,do salário educação sejam anuladas estas cifras, até o início através de computadores. Com este controle, é permitido aoda próxima década. O salário educação - instituído através MEC enviar para o InstitutoNacional da Previdência Social,do decreto número 4.440 de 1964 - atende no momento a as empresas em débito com os pagamentos a fim de que,

mais de três milhões de crianças de sete a 14 anos de idade e seus fiscais providenciem as, medidas para o cumprimentosua renda prevista para este ano, monta em tomo de da lei.
Cr$ 520 milhões. Na distribuição destes recursos, 50 por Em 1970, para uma estimativa de Cr$ 327 milhões, ocento são recolhidos ao Fundo Nacional de INPS arrecadou nos tributos do salário educação, Cr$ 331

,
Desenvolvimento da Educação e o restante às Secretarias de' milhões e no ano passado, a quantia alcançou cerca de
Estado para financiamento de seus programas. Cr$ 437 milhões. Vinte milhões a mais do que o previsto.Em 1962, quatro milhões de crianças na faixa de sete a

'

Para este ano, a estimativa é em torno de Cr$ 520 milhões,11 anos, de idade não estavam matriculadas em escolas. dinheiro que segundo dados fornecidos pelo MEC, é
Após assumir a pasta da Educação, há quatro anos atrás, o suficiente para escolarizar três milhões de criança, na faixaMinistro Jarbas Passarinho afirmou que na faixa etária de de sete a 11 anos de idade, deixando, ainda nesta faixa, 2,5sete a 14 anos, o número de crianças não matriculadas era milhões de crianças sem escolarização.de nove milhões: Em 1964, foi criado o salário .educação e - Mas se a contribuição da empresa passasse de 1,4 porum ano depois ficou instituído pelo Governo Castelo cento para 2,8 por cento - afirmam os técnicos - os
Branco que a taxa única de contribuição para o salário recursos duplicados garantiriam o ensino para todas as
educação seria 1,4 por cento, cobrado de todas as empresas crianças na faixa dos sete aos 11 anos: A Constituição atual
filiadas ao INPS.

,

.

obriga as empresas a manterem o ensino gratuito para os
A SONEGAÇÃO filhos de seus empregados na faixa de sete a 14 anos e com

Segundo técnicos do MEC, atualmente existe uma isto, respeitando-se esta faixa etária e não a anterior, o
evasão de 25 por cento por parte de empresas para o número de crianças não escolarizadas sobe para 4,8 milhões.
pagamento dos tributos da lei. Explicam, que muitas firmas Para cobrir este déficit de ensino nesta faixa, seria
julgam não possuir condições para pagar a taxa exigida por necessário que se aumentasse para 3,8 por cento a
lei e outras sonegam. Há ainda casos de prefeituras percentagem de cobrança do salário educação. Mas, dentro
municipais que alegam não. existirem meios legais que as de nossas previsões, até 1980 os recursos provindos do
obriguem pagar os tributos para a educação e por isto, decreto 4.440 anularão estas cifras, já que ao aumento
entram com recursos no Tribunal de Justiça." progressivo da população infantil segue o aumento das

Um dispositivo claro e eficaz para solucionar o arrecadações.

[EXÉRCITO I
Chefe do Estado Maior ence,ra
viagem de' instruçBo' .�inspeção·

o Chefe do Estado Maior do Exército,
general Breno Borges Fortes, encerra hoje
em São Paulo sua viagem de inspecão e instrucão

, "

o ESTADO

PARTICIPAÇAO
Carlos Cesar Moritz e Neide Maia Moritz, tem 'o prazer de
participar aos parentes e amigos o nascimento de PRISCILA

CFlISTlNA MAIA MORITZ, ocorrido no dia 21/09/72 na

Maternidade Dr. Carlos Correa.

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTEM PLANTÃO NO

TURNO ATe AS 22 HORAS.

Com a fmalidade de "fortalecer a unidade de doutrina e

o espírito de coesão" entre o Estado Maior do Exército e a .

oficialidade e comando do II Exército, se reunirão hoje pela
manhã em São Paulo, no Quartel General, o chefe do EME,
general Breno Borges Fortes, e o comandante do II'
Exército, general Humberto de Souza e Melo. A reunião,
que marcará o encerramento. da atual viagem de inspeção do
general Breno Borges Fortes às guarnições e aos comandos
do Exército nos Estados do Centro-Sul, visa, ainda,
transmitir várias informações de interesse geral sobre os

principais trabalhos em curso no Estado Maior.
O Ministro do Exército, general Orlando Geisel,

'despachou ontem em seu gabinente, no Rio, anue recebeu
para audiências vários generais comandantes de unidades e

de serviços na guarnição do I Exército. O comandante da
1 a. Região Militar, general Abdon Sena, presidiu a

solenidade de transmissão de comando do Estado Maior
Regional, tendo assumido o posto' o coronel Murilo
Rodrigues de Souza, em substituição ao coronel Nilton
Ourique de Oliveira. Comandando uma caravana de oficiais
que realiza viagem de estudos, chega hoje a São Paulo o

general Artur Duarte Candal da Fonseca, chefe do Estado
Maior das Forças Armadas.

Cobertura Nacional pela AJB - Cobertura Nacional pela AJB - Co&ertl

CLICHÊS:
AVURA

CATARINENSE

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 160 - ESQUINA BENTO GONÇALVES

FlORIANOPOllS

BUSCH & elA. LTDA.
Artefatos de couro, calçados esportivos, couros e plásticos laminados/pastas, malas e bolsas

artigos para sapateiros, saleiros e estofadores.' .

'

LOJA 1 - Te!. 3522
Rua Conselheiro Mafra, 14

LOJA 2 - Te!. 2690,

Rua Conselheiro Mafra, 17'

de 31. a Sábado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO
GUARUJÃ
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Glauco faz análi,se 'sobre
o aumento da carne verde·

Para o secretário da Agricultura, Glauco
Olinger, cinco são os fatores que levam a

carne a sofrer constante aumento, não só

no Brasil, mas no mundo inteiro: a elevação
da renda pessoal, nos países desenvolvidos
e em desenvolvimento 'e o consequente au

mento da demanda pelo consumo de pro
teína animal; a preferência pela carne bo-

,

vína entre as demais fontes de proteína,
possivelmente devido ao fator paladar; a re
dução contínua das áreas disponíveis para a

criação do gado, face ao crescimento' demo

gráfico e a urbanização de áreas rurais; a

e��ncia de mais áreas par� a criação de

animais de grande porte; e exigência de

mais tempo entre o nascimento e o abate

de um bovino para o consumo.

ENTRE-SAFRA

Além disso, acontece ainda um aumento

natural dos preços na entre-safra, ou seja,
.. .

na época de escassez de boi gordo, cujo
ponto crítico ocorre logo após o fim do

inverno. Isso ocorre em todos ospaíses que
"não desenvolvem programas eficazes de

alimentação para o inverno".

Estas razões e mais as exportações de
carne para o exterior fazem com que o pro
duto sofra aumento contínuo .e-com mais

intensidade nesta época do ano. Por isso

mesmo, à medida que os preços da carne

bovina vão subindo, desenvolvem-se as cria

ções de aves, ovelhas, suínos, li pesca e ou

tros substitutos mais baratos para suprir a
necessidade de proteína animal,

ESTAÇAO EXPERIMENTAL Decorre

daí a importância da Estação Experimental
de Lages, dirigida pelo engenheiro agronô
mo Afonso Maximiliano, funcionando,há

menos de um ano e que visa ,- entre outras

coisas - melhorar as pastagens cultivadas e

de manejo de gado visando a obtenção de

melhor produtividade no setor de criação
de gado de corte e leiteiro. Como se sabe,
na região de Lages se concentra 30% do
rebanho bovino de Santa Catarina.

Os trabalhos na Estação Experimental
são feitos em convênio com o Ministério da

Agricultura, a Secretaria de Agricultura e

Acaresc.

Informa o supervisor da EE que uma das

fmalidades da mesma é ainda trabalhar com

forragens resistentes ao frio para evitar que
o gado emagreça. Frisou que no inverno o

gado em geral perde 30% da gordura acu

mulada no verão, além de 5% morrer de

,fome. Ieferíndo-se às geadas caídas recen

temente informou que "ainda estamos 5U,

jeitos a prejuízos. Mas consideramos corno

normal uma perda de gado de 2% a 5 %.

A Estação Experimental visa justamente
a evitar o que'ainda ocorre na bovinocul

tura catarinense, fazendo com que o gado
seja valorizado não só no nosso País, mas
também no exterior onde, infelizmente,
'nossa carne ainda encontra certa barreira

devido ,- entre outras coisas - ao eterno

problema da aftosa.

INPS' eredeneie ,firmas

para' acabar com
A Superintendência Regional do INPS'

instituiu um grupo de trabalho para estudar

a possibilidade de credenciar firmas de Flo

rianópolis junto à sua Central de Matr ÍCu-'
las, objetivando atender mais rapidamente
os pedidos de fornecimento de carteiras de
saúde, evitando as filas que se formam nos

corredores do ambulatório.

O grupo deverá apresentar uma solução
nos próximos dias, após o que será expedi
do um comunicado às empresas interessa
das no credenciamento, notadamente às

que possuem uni número elevado de em

pregados, que perdem grande tempo nas

mas para renovação de suas carteiras.

as filas
Dependendo do êxito a medida vai ser

levada às agências do INPS no interior do

Estado, segundo fonte da Superintendên
cia.

Por, Outro lado, Fonte da Superinten
dência informou' que o INPS vai construir

uma nova sede para a sua agência de.. Itajaí,
cujo processo, com toda a documentação e

especificações técnicas, foi encaminhado à
Guanabara para homologação.' Tão logo se

ja homologado, deverá, ser firmado o con

trato para o início das obras. A sede será

erguida numa área de 3189 metros quadra
dos e seu custo é estimado 'em
Cr$ 1.744.327.,17.

MISSA DE 7 � DIA

E AGRADECIMENTO

A FAM(LlA DA INESQUECfVEL "IRACY

PEREIRA" (Cê) VEM POR MEIO DESTE TRAZER

O SEU PROFUNDO AGRADECIMENTO' A TODOS

OS QUE LEVARAM O 'SEU CARINHO E

DEDICAÇÃO À EXTINTA, QUANDO INTERNADA

NO HOSPITAL DE CARIDADE E .MUITO
PARTICULARMENTE AOS SENHORES

DOUTORES !\lEI MUND E ALFREDO DAURA
JORG&, PELO SEU DESVELO E ATENÇÃO, BEM
COMO AS REVDAS. IRMÃS E ENFERMEIRAS

DAQUELE NOS- • ÕMIO.
OUTROSSIM, CONVIDAM PARENTES E AMIGOS

PARA ASSISTI REM A SANTA MISSA DE 70. DIA,
A SER CELEBRADA ÀS 18 HORAS DE SÁBADO,
DIA 23 DE SETEMBRO, NA CAPELA DO

COLÉGIO CATARINENSE, EM SU FRÁGIO DA

ALMA DAQUELE ENTE QUERIDO.
ANTECIPAM SEUS AGRADECIMENTOS

CONVITE PARA MISSA DE 70. DIA

E AGRADECIMENTO

A farnüla de Lidia Lentz Miranda convida parentes e amigos para
a Missa de 70. dia que fará realizar dia 24/9 às 8 horas na Igreja da

Santíssima Trindade, outrossim agradece a todos aqueles que a con

fartaram durante o doloroso transe por que passou.

AG RADECIMENTO E CONVITE PARA MISSA DE 70. DIA

A Famflia de Laércio Lisboa, ainda consternada com o seu'
falecimento, agradece a todos aqueles que a confortaram, durante o

doloroso transe por que passou, Outrossim convida aos parentes e

pessoas amigas para a Missa de 70. dia que fará realizar no dia
25.09.72 (segunda-feira), às 19,30 horas na Capela do Divino
Espírito Santo.

AGRADECIMENTO

A família de Fernando Moacir Malty agradece as direções dos

hospitais de Caridade e Infantil, aos enfermeiros, à irmã Cacilda,e
aos médicos Godov, Álvaro, Lincoln, Perin e Bauer, pela dedicrção
que dispensaram a Luiz Fernando. Agradece também aos parentes e

amigos.

II

CARTElRA ,EXTRAVIADA
O Sr. Manoel Medeiros declara que extraviou sua carteira nacional

de habilitação, profissional no. 61731.
Criciúma - SC.

CARTEIRA EXTHAVIADA
Jorge Eduardo Zanatta. declara que extraviou sua Carteira Nacional

de Habilitação, categoria Amador.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Habilitação categoria Amador

pertencente ao Sr. Luiz Fernando de Athayde Gerent.

CORCEL 72

Vende-se com apenas 3 meses de uso. I nformações pelo fone 3734.

Horário das 9 às 12 e das 14 às 18 horas.

, .,

.r

Muitas árvores'
SGO plantadas

O Delegado do Instituto Nacional de Desenvolvimento

Florestal, Sr. Mauro Pinho, Gomes, informou que no

período 1966/71 foram plantadas em Santa Catarina

211 425 348 árvores numa área de 92 387,27 hectares, com
a aplicação de Cr$ 112385 554,90. Destacou o incremento

do plantio de erva-mate que se promove na região dos

grandes engenhos de beneficiamento e no palmito na região
litorânea.

- Oportuno é-dizer - afirmou - que em decorrência da

adiantada exaustão em que se encontravam nossas reservas'
florestais e da necessidade de sua recuperação 'no mais curto

prazo possível, o reflorestamento em grande, escala foi
iniciado e mantido com as duas espécies florestais

alienígenas - eucaliptus e pinus - de crescimento rápido,
adaptação já comprovada e sementes selecionadas de fácil

aquisição, seguido pelo pinheiro brasileiro, espécie que está

merecendo do IBDF toda a assistência para pesquisa e

experimentação.
.

Disse o Sr. Mauro Pinho Gomes que por Santa Catarina

figurar, entre os Estados mais exportadores de madeira,

possuindo um dos mais progressistas parques industriais à,
base de matéria prima florestal, o IBDF, através de seus

postos de fomento florestal, "não se descuida da produção
de mudas florestais, que vêm atingindo o total de 14

,

milhões de unidades, anualmente".
Informou que nas três florestas nacionais do IBDF

existentes em Santa Catarina - Três Barras, Chapecó e

Caçador - já se alcança o plantio de seis milhões de

unidades de pinheiro brasileiro e 5 milhões de pinheiro
americano, "além de apreciável área de regeneração natural
de pinheiro brasileiro, destinada, também, a regúgio da

fauna",

.Declarou o delegado do IBDF que "o homem, que
devastou florestas, está hoje perfeitamente conscientizado

de que a melhor qualidade de vida está em função da
melhor qualidade do ambiente e aí estão as árvores como

força preponderante da natureza a contribuir para a

purificação do ar e dos manaciais, para a regularidade do
clima e fertilidade do solo, a beleza da paisagem, enfim,
para o ambiente que precisa para viver e desenvolver todas
as suas potencialidades",

InseminaçGo ,tem
plano, em estudo
Um documento elaborado por técnicos do Ministério da

Agricultura objetivando o desenvolvimento do serviço de

inseminação artificial está sendo examinado pelo Governo

do Estado a fim de ser posto em prática a curto prazo em

,

seis regiões do Estado, quais sejam: o Baixo e o Alto Vale

do Itajaí, Alto Uruguai, Lages, Joinville, Sul do Estado e

Florianópolis. A fmalidade do projeto é contribuir para o

melhoramento genético do rebanho bovino catarinense,
.através da utilização de semen de reprodutores de alta

linhagem adquiridos no exterior e de criadores brasileiros'
reconhecidamente eficazes .

DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR

EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hosp]-"
tal dos Servidores do Estado da Guanabara.
EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy -, França.
Doenças doAparelho Respiratório -; (asma, �ronquite,
enfisema) ,

"

Ginástica Respiratória
Atende com Hora marcada pelo Fone 44-62.
Consuttórío - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 601
Hesldêncía - Fone 28-,14.

'

DR. RAUL CHEREM FILHO
Clínica médica _:, reumatismos, Consultório

Hospital Celso Ramos Atende Diariamente

.das 12:30 às 16:00 horas.

EDITAL DE' LEILÃO

O DOUTOR, ALBERTO LUIZ DA COSTA, Juiz de Direito da

Comarca de São José, Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
etc.-

FAZ SABER a todos quantos este edital virem ou dele

conhecimento tiverem que, no dia 27 do mês de outubro do ano em

curso, às 10,00 horas, à porta principal externa do prédio da

Prefeitura Mu nicipal de São José, andar térreo, onde funciona o

Forum, o Porteiro dos Auditórios, levará a leilão o bem penhorado à

José Jorge Berber, nos autos de ações executivas números 67/71,
95/71, movida por Agissé Vidal de Souza, constante de: um terreno

com a área de 270,00 metros quadrados, sito em Barreiros, a rua

Geral, medindo 10,00 metros de frente com 26 ditos de fundos, sito

no lugar Barreiros, neste distrito e Municfpio, fazendo frente para a

estrada geral Florianópolis - Biguaçu; fundos com um córrego em

terras dos vendedores; extremando pelas laterais com terras dos

vendedores e uma casa de material nele edificada, transcrito no

Registro de Imóveis desta Comarca às fls. 95 do Livro 3/K, sob o no.

de ordem 8.322, avaliado pela quantia de Cr$ 4.000,00 (quatro mil

cruzeiros), conforme despacho proferido .pelo MM. Juiz de Direito

da Comarca, a seguir transcrito: "R. H. Desiqr o o dia "27 do mês de

outubro, do ano em curso, às 10.00 horas, para a realização' da

arrematação, em .hasta pública, dos bens penhorados ao executado,

devendo, para tanto. ser 'expedido o competente edital, cuja cópia'
dev';rá 'ser afixada na sede deste Ju ízo, no lugar de costume, e o

original publicado por uma (1) vez no Jornal "O ESTADO", da

Capital do Estado. São José, em 19 de julho de 1972. (as) Alberto

Luiz da Costa, Juiz de Direito." E para que chegue ao conhecimento

de todos, e ninguém ignorar possa, mandou o MM. Juiz expedir o

presente edital que será publicado na forma da lei, e afixado cópia

no I ugar de costume. Dado e passado. nesta Cidade de São José, aos

vinte e quatro 'dias do mês de julho do ano de mil novecentos e

setenta e dois. Eu, (Arnaldo Mainchein de Souza). Escrivão o

mandei datilografar e assino.
ALBERTO LUIZ DA COSTA

JUIZ DE DIREITO

COMPANHIA MELHORAMENTOS DA CAPITAL
"COMCAP"

ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
FICAM CONVOCADOS OS ACIONISTAS DESTA EMPRESA

PARA SE REUNIREM EM ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA NO DIA 2 DE OUTUBRO DO CORRENTE
ANO ÀS 9 HORAS, NA SEDE SOCIAL À ESTRADA VI RGILlO
VARZEA S/N, NESTA CAPITAL, AFIM DE DELIBERAREM

,
SOBRE A SEGUINTE ORDEM DO DIA:

a) ELEiÇÃO PARA O CARGO DE DIRETOR
ADMINISTRATIVO FINANCEIRO
b) OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE DA
SOCIED.A,DE

Florianópolis, 21 de setembro de 1972
Celso Carlos Porto

Dir. Presidente

. '

Besc garante equlpament'
a cores para TV, Cultura

o Banco do Estado de Santa Catarina e

a TV-Cultura de Rorianópolis assinaram
, 'ontem contrato de aval no valor de 131 mil

dólares, que permitirá à emissora de televi
são da Capital fazer a necessária importa
ção de aparelhos eletrônicos para trans
missão a cores. O ato se deu às 18 horas, no
gabinete da presidência do Besc, com a pre
sença de diretores daquela organização e do

diretor-presidente da TV-Cultira, Darcy Lo
pes.

Ao assinar o documento, o presidente
do Besc, Sr. Lauro Linhares, em rápidas pa
lavras disse de sua satisfação ao firmar um
contrato de fiança que possibilitará à
TV-Cultura importar os implementos ele
trônicos des�inados a suplementar as �uas

,

necessidades para implantação do sistema
dê televisão a cores. "A satisfação é tanto
maior" - disse - "quando o Besc rece).

nhece o apoio que a TV-Cultura tem dado
às nossas iniciativas. Assim, podendo firmar
este contrato, ao mesmo tempo cumprimos
a nossa obrigação de banqueiros que se

mos, reconhecidos pelo muito que temos
recebido pela TV-Cultura e pela imprensa
escrita e falada da Capital".

,
O contrato foi assinado pelo Sr. Darcy

, Lopes, em nome da TV-Cultura, e pelo pre
sidente Lauro Linhares e mais os seguintes
diretores do Besc: Carlos Passoni Júnior
Álvaro Tomaselli, Francisco Mastella, Joã�
Adalberto da Silveira, Alfredo - Muller Jú

.r.ll0r, Ewaldo_�oritz e Aloí��,Çosta: -

..L.:;;
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PRECISA-SE,

A NOVO HAMBURGO CIA. DE SEGUROS

GERAIS � SUCURSAL DE SANTA CATA

RINA - necessita para admissão em seu qua

dro de funcionários:

Profissional com amplo conhecimento no Ha

mo de Seguros, para exercer atividades no seu

Departamento Técnico.

Cartas com Curriculum Vitae e pretensões sa

lariais para caixa postal 220 - TUBARÃO -

.SC.

RESIDÊNCIA MAGNfFICA - VENDE-SE

Em final de finlssimo acabamento, com 214 m2 de área constru,'

da, em terreno de 14x35 (500m2), em rua sossegada, perto do ma".

Ver e tratar à rua João Goulart No. 98 (em frente) ou no Ed.

Comasa s/loja, com Adalberto. A rua João Goulart é a 4a, depois dr
Escola de Aprendiz�s de Marinheiro, esquina da Madeireira Kremer.

VENDE-SE
1 Apto. Edif, São Francisco, aceita-se carro' de entrada e o saldo será

financiado à Cr$ -495,00 p/rnês tratar c/OSVALDO fone: 2889.

CASA ALVENARIA Cf TERRENO
Vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça

Municipal) em SÃO JOSÉ. Informações - No Local c/Sr. Marçat..

APARTAMENTO ALUGA-SE
No Ediffcio Presidente Av. Osmar Cunha, com dois dormitórios, sala
de visitas e demais dependências. Tratar com o Zelador no local ou

pelo telefone 2133 com Sebastião Neves.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DÉ SANTA CATARINA

DEPARTAM.ENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL
DIVISÃO DO MATERIAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO No. 30/72

De ordem superior torno público que.a Divisão do Material, no
próximo dia 5 de outubro do corrente ano, às 16,00 horas, em sua

sala de Concorrências, sita no prédio da Reitoria, no Subdistrito de

Trindade, nesta Capital, estará concomitantemente, procedendo ao

recebimento ea abertura das propostas para a Tomada de Preços no.
.23/72, para execução da rede de manilhas do Sistema Telefônico no '

Campus Universitário desta Universidade, cujas especificações, devi,
damente pormenorizadas, constam do respectivo edital, que poderá
ser- entregue aos interessados no mesmo local acima mencionado, de
2a. à 6a. feira, no horário das 13,00 às 16,30 horas.

Rorianópolis, 19 de setembro de 1972.
Josoé Fortkamp

Diretor da Divisão do Material.

CONTATOS DE PUBLICIDADE E'

UM JORNALISTA

Preclso de três contatos. Tarimbados. Que tenham prática em

anúncios diversos e façam também reportaqens comerciais,

para um serviço de três semanas no Sul Catarinense, podendo
depois continuar em caráter permanente. Dispostos a viagens.
lnícío imediato. Paga-se ajuda de custo e comissões. Necessito

também trocar, idéias com um jornalista, também tarimbado,

registro atualizado, que faça publicidade, redija matéria séria,
critica e humorística, conheça revisão, diagramação, faça
copy desk e que possa viajar. Cartas com detalhes para

Rubens Sampaio - Crjciúma Hotel - Cx. Postal 45 -

Criciúma - SC, ou então procurar o mesmo Sampaio, na

próxima segunda-feira, dia 25 do corrente, das 16 às 20

horas, na Agência da Empresa São Crist6vão, Estação
Rodoviária de Florianópolis.

ARMAÇÃO - CANASVIEI RAS
Preciso alugar casa grande para dezembro-janeiro.
Telefonar para 4204, tratar com Dna. Marley.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO É CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

REITORIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO No. 29/72
TOMADA DE PREÇOS No., 22/72

De'ordem superior" torno público, que a Divisão' cio Material da

Universidade Federal de Santa Catarina, no, dia 13 de outubro do

corrente ano, às 16,00 horas, em sua sala de concorrências:
localizada no Campus Universitário, nesta Capital, estara

concomitantemente, procedendo ao recebimento e à abertura daS

propostas para a Tomada de Preços No. 22/72, que trata da

aquisição de papel plano para a Imprensa Universitária, desta

Universidade. ,

Outros esclarecimentos, bem como os respectivos editaiS"

poderão ser obtidos no horário normal de expediente, de seg nda8

sexta-feira, na Divisão do Material, no endereço acima mencionadO,
Rorianópolis,21 de setembro de 1972.

Josoé FOrtkamp
Diretor da Divisão do Material

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CUL.TORA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMEN:rO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL!

DIVISÃO DO MATERIAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO No. 031/72

De ordem superior torno público, que a Divisão do Material, nO

próximo dia 06 de'outubro do corrente ano, às 16,00 horas, em sua

Sala de Concorrências, sita no prédio da Reitoria, no Sub-distritO de

Trindade, nesta Capital, estará concomitantemente, procedendO aO

recebimento e a abertura das propostas para a Tomada de PreçOs n�'
24/72, para regularização do terreno, rabaixamento de guias de meio
fio, assentamento de lajotas sextavadas e de passeio, no CamPUS
Universitário desta Universidade, cujas especificações, devidamente
pormenorizadas, constam do respectivo edital, que poderá s�

entregue aos interessados no mesmo local acima mencionado, de 2�

à 6a. feira, no horário das 13,00 às 16,30 horas.

Florianópolis, 21 de setembro de 1972
Josoé Fortkamp

Diretor da Divisão do Material _,;'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



que Davi ainda agonizava,
providenciando socorro

através da polícia de It�aí.
Depois de ser atendido no

Hospital de Itajaí, Davi foi
transferido para o Hospital
de Blumenau, onde chegou
a 1h15min de on-tem. Hoje

, deverá deixar a Unidade de
Tratamento Intensivo para
ser submetido a interven

ção cirúrgica pela equipe
do Dr. Renato Luiz Mello.
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MORRO DA ,

FUMAÇA

Encerram-se hoje as ma

trículas para o 10. e 20.

Graus em todos o� estabe

lecimentos de ensino do

munic ipio ,de Concórdia.

Prevê-se para o próximo
(/lia grande número de no

VOS alunos matriculados na

quinta fase do ensino de

]0. Grau. Diretores de

educandário revelaram sua.

preocupação em não pode-
/

rem atender neste praz'o ao

I grande.número =.alunos
que hOJe recorrera as esco

las para se matricular.
A antecipação da .data

de matrículas escolares em

Concórdia atende a solici

tação da Secretaria da

Educação no sentido de

que, seja feita toda a pro

gramação cumcular antes

do início das aulas.

A Prefeitura Municipal I

de Morro da Fumaça fir
mou convênio com d Se

cretaria da Saúde visando a

implantação de uma Uni

dade Sanitária no munici

pió. O prefeito Getúlio
pagnan nomeolb f) médico

Laerson Nicoleit para diri

gir o órgão, que estará lo

calizado no prédio da Pre

feitura.
A inauguração do ser

viço da Unidade Sanitária
está prevista para o segun
do semestre do próximo
mês, devendo contar com

a presença do Secretário
Prisco Paraíso, da Saúde.
Segundo revelou o prefeito
Getúlio Pagnan, a Unidade
Sanitária atingirá .toda a

área habitada do municí

pio. ,

TIMBÓ

o VI Festival do Chopp
do Vale do Itajai inicia ho
je às 20 horas no Pavilhão
Municipal de Timbó',,-com
a apresentação do conjun
to musical "Os Montana
ri". A ,sangria oficial do

primeiro barril de chopp
será às 20hl5mili, inician
do a distribuição do líqui
do que se prorrogará até às
6 h o ras da madrugada.
"Erinha e sua Orquestra"
estará abrilhantando o fes
tival a partir da 1 horq da
madrugada. Amanhã, a fes
ta será reiniciada às 18 fio
tas: A eleição e coroação
da Rainha do Festival será
às21 horas.

JOINVILLE

O Governador do Dis

Vito L-lO do Lions Clube
de Santa Catarina, Mlzrio

,

Edmundo Lobo, vialà' no
próximo dia primeiro com

destino .a Brasília, onde
participará de uma reunião
do Conselho Nacional dos
Governadores de Lions do
Brasil. O encontro que
contará com a presença do
Presidente Garrastazu Mé
dici, objetiva um levanta
mento das atividades redli-

'

tadas pela entidade em to

do o país e a esquema
tização do programa para
o próximo congresso .na
cional de leonismo.

CRICIUMA

A\ Delegacia Regional
do Trabalho prorrogou por
mais 90 dias o mandato da

Junta Interventora do Sin
dicato dós mineiros de Cri

ciúma. A informação foi
prestada pelo' Delegado
Regional do Trabalho,
Cyro Belle Müller, em tele
grama enviado ao presi
dente da Junta, Zelindro
Serafim, cujO mandato de
veria encerrar-se no último
difi 21. A Junta Interven
tora realiza no Sindicato o

serviço d,e res tabeleci
menta de sua situação fi
nanceira.

_ SÃO JOSÉ

_

O Scorpius Oube de

:� José estará festejando
, 1e a passagem do seu pri
l11eiro aniversário de fim
dação. O programa marca
Para às 16 horas um co

qUetel oferecido pela dire
to .

. �a aos convidados espe'l
C1tlls e associados. À noite,

��rn in{cià pr�visto para às

s
horas, haverá ,soirée na

ede do clube com diversas
atrações.

pastor assustado

Sociedade promove
. Cão\ Pastor, Alemão

" I

JoinviUe (Sucursal) -t- Foi fundada em Joinville a So

c�e�ade de C.ão �astor Alemão por um grupo de proprie
t�nos de �m31s, com o objetivo de promover nesta
CIdade exposições e concursos de animais dessa raça. Em
bora a entidade não esteja ainda organizada, foi progra
mado para o próximo Ma primeiro no estádio Ernesto

�chlem Sobrinho, do' Caxias F.C., a I Exposição Especia
lizada de Cães Pastores Alemães de Joínvllle.

.

( Os pr?motores da exposição informaram que, embora
a denominação que se deu à promoção dê a entender que
s�mente animais deste município participarão da exposi
çao, grande número de animais do Paraná e São Paulo
estarão presentes ao estádio do Caxias no próximo dia
10.

'

"

,

Entre os inúmeros cachorros da raça Pastor Alemão
existentes em Joinville, destaca-se a cachorra "Condessa
de Madrid", de propriedade da sra. "Yeda Meirelles
Douat, que já conquistou diversos troféus em exposições
',realizadas em São Paulo, Paraná e Santa Catarina.

Além dos Cães mais conhecidos como o Dick de Long
Beach, de propriedade de Milton S. Vieira Filho; Alam
�e' Ipacarai, do sr, Dorval Schmidt, entrarão na pista de
Julgamento a cadela Anny de Ipacarai, do sr. Heinz Menl:.
dO�1Ça e yários cães de sete meses de propriedades de
Ench Colm, Agenor Scholz e Luiz Carlos Douat. "

A comissão julgadora contará com a participação do
,engenheiro Jorge Andrada P. de Carvalho, juiz da Socie
I dade Brasileira de Cães Pastores Alemães, de São Paulo.
: O diretor técnico da Sociedade Joinvillense de Cão Pas
: tor Alemão, Carlos Eduardo Teigão, fará, na ocasião da
exposição, uma demonstração de trabalhos de adestra

.»mento de cães pastores, apresentando o grupo de piloto
.

de Joinville. Esta exibição deveráse constituir no maior
atrativo da exposição.

A Prefeitura Municipal de Joinville ofereceu três tro
/féus à serem dados aos primeiros vencedores da 'exposi
ção. Ainda para o dia primeiro. no- \ estádio Ernesto
Schlem Sobrinho foi programado o sorteio de um filhote
da raça pastor alemão. Concorrerão todas as, pessoas que
adquirirem, 'a partir da próxima terça-feira, um bilhete
numerado na Turismo Holzmann.

Joi�ville (Sucursal) - E�ceqa-se ama

nhã com conferências no auditório do Co

légio Santos Anjos a III Jornada Catarinen
se de Pediatria aberta quinta-feira com pa
lestra do Dr. Eduardo Marcondes, de São

Paulo, que abordoú o tema "Necessidades
da Criança Face a Dinâmica Social Moder
na". O conclave, que conta com a partici
pação de pediatras de Santa Catarina, Para-

. ná , São Paulo e Rio Grande do Sul, foi
,

.

prestigiado pelo Secretário Prisco Paraíso.
O programa cumprido ontem durante o

certame apresentou pálestra da Dra. Haidée

Abdala, de Curitiba, que falou sobre os te

mas "Exame Neurológico em Pedriatia" e

"Disritmia Cerebral". Para hoje o programa
assinala conferência da Dra. Ehrenfrid Wit

tig, de Curitiba, com os temas "Menigités"
e "Oligofrenias". O Dr. Nelson Grisard, da
Capital, abordará o assunto "Cuidados Ime
diato do Recém-nascido de Alto Risco".

�

Na sessão dei encerra�e�to, marcada pa-

Médicos operam Davi que
mato..

Blumenau (Sucursal) e

Itajaí (Corresponden"te) "I
Uma equipe de médicos
chefiada pelo Dr. Renato

Luiz Mello deverá operar
hoje o paciente Davi dos

Santos para extrair o pro
jétil calibfe 2í2 que se en

contra alojado no lado es

querdo do crânio. Embora

esteja fora de perigo, Davi
ainda permanece na sala de

recuperação do Hospital

\ Santa Isabel e o médico

responsável pela sua saúde
considera-o fora de perigo,
embora ressalte que é mui-

- to cedo para arriscar um

diagnóstico a respeito do
resultado da intervenção;

CRIME EM MISTÉRIO

Até a noite de ontem as

autoridades policiais de

Itajaí ainda não haviam le-

Governador hoje nà

festa' de São Sento

ra amanhã: falarão os médicosMuriÍÜ"Ro
. náld Capela, de Florianópolis, sobre "Ab-

I
' .

,

domen Agudo na Infância"; José Luiz Arti-
g,as, de Curitiba, sobre "Má-formações Uro

.-genitais na Infância"; e Paulo F, de Oli-
,

veíra, também de Curitiba, sobre "Insufi
ciência Cardíaca na Infância",

(

Conto do Bilhete falhou
'e golpistas estão presos
Toinville (Sucursal) - A Polícia de Join

ville prendeu três golpistas paulistas próxi
mo à BR 101. Eles chegaram a esta cidade

há poucos dias em uni volkswagen de palca
AG�21-50 de Curitiba e tentaram ludibriar

Júlio Mab�rlli, proprietário de uma casa

comercial no bairro Vila Nova com um bi

lhete de loteria que, segundo eles estaria

premiado e o vendiam por apenas
Cr$ 200,00 Depois de despachá-los, negan
do-se em aceitar quaisquer propostas, Júlio
Makierlli telefonou à Polícia que, imediata

mente enviou uma Rádio Patrulha ao lo

cai, ald�nçando-os no acesso à BR-lO 1.
-4_

Gelson G�aldo, de 42 anos, casado e.

" natural de São José do Rio Preto; Francis-I '

co José Furtado, 52 anos, casado e residen-
,

te em Curitiba e Ivo Carvalho de 46 anos,
casado e residente em Vila Nova, foram le-

'

vados para a Delegacia Regional de Polícia,
onde confessaram quejá realizaram diver
sos assaltos principalmente em Curitiba' e '

Itajaí. -

'

Em poder deles foi encontrado um

pacote de 'blocos de papel com todas as

caraterfstícas do dinheíro brasileiro, com os

quais aplicavam o "golpe do pacote" I Na

próxima sêrnana os três golpistas serão

transferidos para a Penitenciária dê Curiti-
'

ba.

Lages: partidos iniciam
sua campanha eleitoral

nais locais e placas nas principais vias públi
'cas da cidade.

A movimentação dos candidato� é maior

ro interior, onde os candidatos procuram
,

defmir suas posições. Pela Arena estão con-,

correndo, em chapa única, os Srs. Newton

Borges da Costa e João D'Ávila Vieira, res

pectivamente a prefeito e vice-prefeito, e
c-/

pelo MDB duas chapas: MDB-1, com ,os
As primeiras propagandas oficiais Srs. Juarez Furtado e Dirceu Carneiro, e

dos candidatos também já surgiram, espa- MDB-2 com os Srs. Laerte Ramos Vieira e

,lhadas pelas emissoras de rádio, pelos jor- Clito Zapelini Neto.

Lages (Sucursal) - Os meios políticos
da cidade estão .sendo mobilizados em tor

no das campanhas eleitorais, que só agora
� _ passada a fase de registro dos candidatos

começa a empolg<tr. .<\s sedes da ARENA e
,

do MDB -parecem romarias religiosas, com a

grande multidão que a elas àcorre diaria

,mente.

ANUNCI,E EM o ESTADO

iá abriu
. .-

mserreees
Blumenau (Sucúrsal) -'

Já se encontram abertas as

inscrições para os exames

supletivos - ex-madureza
- no Colégio Normal Pe
dro II e na Escola Técnica
do Comércio Elpídio Bar
bosa, em Itajaí. As provas
estão marcadas para o pe-\
ríodo de 3a 6 de novem-

, bro. As inscrições - obe
decidas instruções do Con
selho Estadual de Educa-

,

" ção -: tiveram início no úl
timo dia 18 e prosseguirá .

até 1"4 do mês vindouro.
O programa para os

exames é o seguinte: Dia
3/11, Língua Nacional ,e

História; dia 4, Geografia e

Organização Scocial e Polí
tica Brasileira; dia 5, Ciên
cias Físicas e Biológicas;
dia 6, Matemática e Educa
ção Moral e Cjvíca. O pro
grama é válido para o 10. e
20. graus.
GRAMÁJ'lCA

Lages (Sucursal - 'O
professor' Geraldo Mattos,
autor de diversas obras so

bre gramática portuguesa,
estará em Lages na próxi
ma segunda-feira a fim de
ministrar um curso sobre a

"Nova Gramática Constru
tural da Língua'Portugue
sa. O curso se constituirá
de 15 aulas, devendo se es
tender até a: próxima sex

ta-feira, O local será a Fa
culdade de Ciências. � Le
tras.

Corena com

estaleiro
. 0. '

em' Italaí
Itaja( (Correspondente)

- O estaleiro Corena, que
está sendo construído em

Itajaí,numa área de 40 000
metros quadrados, terá ca

pacidade para construir 48
barcos médios por ano, em

. seu primeiro período de
funçionamento. Maior do
que a de Guarujá, a unida
de industrial Carena será
constituída de modernos
equipamentos, tais .como

hidro-lift, limpeza à jato
, por pressão e outros, além
de diversos modelos para a

captura de diversos tipos
de peixes.

Um invêstimento da -or
dem de Cr$ 8.000.000,00
possibilitará a realização
do empreendimento. No
seu estágio final, o estalei
ro Carena terá capacidade
para construir oito barcos
por mês. ,

,tentou suicídio
vantado os motivos que le
varam a Davi Juventino
dos Santos a desferir três
tiros em sua mulher Ivone
dos Santos, de 23 anos, as

sassinando-a instantânea
mente e usando a própria
arma para disparar duas ve

zes contra sua cabeça. O

crime, que deixou órfãos
dois menores, ocorreu no

interior da residência do
, assassino, no centro da ci-

dade de Itajaí, às
19h30min de quinta-feira,
na Rua Laguna. Depois de

'

alvejar a mulher, inclusive
com dois tiros pelas costas
- fazendo supor, que fo
ram os últimos disparos
para constatar que Ivone
estava 'morta Davi disparou
duas balas' contra sua pró
'pria cabeça. Os vizinhos
acorreram ao local e viram

, que Ivone não mais vivia e

NOVG- sede centraliza' no
Sul· os serviços do Inps

Cricíúma ,(Sucursal) - Com \ conclu
são prevista para fins do próximo ano,
prosseguem em ritmo acelerado as obras
de construção da sede própria da Agência
do Inps em Criciúma. O prédio, que terá
Uma área construída de quatro mil metros
quadrados em três pavimentos, abrigará
todos os .seryiços da autarquia no muni
cípio, nas imediações das Ruas Henrique
Lage e São José, no centro da cidade.

�
.

A medida de construÍ!" sua sede própria
foi adotada pela necessidade de centrali

zaçã<;> dos, setores do instituto, que hoje
funciona em quatro locais, diferentes: um
imóvel próprio e mais três alugados em' di-

\.
ferentes pontos da cidade.

Com o novo edifício abrigando toda a

sistemática previdenciária da autarquia, os
setores ficarão melhor entrosados e o
atendimento público será mais eficiente,
beneficiando não só os criciumenses, mas

também àqueles beneficiários que' acorrem
à Criciúma, vindos de municfpios vizi
nhos, à procura de assistência médica mais
especializada e de hospitais rnelhoresequí-
pados. '

EM ITAJAÍ
Dentro do plano de obras programado

pela Superintendência Regional do Inps
para o corrente ano, foi incluída a sede
própria para a Agência de Itajaí, cuja con
corrência' foi vencida pela Constutora Ir
mãos Thà S.A., de Curitiba, A obra, cujo
c�ntrato deverá ser assinado nos próximos
dias, custará. ao órgão previdenciário
Cr$ 1.744.327,17 e terá 'prazo de conclu
são para 450 dias. O prédio próprio da
agência terá 3.189 metros quadrados de
área construída. O processo da licitação
,com toda a documentação e especifica-
ções técnicas foi encaminhado ao Rio de
Janeiro para homologação.

Lage,s e$pera da' Cotesc
\4 mil nQvos telefones
Lages (Sucursal) - A direção da Cotesc

em Lages informou que, dentro do novo

I plano estabelecido pelo Ministério das Co

municações, 'este município será beneficia

do com a instalação de mais 4 mil apare
, lhos de telefone, além de contar com o sis

tema DDD, discagem direta.

Atualmente o município de Lages conta
com apenas 800 aparelhos telefônieos, nú
mero considerado deficiente pelas autorida
des municipais, e entidades de classe' que

. alegam não haver justificativa para uma ci-

dade 'em pleno desenvolvimento ,possuir
uma quantia reduzida de telefones. Há cerca

de um ano atrás, Lages contava apenas com

350 aparelhos, t�,ndo o rest�te sido insta

lado' em menos de um ano.

500 PARA BRUSQUE

Brusque (Correspondente) - Mais qui
nhentos telefones serão instalados em Brus
que pela Cotesc. A informação foi prestada
pelo prefeito municipal José Germano
,Schaefer, ao retornar de Florianópolis onde
manteve contatos com dirigentes da Com
panhia de Telecomunicações de Santa Cata
rina. Revelou o Sr. Germano Schaefer que
a Cotesc construirá uma sede própria para a

.

sua agência deste rnuníeípío, objetivando o

aprimoramento do sistema de comunicação
interurbano. O convênio para' a instalação
de mais 500 aparelhos de telefones Já foi
assinado entre o Governo Municipal e a Co
tese.

PANIFICADO-RA RIAN

Pães' de Laranja Maçã - Chocolate - Par-

- . I
..
,.

mezao - Mllhp e Triqo em diversos.tipos. ,

Tudo com Semolina B.

Estacionamento fácil.

Trabalhamos aos Domingos e Feriad�s.
Av.' Rio Branco,' 69 - Fone 2739.

, .

A realização do JI Campeon�to Estadual Sesiano com

.' jogos pela manhã e à tarde, seguido de recepção a comitiva
do Governador Colombo Salles às 15 horas, abre hoje o

programa alusivo a passagem do 990. aniversário de

fundação do município de São Bento do Srl. Depois .de
inaugurar a sub-estação da Celesc o Governador do Estado el

visitantes prestigiarão o desfile escolar marcado para às 16
horas. Para às 17 horas está programada a homenagem junto
ao monumento do Imigrante; na Praça Getúlio Vargas. '

Às 19 .horas acontecerá um jantar em homenagem aos

visitantes, seguido de concerto musical a "cargo de uma

orquestra juvenil sob a regência do maestro Ludwig Seyer.
Às 20h30min terá prosseguimento o II Campeonato
Estadual Sesiano de Futebol de Salão e, às 22h4Omin o

baile das debutantes da Sociedade Desportiva Bandeirantes.
O ponto alto dos festejos acontecerá amanhã, quando

será realizada a Gincana dos Calhambeques, promovida pelo
Clube de Aeromodelismo de São Bento cio Sul. A exemplo
do ano passado, a largada acontecerá às� horas e a prova
terá um percurso de 86 quilômetros, com os participantes
correndo por estradas de, barro no interior dos municípios
de São Bento do Sul, Rio Negrinho e Campo Alegre, além
de um -trecho asfaltado da SC-21. A chegada, se tudo
correr bem, está prevista para às 10 horas, mas os

. promotores acreditam que, mesmo sem incidentes, o

vencedor deverá demorar-se mais meia hora. Participarão
veículos com 3110 de' fabricação até 1936 e a comissão de

fiscalização só permitirá a entrada na competição de
veículos com motores originais e sem adaptações. (página 6

-

.. .... , do Caderno 11).

Médicos encerram amanhã' Madureza
sua Jornada de Pediatria

COMUNICAD,O
.\

\
t>LUFT - CENTRO AUDIO-VISUAL DE llNGUAS
comlJnica às pessoas interessadas a mudanca de suas

instalações do edifício Comasa e rua Dom Jaime Ca
mara para a rUa Artista Bittencourt No. 36 .

Em sua nova sede professores e funcionários estarão a'
sua disposição para maiores informacões sobre cursos

'

regulares de inglês e' francês, preparação 'para vestibu
lar e cursos de co,nversação.

A Direção.

ATENÇAO
CENTRO HELIOGRÁFICO
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E DESENHO
SOLICITE MENSAGEI RO

FONE: 27-51

UM NOME
_EM

CARIAZ!

ATA
PROPAGANDA

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R. ITA.JAI, 1691
FONE: 22-1457

BlUMENAU - se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A festa.é pa,ra o.
,

�_. .-

frei Sebastião,um
humilde' capuchinho

\
.

- Meu sacerd�io é doação para Deus na pessoa do

próximo. E revendo 'o passado, constato que algo de bem já
fiz. Sobretudo na celebração do meu jubileu, pois os

festejos, os considero feitos a Cristo que vive em mim e nos

membros da minha comunidade. Alegro-me em pensar que
somos todosfestejados e estamos beneficiados por 'termos

escolhido esta data para início de uma campanha vocacional
e lançamento da pedra fundamental da novamatriz!

C9m seu jeito de falar humilde, explica que não pretende
se.aproveitar da lei eclesiástica que permite a aposentadoria
dos padres aos 70 anos de idade porque "só V9U parar de
trabalhar com a morte. Ai sim, terei .uma nova vida".

Até lá; pretende se esforçar o máximo para cumprir com
seus três objetivos fundamentais: a) conscientizar o povo,

para o sentimento da vivência cristã; b)' formar líderes que
atuem na comunidade; c) integrar os diversos setores em

que está dividida a paróquia, - para maior rendimento
pastoral e promocional.

"

Nó seu entendimento, o padre tem éomo missão "viver e

anunciar a mensagem de Cristo; Ser aquele que congrega seu

povo para a vivência fraterna e comunitária."
MEDIADOR

_

.

,

Frei Sebastião Vieira dos Santos, que se considera um

bom "fazedor' de cachaça - seu pai além de lavrador tinha
um alambique - diz que hão está integrado em nenhuma
das correntes progressista e conservadora da Igreja Católica.

- Eu fico no meio. tento ser uma espécie de mediador.
-,

- Dou um tipo de orientação aos progressistas e outro aos

conservadorês. Mas acho que o maior dos mestres dos
últimos tempos foi João XXIII., _',

Sobre o renascimento da Igreja pós-Concilio, tem uma

idéia formada: as modificações jogaram a Igrej a num mundo

novoe em transformaçãorápida, Com o Concilio, o sentido

do-humano e do comunitário tomaram novas dimensões

que dão ao homem de hoje mais solidez e esperançaem sua

vida: .

'

,

Frei Sebastião Vieira dos Santos iniciou suas.\tividades
.

com a prestação de serviços de orientação a seminaristas no

pré-seminário de Lacerdópolis, onde permaneceu por cinco

anos como vice-reitor. Foi pároco em Jaguariaiva, reitor do
seminário Santa Maria em Engenheiro .Gutíerrez,' fundador
de uma casa de seminaristas lem Cruzeiro do Qeste, e, antes
de vir para Florianópolis, onde está há seis anos, esteve em

Uraí, ainda no Paraná.

"Agora estou mais feliz". Com o dedo polegarem riste;
ar brincalhão e piedoso, o capuchinho Sebastião Vieira dos

Santos, 52 anos; completa vinte e cinco anos de sacerdócio
e tem em sua homenagem uma grande festa hoje e amanhã
- com barraquinhas, bênção da pedra fundamental da nova
matriz, desfiles debandas e chuvas de papel picado - na

Trindade, O ponto alto da festa será amanhã às 10 horas

quando, na presença de Dom Afonso Niehues, o coral da
Ufsc entoará hinos sacros durante a missa solene que-será
celebrada por vários padres na pequena. capela local.'

Residindo numa apertada casa de cor amarelo-ouro,
entre velhos móveis que -caracterizam a pobreza franciscana
de três capuchinhos, o Vigário da Paróquia de doze mil
fiéis, abre-se num sorriso benevolente que os olhos não

conseguem disfarçar e declara:
- Eu não mereço nada disso.

DALAVOURAPARADED'S Ó

,\
'

,

Na sua humildade

franciscana, frei Se
bastião_diz que não

I merece a festa que está

,
.sendo organizada para

,
comemorar o seu jubileu
de prata como

sacerdote, conside-
·

rando as festas - ho-
.

(
Je e amanhã - como

sendd feitas para
. Cristo. E na sua hti�il

dJde o franciscano
acha que o ponto
alto será o lançamento
da pedra fundamental

",' para a construção
da nova igreja da

Trindade,
local-que ele tanto

gosta e para o qual vem
dedicando

todo o seu trabalho.

Filho de pais cristãos fervorosos, "eu senti piedade desde

criança, mas tinha um medo danado de padre", aos 10 anos '.

de idade, Sebastiãozinho dividia as suas horas de trabalho
na lav,oura com o manuseio do terço, que sempre mantinha
ao alcance das mãos.

.

Conta que em Siqueira ,'Campos, pequena cidade do
.

,

Paraná, onde nasceu a 22 de março de 1920, "havia um,

respeito .,.' quas� medo - pelos padres." E o vigário' local
era amissíssimo de seus pais.

- Um dia, este velho pastor esteve em minha casa e

recomendou a meu
.

pai que mandasse um dos seus nove

filhos para o seminário. Nós todos, cabisbaixos, ouvimos a

recomendação mas não nos demoramos a sair da sala para
adivinhar quem teria mais vocação. Ninguém se apresentou.
Pelo contrário, achamos graça, tá doido? Ora, ser padre ...

Foi numa tarde, quando habilmente manejava a enxada
entre as verduras, que a voz do Pároco "veio de cheio aos

meus ouvidos. Aí eü disse a um 'irmão que 'estav,a perto>
Serei padre. A gozação foi grande. E, por brincadeira, logo
os guris da minha idade pediam-me a bénça, so padre! E eu

pensava: algum dia eu hei de abençoá-los.
'

Foi aos 15 anos que ingressou no seminário dos

capuchinhos em Curitiba, para se "ordenar em 20 de
setembro de,1947.

Tão convicto quando ,aos 15 anos havia declarado sua

vocação, frei Sebastião' hoje afirma que as alegrias destes
anos "são inexplicáveis em palavras";'

\

Juiz anuncia ,solucões
, ':

-

--

�ara omenor�bandonadoc
muladas em 'formas de.am
paro ao menor através da

,

· guarda legal, dà colabors-,
ção sob.soldada, e dá ado
ção. 13. Os munic ipíos de
vem ter uma cota do Fün
do de Participacão dos Mu
nicípios para a assistência
aos menores, conforme so

licitação do Secretário' de
Justiça da Bahia, a fim de
assegurar o tratamento 'na

comunidade, que é o mais
indicado. 14. Deve ser se

guido o exemplo do Esta
do de Santa Catarina, reu-

·

nindo em encontros de es·

tudos as pessoas em condi
ções de serem motivadas
para encarar o menor, não
mais como um .problema,
mais afinal, para as solu-
ções.

.

SO,LUÇÔES
Sem intenções de "des

cobrir toda a paisagem, até
mesmo pela ...falta de fõle

go", mas baseado na vivên
cia de sete anos de juiz da
Guanabara além de presi
dente da Associação Brasi
leira e do cargo de conse- .

lheiro da Associação Inter
nacional de Juiz de Meno-

absenteísmo escolar pode
ser uma das causas marcan

tes da marginalização, E o

ensino
é

obrigatório, . por
preceito constitucional. 7.
Nenhum estabelecimento
-ou' entidade de -funções
executivas deve ficar sob a

direção da justiça de me

nores, do ponto de vista
administrativo. A. sepa
ração de funções é impera-

-, tivo
/

de, racionalidade. 8.
Os juizados de menores de
vem ser devidamente apa
relhados para cumprirem
suas missões. 'Os Tribunais
dê Justiça devem dar-lhe
tratamento distinto dos
outros órgãos; a matéria de
sua atuação - a criança -

exige a distinção. 9. O pes
soal que trabalha nos juiza-

os órgãos executivos é im

perativo de sua própria so

brevivência. O interesse da

criança está acima de qual
quer conveniência, admi
nistrativa, burocrática, etc.
5. A Funabem deve ser

fortalecida com implemen-
\to de seu acervo. /0 Go
verno Federal tem. obriga
ção de dar-lhe tratamento

orçamentário prioritário;
as entidades estaduais e

municipais devfm merecer

o mesmo apoio dos gover
nantes. Na medida do pos
sível, tais órgãos devem ter

independêncía administra
tiva e financeira. 6. O me

nino de rua é problema a

ser enfrentado por medi
das globais, sem caráter
meramente repressivo. O

dos, deve ser especializado.
10. A paternidade respon
s 'avel deve ser estimu
lada, através da educação,

,
.

do exemplo. Pelo seu efei
to educativo-preventivo,
devia ser logo transforma-:
do em lei um artigo do no

vo Código Penal que im
põe pena ao homem \que

.

abandona na indigência ou

sem assistência- a mulher
_

ql1e tornar grávida ou se
'

achar na impossibilidade
de cuidar de sua aubsistên
da em ração. _da gravidez
ou do parto.'

.

11. Todos os

atos praticados na justiça
tendentes a amparar uma

criança devem ser isentos
de quaisquer despesas judí
cíaís, 12. Devem ser estí-

Baseando-se em seus sete

anos de atividades no
juizado de menores da

Guanabara, além de

presidente da Associação
Brasileira deMenores,
o Juiz Alyrio Cavaiieri

afirmou ontem no Centro
SÓcio Econômico que-

a eliminação do ,

pauperismo, das migrações
desordenadas e do

desemprego, resultará na

promoção do menor abundo
nado. Disse também que
o País tem uma filosofia
recente para o problema.

res, "mas com o ânimo da

evocação do meu avô cata
rinense de Laguna", o con

ferencista apontou quator-
ze soluções para o proble
ma do menor no País: 1'. O
novo Código de Menores
do Brasil, em elaboração, é
um instrumento legal
necessário, para adaptar as

soluções legais à realidade
atual. Deverá dar compe
tência aos ju ízes de meno

res pará ocuparem-se dos
menores abandonados -

sob os aspectos material,
moral, intelectual e jurídi-
co -; infratores r: menores
de 18 anos que pratiquem
ato previsto em lei penal
-; e em perigo moral -

menores em inadaptação
social, doméstica e escolar.
2. À<; medidas impostas pe
los juízes de menores, em \
alguns casos, após consulta
a técnicos, devem. ser as

mais amplas e' variadas,
adequando-as a cada caso.

Uma classificação prévia
do menor não significa que
o tratamento tenha que
obedecer à mesma classifi
cação: 3: Os órgãos de re

taguarda da justiça-de me

nores, triagem, internas de
vem cumprir suas determi
nações, como ordens ju-
diciais; entretanto: devem
dispor de ampla liberdade
para sugerir à justiça, me
didas outras em face da
observação direta .do me

nor. 4. O'entrosamento 'en-

tre a .autoridade judicial e

,.

das; res�ltará na promoção
do menor'abandonado =:»

que é efeito - pelo desapa
recimento das causas". NACIOiNAl PAGA SEGlJROO menor"não, deve ser

um tormento, mas uma so

lução, disse ontem à noite i

o Juiz Alyrio Cavalieri, da
Vara de Menores da Gua
nabara, ao proferir confe
rência no Centro Sócio
Econômico da Ufsc encer
rando <? 110. Encontro Ca
tarinense do Bem Estar do
Menor.·

A sessão solene de
encerramento do conclave,
que reuniu nesta Capital
durante quatro dias mais
de uma centena de autorí

dades e especialistas, foi

presidida pelo Secretário
Bandeira' Maia, dos Servi
ços Sociais, e contou com .

a presença de diversos re

presentantes oficiais.

mento de base que traçou
ríóvos rumos, resultou mi
ma filosofia moderna de
tratamento do problema e

estimulou a tomada de po
sições. .l

'- A partir desse dado
básico; começam a surgir
as soluções, propostas pe
los menoristas de todo o

País, emulados 'pela firme
disposição do Governo Fe
deral de sair das batidas
equações e dos enquadra
mentos pára a solução em

plano real. F

Afirmou que à medida
em que o Brasil segue o

seu destino de nação em

desenvolvimento, "o me
nor em estado de abando
no encontrará o amparo de

que. l1{lcessita'_'.
Sustentou que a modifi

cação do quadro geral,
com a "eliminação do pau- ,

perismo, do desemprego,
das migrações desordena-

Alertando; disse que a

alteração de toda a esttu
tura sócio-econômica deve
ser ac ornp anhada pelas
modificações no plano le

gal, social e familiar, atra-
. vés de medidas que a justi
ça do menor e órgãos de

�ua retarguada tem que" to
mar.

Invocando suas murne

.as experiências no relacio
namento de problemas dê
menor, abandonado, o Sr.
Âlyrio Cavalieri qualificou
de "excepcional" o traba
lho que a Sociedade Pro- -,

mocional do Menor Traba
lhador - promenor - rea

lízaem Santa Catarina no

setor de, colocação de my
nores em empregos, e disse
que levará a idéia a fim de
adotá-la na Guanabara.

EXEMPLO

o Juiz Alyrio Cavalieri
declarou que o surgimento
da Fundação Nacional do
Bem Estar do Menor defla
grou no Brasil um movi-

-(

I!

CENTRAIS ELÉTRICAS DE' SANTA CATARINA' S.A.
o ESTADO

r

SETOR FLORIANOPllLlS· \ -:

Um cheque no valor de 50 mil cruzeiros foi'entreque ontem à Sra. Nair Teixeira dos Santos,
através do Sr. Lairton de Paula. Gomes, gerente da Agência local do Banco Nacional de Minas
Gerais S.A. como! p<!9amento do seguro do Dr. Francisco Miguel Correa dos Santos,
recentemente falecido, vítima de acidente de trânsito, O Dr. Francisco Miguel Correa dos
Santos era segurado da NACIONAL COMPANHIA DE SEGUROS - Empresa integrante do

Grupo do Banco Nacional de Minas Gerais S.A. - na qual mantinha um "Seguro Particular
contra Acidentes Pessoais", tendo sua beneficiária recebido o seguro em menos de 30 dias após
o acidente. ..'

.

__

.
'

FALTARÃ LUZ AMANHÃ

Para dar continuidade do serviço de rnanutençâo da Rede de 'Distribuição Primária e

segurança não s6 do pessoal que realiza esses serviços c�mo também do público em gllral, será
interrompido o fornecimento de energia elétrica, DOMINGO, dia 24.09.72, nos seg.Jintes locais:

CONTINENTE:
- Das 7,00 às 10,00 horas - Centro do Estreito, Capoeiras, reta de Campinas, São José,

Palhoca, Santo Amaro.
'

Florienópolis, 22 de Setembro de 1 972
.

A EMPRESA ,

Presentesào ato, ainda, os Srs. João Claudino Braga, Gerente da NACIONAL COMPANHIA
DE SEGURpS em Florianópolis e Henio Silveira, Gerente da/Agência local do Banco Nacional
'deMinas Gerais S.A. ,'-,.,_ .

\',
.
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OSCOWBOYS
(The Cowboys)
Wayne em pose

clássica,
dirigido,

porMark Rydel

I )

/

- .(
Extremamente, readonârio em suas

atitudes fora da tela,
politicamente colocado à

\ extrema-direita, John Wayne,
contudo, sobreviveu durante

três gerações cinematográficas 'como
, o maior-cowboy

que a telàjá '

'- -, conheceu.
Suas, '

experiências fora do oeste, :
exceto as realizadas

com o mestre 'John Ford, foram 'quase
todas mal sucedidas -

I )
a mais notôria,

delas, "Os boinas verdes ", um filme
em que defendia
a participação dos
EUA na guerra do

Vietnam.

Entretanto, no dorso de um cavalo,
John Wayne foi , -

o mais lúcido emais completo
ator que o cinema já _

conheceu.

Agora, quando se despede,
todos os espectadores

já vão se lembrando com

certa nostalgia sua figura grande e
,

Idesengonçada,
sua voz

I

inêo�funâlvel,
seu chapéu desabado,
suas calças surradas.

E têm razão em estar saudosos: aÚ
agora não

(

apareceu nenhum substituto

àsua altura.

\ ....

Para quem se lembra
dos primórdios da carreira
de Wayne: o' mocinho de

umainfindávefsériç de pe-
q1tenós westerns produzi- Com 65 anos, Wayné {
dos pela \Wayner, Mascott, o último grande Westerner,
Monogram, Universal e Re-' em plena glória e atívída-
public (onde foi a viga de; os que não morrerain,
mestra durante muito tem- como Gary Cooper, decidi-
po) só 'se transformou em ram que estava na hora de

verdadeiro ator ao ser res- se aposentar, corno Joel

gatado por John- Ford em I'IÍIcGrea e Randolph 'Scott.
1939, com Stagecoach (No Wayne é o ator.preferido
t�mpo das Diligências). de Ford, e que exibe o

I Wayne foi também 'herói
'

mesmo 'comporta�nto
I de filme seriado; lembra-' fordiano, mesmo quando
: ,mo-nos de umfamoso, que sob as ordens de outros

'foi "O Trem Ciclone". bons dijetores, como Ho-
Nascido em maio de 1907, ward Hawks, William weí-
WaYne começou sua longa ljnann, Henry Hathaway,
carreira na Fox Rlm,' ao ,Michael Curtiz ou A�drew-
te�po de s�u fundador

\
V. MeLaglen; acredita que

Wlllian Iox; descoberto já fez mais de 160 filmes,
Por Raoul Walsh foi lan- um grupo extenso onde se

çado no filme A Longa Jor- encontram filmes comuns,

nada(The Big Trail), roda- ' razoáveis; medíocres, bons
do pelo processo Gran- e excepcionais, sendo a

deur, antecessor do Cine- . maioria westerns. Seus fil-

masco'pe, filmado em 70 mes maís'farriosos no gêne- ,

'I, rnrn� Foi nesse tempo que ro foram: No Tempo das

�aYn,e conheceu Ford, um ' D i I i gências (Stagecoach),
Irlandês pacato" fumador Rio Vermelho (Red Ri-
de cachimbo, Jamigo .de ver), Sangue de Heróis
boas piadas e jogador de (Ford Apache) Rastros de

malha: um diretor que ain- Ódio (The Searchars), On-
da\não havia alcançado a de Gomeça o Inferno (Rio
fama, mas que, para ela já Bravo) Fúria no Alasca

,

se dirigia a passos largos. A (North to Alasca) EI Dora-

amizade e a' colaboração do), O Homem que Matou
entre rord e Wayne, come- o FacínorafTfie Man who
çaram muito antes de Sta- sho,t Liberty Valance) e

�coach, que é de 1939. Bravura) Indômita ([rue
�z anos antes, quando Grit) um dos mais rece'1-
rd realizou Sàlute (com tes; com o qual conquistou

Ge-Orge O'Brien), um pe- o "Oscar"'. Como diretor

:eno papel foi feito por realizou ,Alamo, do qual
m certo Michael Morris- foi também protagonista.So

- " ,

n, naScido p,m Winterset, Seus filmes mais novos

:Oladeust!(J cowboy:
Em 1965, a revista Va� Iowa, a 26 de maio de são::Jake, O Grandão'(Big

riety, em análise estatísti- 1907. O verdadeiro John Jake) .e Os Cowboys).'O
ca, chegou � .conclusão de WayIie começa, em linha primeiro vem sendo rece-

que o título de "campeão fordiana, e, Stagecoach, bido com alegria e com',de 'todos os tempos" cate-. d' bé I'on e tam em, .em C imax \surpr�sa; segundo se infor-
goria de ator, pertencia ã insuperado, começa a hu- '

ma é um western de boa
John Wayne. A conclusão d : procuraram reviv�r, de for-
resultou do fato de Wayne

manização o western, o � qualidade, em que pese a ' ",

- novo e verdadeiro oeste ci-
/ pr(fsença do diretor George

-

ma heróiea;'em Sang�eJde
ter sido o-herói de 17 den- I nematográfico. Há alguns Sherrnan de extensa filmo- , Her�i� 1(F�r't "Apache);tre os filmes que obtive-

anQs atrás, o ator desco- '\ .
' _ .'

t i:<, •

rammaior renda em todos grafia, e com apenas um
,

' Wayne vê o We�terl1 como'
,

• -bríu, em inicio, um câncer -'

,

t EE UU al
-, parte ,de uma.tradíção qua-os empos nos . .; -

pulmonar; a operação ime- ou' dois' filmes interessan-, (, '

cançârarn a soma de U3 díata teve êxito e salientou se sagrada, Sua, morte em
•

-<,tes; o' segundo tem 'um -

milhões de dólares. 'd
-

I ""s 'C'aw"'bd'YS,' indica o fimo aspecto dominante a v

personalidade de Wayne: a \
título q�e é a própria es-

coragem indomável, já cris- ,sência da carreira do' ator:
talizada pelo próprio cine- OsCawboys. A história pa-

I r: "

rece sugerir e indicar a des-
pedida do Cowboy que, rio
filme, depois de reunir um

grupo de 11 garotos, e in
, troduzí-los na arte de do-

ma.'

mar os animais e os perigos
dlo Oeste, em todos os seus

segredos, morre ao final. A
carreira do ator triunfou

sobre maus argumentos,
maus contratos e maus di

retores, tendo Wayne pros
perado' à medida -que foi

envelhecendo, e sobrevivi-
do aos próprios estúdios

que/o lançaram, Em recen-

te entrevista, Wayne mos

tra-se" desgostoso sobre' ó ..

que se vem Jazendo com Q

western atualmente: "Não

tenhf> visto,' �rtimamente
muitos filmes que me agra-( / '

darn, diz ele; são tão cor-

ruptos ou o enfoque é tão

grosseiro que eu saio das

sala de projeção ,110 primei-' /.

ro rolo. Hoje eles querem,
mostrar tudó a você, que-'

,

rem chocar você", Refere
se ao excesso de violência
nos westerns da atualida

de, o .westem italiano que )

acabou forçando a violên-
( j

cia nos americapos.

Refere-se ainda ao fIlme
O Pequeno Grande Ho

mem (Little Big Mah) sue

"" '

I :ni.ostra uma .versão cínica
"" )

da lendária resistência do
,
- "'\.

"
'

) ") ,

General Custer, àcóntecí-
'

,
'

mente 'que Wayne-é Ford
"

de uma longà jomada, que
começou há 43, anos, em
The Bi'g Trail entretanto
afirma'Mark Rydel, diretor
-...:

-

-.

do filme: "Ainda que sexa-
..

genárío, Wayne é, o tipo dOI

sujeito que 'vai em cima da
,
'. \

sela até o fim" ;

q Bord,el ambuZ�nte em Os Cowboys, de Mark Rydel
\

RIO VERMELHO
(Red River)

de HowardHawks,
onde
.' foi

� lançado
Montgomery Gift

OHOMEM

QUEMATOUO
FACINORA
(TheMan who

, -,

shot Liberty \

Valance

(Wayne James "

Stewart)
- de-John Ibrd

Wayne e seus

pupilos em

Os Cowboys.pose
'1 em estilo

propositamente
I

antiquada,
onde está

sintetizado todo
o espírito

humano do filme.

\'

'Darci Costa
_.I
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Na chuva
\

A chuva e o frio me entristecem. As vidraças da janela
choram lágrimas ininterruptas. O céu é cinza escu�o e

parece u11'Ja enorme vertente de desolação. Nesses cinco
últimos dias nada tem acontecido senão o planger da

chuva, ora silente e calmo, ora nervoso e convulso.

Na' rua olho a cara da multidão. Todos vestem a
, ,

máscara da angústia e têmum aspecto tão triste quanto
o Senhor dos Passos. No mar de guarda-chuvas sou 'o

mais inconformado, e talvez por isso tenha acertado duas

varetadas no homem gordo e burlesco que passa por

mim. Nem sequer me digno a pedtrdesculpas. Vou em

frente sem ligar para o palavrão q�e o elefante me

obsequia, entre dentes.
Numa loja a vitnne' está prematuramente enfeitada

com arranjos de Natal, amado de algodões e sininhos.

Um renitente disco repete uma musiquinha que fala de

1-

Papai Noel e dos presentes que ele me trará se:eu me

comportar e' for bonzinho. No labirinto da minha

memória passeia, ágil, {J meu primeiro velocípede (houve
outros) ganho no Natal. Lembro-me também de um jiPe
todo verde-oliva, com uma estrela branca pintada no

capô. Nele, sentia-me um glorioso general do Exército a

pedalar garbosamente.
Etéreo, desligado do 'mundo, sou xingado por três

'velhas bruxas que mais parecem três bestas <do

Apocalipse quando passam por mim em atropelada. Só
então percebo que estava obstruindo a passagem. Xingo
as velhas em pensamento, o' que não me satisfaz
plenamente.

Mais_adiante, numa loja de discos, três meninas

quebram a monotonia da tarde. Ouvem canções
. ,

buliçosas e remexem as cadeiras vivas. Arrisco um olhar,

el(ls percebem e se rebolem um pouco mais. Gostaria de

ganhá-las como presente de" Papai Noel, mesmo

sabendo-o um justo e santo homem que não.concorda
com os meus desejos pagãos.

Muitos guarda-chuvas, agourentos e semoventes como

urubus de boi-de-mamão continuam a flanar pela cidade,
obedecendo no transitar um ritual estranho e trejeitado,
como se um bando de aleijões disputassem uma patética
corrida.

Não sei andar de guarda-chuva, e desconfio que muito

pouca gente sabe. "Só na Felipe Schmidt devo terfurado
alguns olhos, cômeas e testas com as varetas do meu ,

urubu. Mas logo' levei o troco na varetada de uma

sombrinha colorida, cuja dona, rotunda e patusca como

Uma matrona siciliana, portava- seu abrigo .com
.

a

contrição de autoridade carregando o pálio de
_

uma

procissão importante. E também não ·me pediu
desculpas, a leitoa da Sadia. Logo depois, ali perto do
Chiquinho, levei outra. traulitada dum sujeito que
ostentava um bigode rasputiniano, negro como o dia qUe
raiavav em minha alma. Resmungou um tfmido "me
desculpe': que, de resto, não arrefeceua minha dor. E lá
se foi o filisteu, impávido e confiante na farta bigodeira
densa e recurva como pára-choque de fenemê. Xinguei-�
com um nome feissimo - o único próprio para essas
ocasiões - e sem querer, ofendi os santos tímpanos de
uma Filha de Maria que passava a caminho da Catedral.

Com a cabeça latejante e a testa esfolada, chequei à
redação revoltado com os guarda-chuvas e as sombrinhas
da minha terra. .

-

Cinema

OMAR SCHARIFF e JEANPAf.!L I}ELMONDO (Polícia
e ladrão) no filme de Henri Vemeuil OS LADRÕES (Le
Casse), que tem música de Ennio Morricone.

OS LADRÕES (Le Casse) de Henri Verneuil. RIme

francês, que narra em tom de sátira e aventura � tema de

perseguição entre polícia e ladrão: o ladrão é Jean Paul
Belmondo, que deve apresentar suas razões para tal

atitude, sendo uma delas a presença de Dyan Cannon,
que defende o principal papel feminino no filme; o

polícia é Omar Sharif que empreende a perseguição a

Belmondo. Outros nomes de importância também estão

no elenco, como sejam Renato Salvatore e Robert.

Hossein. O diretor Henri Vemeuil tem mais fama e

prestígio do que talento, uma vez que seus filmes mais

famosos têm funcionado apenas comercialmente;
entretanto, informa-se que teiia realizado aqui, um fílrne

com narrativa ágil e 'movimentada. e que vem

conseguindo causar boa impressão. Verneuil tem uma

boa comédia de Fernandel em sua fílmografia, que é "O

Carneiro de 5 Patas".' Eastmancolor - Censura 1'8 anos.•
.

Cine São José 3-7,45-9,45 horas.

A VINGANÇA DOS GLADIADORES, com- Lang
Jeffries, José Greci, Eastmancolor - Censura 10 anos.

I .

Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas.

A VIÚVA VIRGEM; comédia erótica do cinema

brasileiro, dirigida por .Pedro Carlos Rovai, com Adriana
Prieto, Jardel, Filho e Carlos Imperial..Eastmancolor.
Censura 18 anos: Cine Cora13-8-1O horas.

DIAS DE IRA - com Giuliano Gemma e Lee Van

Cleaf. Eastmancolor. (
QU ATRO DEVEM ,MORRbR (The Long Day's

Daying) de Peter Collinson, com David Hemmings.
Technicolor. Censura 18 anos. Programa Duplo no Roxy
2 e 8 horas)

AS CONfISSÕES DE / FREI ABÓBORA, filme

nacional com Tarcísio Meira, Norma Benguell e

Jacqueline Myrna. Eastmancolór. Cine Jalísco 8 horas.

DIAS DE IRA, com Giuliano Gemma e Lee Van

Cleef. Eastmancolor. Censura' 10 anos. 'Cine 'Glória
5-7,30-9,30 horas;

APOCALIpSE JOE, com Anthony Steffen e Mary
Pondal. Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine São Luiz 8

horas.
ELA TORNOU-SE FREIRA, com Teixeirínha e

Mary Terezinha. Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine

Rajá 8 horas. Darci Costa

Tv

PROGRAMAÇÃO TVCuttÜRA
TV EDUCATIVA - 12:00; futebol' em VT - 13 :00;

Durango kid - 14:30; Qual é o Sucesso - 15:30; Clube
dos Heróis - 16:30; Ponio de Encontro - 17:00; O
Signo da Esperança - 18:0(i); Na Idade do Lubo - 18:45;

"�I

\
Bola em Jogo - 19:25; Jogos da Primavera. - 19:30;
Câmera 6 - 19:35; Pie e Nic -; 19:55; Bel Ami - 20:00;
A'Pantera Cor-de-Rosa - 20:fl-5; Balança Mais-não-cai-
20:50; O Homem de Virgínia - 22:00; Cine Espetacular
- 23:30.

ALEGRE
SUA VIDA
'OUVINDO
RÁDIO

I

ORA. MOEMA OESJARDINS.
.......

,

,
i

,

CRM-SC 820 CPF 029727279,

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa, de Porto Alegre, Estágio no Hospital 'dos S:ervldo-
.

res Púb1icos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do SuL
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rt0 de
Janeiro. '

.

.
. .

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux. RUa Anita Garibaldi esquina Sal
danha Maripho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 _;.

Florian6pohs - se.
, ...

I

Paiol
CHACRINHA NO MUSEU

Gravando o seu' de

poimento no Museu da

Imagem e do Som, na úl

tima terça-feira, José Abe-
. lardo Barbosa Medeiros -

Chacrinha (55 anos) dei-.
xou impressa a sua máxi

ma - "Quem não diversifi
ca se trumbica" - ao se re-

.ferir à televisão' brasileira.

Segundo o homem da bu

zina, a televisão brasileira

'nada mais faz do que co

piar os programas de rádio

da década de 40, não ten

do acrescentado nada de

novo e que, a continuar as-
.

I

sim, daqui a cinco anos es-:
. tará saturada e só apresen
tará filmes. ''Não criei na
da de novo na televisão,

"

diz Chacrinha, "apenas
trouxe para ela o que era

feito no rádio.
"

Assegurqndo- que, ao

contrário do rádio, onde

todos criavam, a televisão
cerceia a liberdade de cria

ção, pois seus diretores

têm medo de arriscar algo
novo, preferindo copiar
dos programas já famosos

•

e de maior audiência.
PAINEIRAS HOJE

Deixando de lado às

sextas-feiras, dia oficial de
bruxa, o Paineiras manda
dizer que tem festa hoje,
reunindo associados e con-:

vidados especiais. E mais:

que o conjunto é o "The

Saints", sem dúvida o me

lhor do Estado que, para
ser perfétto só falta uma

coisa mínima: não matar

tanto tempo':
GOIÁS É FOGO ,

.__ I

A goiana (de Goiânia)
Vanda Pinheiro, Dias, que
ganhou o primeiro lugar de
gravura no SAPISC, ven-·

ceu anteontem o Salão -de.

Campinas, novamente em

gravura. Segundo Walmir

Ayala, que também esteve

no júri, o Salão de Campi
nas deste ano esteve muito
movimentado, oferecendo
um total de prêmios de

aquisição no valor de

Cr $ 3.0.000,00. É como

diz o Murilo: de salão em.

salão, a' goiana acaba fa
zendo o seu pé-de-meia.
DOMINGOS NO DOZE

Domingos, o melhor
"

�

disc-jockey da Cidade, está
/

agora no Ciube Doze de
Agosto, às sextas, sábados

e domingos. Dono de uma

grande sensibilidade e co-

e nhecimento no que se refe
re a som e suas manifesta
ções e-usos, Domingos está

.

transformando as pausas

do conjunto - quando enol

tra em ação - em. bons

momentos musicais. O ho

mem é tão bom que fá tem

até -admiradores entusias

mados, carinhosamente

àpelidados de "domingue
tes",__
SALVE SUA PELE

Com este titulo, An

thony Greenbank escreveu

há' uns dois ou três anos,

um livro de conselhos os
.

mais diversos, para enfren
-tar quaisquer situações. O
livro - nunca chegou a ser

traduzido, acreditamos,
co_m exceção de al�nsI

Ih
. . .

canse os, os mais tncn-

veis. Um deles, é. o seguin
te: Se uma moça aceita ca

rona de um desconhecido,
e ele muda o caminho e só'
vai parar num lugar deser
to, demonstrando por to

dos OS meios a intenção de

ficar' 'romântico à força,
como agir? Anthony
Greenbank não' tem dúvi
das em responder.· meta

disfar.çadamente o dedo na

garganta, ecomece a vomi

tar. Além dessa';situações'
incômodas, o livro ainda J

ensina como tratar mordi

das de morcego, tirar bi

cho-do-pé.iandar no escuro

sem b"ater nas paredes, mocas!im
afastar fantasmas � a sair EMANUEL, O NOVO

ileso no
-

caso de uma ex- AUTOR

plosão de. bombaH. _

\ Com uma tarde de au- (

CRIANÇAS E "GAN- • tágrafos, dia 29, às 18,30,
CHOS" na Livraria Cruz e Souza,

Miriam Abrahn, Eugê- Emanuel Medeiros Vieira':

nia Rores, Simone Cisne e estará lançando "A Expia-
Lúcia Martins, da la. série ção de 'Jeruza", livro de

A, do Colégio de Aplica- contos, editado pela Movi-

ção,
.

foram a Governador menta, através da UDESC.

Celso' Ramos (Ganchos) e Ao Emanuel, obrigado.pe-
ficaram maravilhadas com lo exemplar autografado e

a paisagem, UfJUl das mais' muitas felicidades.
belas do Estado. Mais sur-· DARCY CINEASTA

presas ainda ficaram ao sa- De tanto falar em cine-

ber que o município, com ma; Darcy Costa acabou>

8.100 habitantes; não dis- dando uma de cineasta.' fil-
põe de um só médico ou mou em cores o final do

-

.dentista; que o povo de l� campeonato estadual de

está em completo e total futebol -. o jogo Avaí ,4

abandono. Então fizeram
uma espécie de abaixo-assi
nado e trouxeram aqui na
redação, pára que fique re

gistrado o seu espanto de

adolescentes, diante de ta

manha barbaridade. E pe
dem, às autoridades res

ponsáveis, maior atenção
para o povo de Ganchos,
lembrando que eles tam

bém são gente e que esta

mos no Século XX
SAPÃTO BRANCO - A
BOSSA

Apesar. de já ter sido

considerado o máximo da

elegância masculina, o sa

pato. branco, que marcou

época nas tardes. quentes
de todo o Brasil, vinha sen

do há vários anos relegado
ao ostracismo. Agora, lan
çado por Saint-Laurent,
nas últimas

�

coleções de
,

moda para homens, o sapa
to branco prepara-se para'

.

sair do abandono e pisar
triunfalmente as calçadas'
do mundo inteiro. E não
vem sozinho. Com ele,
-êlemento indispensável ao
bem vestir masculino da

,próxima estação, volta
também a meia 'b�anca;.
nlío -a. fina, de fio-de-escô
cia, mas a gr-ossa, tipo' tê
nis, de algodão ou até mes-

. mode lã, com cano alto. U
.

conjunto ganha assim nova

importância, podendo ser
. usado indiferentemente
com 'roupas claras ou escu

'raso Os sapatos continuam

com poucas variantes, obe
decendo à linha geral do

Ganchosi;
atrás da poesia

das nuvens
e das

rêdes,
o abandoha.

Chacrinha
noMIS:
a televisão
está
"no fim

figueirense -cdemonstran
do ser muito bom não só
no campa da crítica, 'mas
também da técnica. O fil-

me já foi exibido na reda

ção, ganhando nota la de

todos of espectadores.
Mauro J� -Amorim

Chico Bento.

Bidú

'0 ESTÂDO
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.. _-�--.---

_--_._- --

, ÂJUCE-ME DUQUE!
*TEM" UM cisco ""'00CANTO 00 MEU L�O!
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Zury Machado
\

cASAMENTO
.

\

Logo mais, às 1.7 horas, na capela do Divino Espírito
santo, vão receber a bênçã� do casamento Dóra Léa e

Márcio Wendhausen. Os noivos e seus pais, Ilse e Léo
Alberto �mos. Cruz e Ilma e Mário Wendhausen,
receberão cumprimentos num elegante coquetel, no Lira
Tênis Clube.
pAINElRAS .

O conjunto "TheSaints" hoje, a partir das 23 horas,
estará movimentando a animada festa do qube.
paMeiras.
VEREADOR '

� Paulo Noronha, candidato pela Arena, prepara-se para
lançar súa campanha na região.da grande Rotianàpolis.
No 'sin;zpático bar- "Eu e

J
Tu ", o candidato Noronha

afirmava a sua vitória, {num grupo de amigos.
A.p.M. - JOGOS

A Associação de Pais e Mestres do Colégio Coração de

JesUs, nos Jogos da Primavera, será representada pelas
atletas Cleomara Beduschi, Rosana Couto Daux, Marise
Rebelo Colaço, Sandra Makowiecki, Inês Vilain, Júlia
ÁVila da Silva, Vanise Russi, Márcia Lima e Silva, Marli
Lisboa, Lúcia de Castro Ramos, Ana Clausen e Luciane

iR. Colaço.
BAND-SHOW .

A diretoria do Qube 10. de Junho, de São José, hoje
ptomovf! festa' da Primavera, com o aplaudido conjunto
da polícia Militar.
DE SÃOPAULO'

, ,-

Em São Paulo, o -casal Zuleima e Aldo Luz está

preocupado com à decoração'de seu nQvo apartamento,
recentemente adquirido [la Jardim Europa.

, ANIVERsÁRIO
Esteve de anivenârio anteontem, e comemorou no

bar "Eu .e Tu ", Nivaldo Mattos, a qiíem
cumprimentamos pelo acontecimento.
:CASAMENTO
,

Hoje, às 20 horas, na capela do Divino Espírito Santo;
Cássia Regina Andrade e Hélio Edgar Bridi, recebem a

.

bênção do casamento, Os convidados 'serão

recepcionados com um jantar, à cargo,da equipe de
,

Eduardo Rosa, nos salões do Lira Tênis Clube.
: CHÁ'

, ,A senhora Liliana Sabóia, em sua residência, recebeu
senhoras da nossa sociedade, para um chá, .onde �e
comentava a próxima Mini- Rira e onde era notado 0_

bom gosto e elegância das senhoras presentes.
REGRESSO

Ida Bortolini,
esteticista

de Helena

Pubinstein..
ainda com

a promoção
de beleza,

na

Drogaria
e Iarmácia
Catarinense.

I ,

, aprovou a concessão de finançiamento no valor de
,

0'$ 261.0fJO,00 para a ACARPESC, que utilizará a

verba na pesquisa de criação de camarões em ambiente

artificial. Essa, medida, do BNDE propiciará o
.

desenvolvimento dos trabalhos de pesquisa, do mais alto

interesse econômica para Santa Catarina e demais

estados do litoral brasileiro.
VISITA'

Nereu Corrêa Júnior e João Alberto Corrêa,
advogados radicados em Chapecó, deram rápida,
circulada pela Ilha.
HOMENAGEM

O governador Colombo Machado Salles recebeu, em
Brasilia, a. medalha do 'mérito "Alvorada", conferida
pelo _senhor Hélio Prates âa Silveira, governador do
Distrito Federal, pelos relevantes 'serviços prestados a

\ Bras ilia. Presentes. ao ato realizado no Palácio do Buriti,
o Ministro Luiz 'Galloti, os senadores Antônio Carlos

<,

Konder Reis e Lenoi� Vargas Ierreira e os deputados Dib
Cherem, Albino Zeni e João Linhares, além de' diversos ,

secretários do governo de Bras üta. Na oportunidade, o
governador Hélio Prates ressaltou os serviços prestados,
pelo engenheiro Colombo Machado Salles à Capital

.

,

-

O senhor Ingo Meyer, que recentemente regressou de

Columbia, onde fei curso' de especialização em

Agronomia recebeu, em seu apartamento, convidados

pata 'um jantar.
EMPRÉSTIMO ,

O Senado Federal. recebeu ofício do Governador
,

,Colombo Machado Salles, solicitando autorização para
'contrair empréstimo externo, destinado à aquisição de
, dois, conjuntos radiológicos da marca Siemens, para a,

FUndação Hospitalar de Santa Catarina.
-

BNDE
O Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico'

, .

Dora Lea

,Cruz,
a linda
noiva

dehoje.
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Federal,
_
quando da gestão' Pltnio Cantanhede foi.

Secretário da' Educação e implantou a reforma
administrativa rIO Distrito Federal, criando uma nova

metodologia, com o urgimento do primeiro orçamento
plurianual em todo o Brasil.

BODAS DE OURO
Na capela do Colégio Catarinense, hoje, ds 20 horas,

será celebrada missa em ação de graças, pelas bodas de

ouro do casal Gumercindo 'Caminha. O casal, seus.filhos
� netos, receberão cumprimentos no salão de recepções

I. /
-

.

da capela:
SENADO .7

O governador Colombo Salles recebeu telegrama do
Presidente do Senado Federal, ,Senador Petrônio

Portella, comunicando-lhe. a aprovação, pelo senado, de
financiamento para o Hospital Municipal São José, de

Joinville.
MÉDICO REGRESSA

O médico Henrique Fontes, que regressou de Minas e

São, Paulo, pn,4,e $oe .espeçializou em oftalmologia, está

com seu consultório montado no Hospital de Caridade.
LAGES

A visita oficial do Governador do Rotary Clube 'do

Distrito 465, doutor Otávio Celso Rouen, à cidade Lages,
foi comemorada com um elegante jantar no restaurante

Nápoli.
BESC

Fonte dá diretoria do Banco do Estado de Santa
Catarina informou que, a 27 do corrente, o governador

.

do Estado procederá à inauguração das novas instalações,
do BESC em .Criciúma. A referida filial, instalada em

prédio próprio de dois andares e sobreloja, passa a ser a
melhor dependência do BESC, em espaço e conforto. A
parte térrea, com 4 caixas executivas, comprende, ainda.
gerência, sub-gerência, relações públicas,· ordens de

pagamento e cobrança.
EDUCAÇÃO .

, 1

Com o objetivo de supervisionar o funcionamento dos

90 radiopostos do Curso Supletivo do'l (J. Grau, em Santa

Catarina, está em Florianópolis a equipe coordenadora
do Projeto Minerva, do. Ministério, da Educação e

Cultura. A coordenadora do Serviço de Teleducação do

Departamento de Ensino da SEE, Vera Rocha, informou
que atualmente, em Santa Catarina, cerca de 3.200
alunos acompanham as aulas dadas pelo rádio, em

recepção organizada.

CINEMA
PA�A
HOJE'

.EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

-

. ',RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs. CORAL 3� 8 -10 Hs.·

..-

'CINE' ROXY--
2 - 8 Hs.

PROGRAMA· DUPLO

1 � FILME

DIAS DE IRA
COM
GIULlANO GEMMA

A�DREA BOSIC 1

LEE VAN, CLEFF

TECNICOLOR

CINE RITZ A PAR,TIR
E AM_ANHÃ,

S DEVASSOS
I Filho· Darlet:'eGlória·Francisco Di Franco

FABIO SABAG • JOHGE DÓRIA
TICIPACÕES I M'ILTQN MORAEC'

-

r"EnG'r)' p 1" ,-v-.mCIAis: ,.;:) : ;:- .:-1 ��'._:\' ,���.! .�,
, WILSON GREY·MJ-\RIO Pt: l H Ai.jL.ip.

PRODUÇÃO: _ '

CASB'PRODUÇOES CINEMATOGRÁFICAS LTDA.
PRODUCÕES CINEMATOGRÁFICAS HERBERTRICHERS

F018BUFIA: iosê ROSA

ESCRITO, PRODUIIDOIEDIRI�IDO rOR:

COLORIDOCRRLOS RLBERTO DE SOUZR BARROS
( -

OISTRIBUIÇAO IPANEMA FILMES

20 FILME

QUATRO :, jO' "�o .; :

'DEVEM MORRER!'�- }",.,.
.'q .'V·'_' 1,'".

•

..........•••............. 1

CORAL� A' PARTIR DE .2 a FEIRA

JALlSCO
.

8 Hs.

com

NORMA BENGUEL

JACQUELINEMYRNA
EMILIANO QUEIROZ

;'

GLORIA 5 - '8 Hs.

DIAS DE IRA'
COM
GIULlANO GEMMA
ANDREA BOSIC
LEE VAN CLEFF

CARROU BAKER- J�AN-LOUIS TRINTIGNANf

ERIKA BLANK·HORST FRANK VIR!��1Jd·UMBERTO lENl!
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Marisa Bain'oir
,

'

_./.

leloinina'

Hoje vão duas sugestões de JÚLIO, pro
prietário de L'OFFICIEL CABElEIREIRO.

CABELOS NATllBAIS

Cabelos soltos, com movimento, é o que

você deve adotar imediatamente, Com a

chegada da primavera, está na hora de você

atualizar seu cabelo, e esquecer de uma v�z
por todas o cabelo muito elaborado e sem

corte definido. O cabelo deve ter movimen

tos naturais, de forma alguma devem per-
, e 'Ld •

manecer impávidos mesmo quan o' voce

abaixa.a cabeça.

o IIOVO

Habitat:

IUftclonolithule

e alegria
LONDRES - (ANSA) - A mais moder-

. na configuração da casa apresenta-se como

um conjunto simplíssimo de objetos com

funções precisas: a sobreposição do traba
lho às usuais atividades domésticas elimina
a habitação de toda e' qualquer inutilidade,
assimilando-a' sempre mais a um local de
trabalho: o dormir, o comer, o ficar juntos,
são esquematizados por objetos que expri
mem estas atividades com a mesma simpli
ficação técnica que compete aos instrumen

tos de trabalho.

Um local de trabalho no qual á exigên
cia fundamental é a de criar ambientes mui-

.
to acolhedores e alegres, com uma organi-·
zação confortável e prática. O principal ob
jetivo do decorador portanto, é a realização
de uma série de ambientes simples para as

peças introduzidas e para o branco das

paredes, cada uma delas porém, caracteriza
da por algum agradável toque colorido, Par
ticular atenção é dispensada para a sala de

estar que é proposta numa solução muito

equilibrada, um meio termo' entre o ambí
ente doméstico e o escritório. O mesmo va

le para o hall de e�trada que tem o impor
tante papel de' introduzir os vários ambien-

.

teso

O conjunto deve sugeriruma serena pos
sibilidade operativa sem que a preocupação
com a funcionalidade confira ao ambiente

aquele ar de frieza e .severídade. Para tal,
devem ser, escolhidos poucos objetos em

cores solares; o branco e o amarelo.

A solução do sofá redondo é o ideal no

caso de falta dei espaço o que é muito co

mum nas contruções modernas. Os detalhes
são muito importantes pois são eles que
realmente "fazem o ambiente"; a ilumina

ção. por exemplo deverá' ser perfeita. No
caso, trata-se «le um lustre em acrílico ama

relo, acompanhando um pequeno abat-jour
_.

que pode ou não estar presente. Na mesma
cor serão todos os outros acessórios neste

material como por exemplo os cinzeiros.

Contrastando, de modo a dar mais vida ao;
ambiente, são as almofadas coloridas dis

postas à gosto no eh ão ou no sofá.

Enfim, esta é apenas uma das numero
síssimas propostas quotidianamente apre-

"
.sentadas pelos numerosos designers que se

dedicam a este tão importante setor.

São sugestões para menina e menina-moça,
dentro de um mesmo estilo, o-pajem. Para

o sucesso e perfeição deste estilo, o corte é

elemento muito, importante. No mais, viva'

a linha natural, que segundo ,Júlio, é real'

mente o que passará a predominar.

I'

Marinheira elll: jer8e.y

para quem 8e_gue a moda

LONDRES -(ANSA)
,A marinheira é um dos
modelos 'do novo estilo

que teve um enorme suces

so neste período. Tendo

chegado ao ápice, a moda
marinheira está entrando
em fase de declínio mesmo

existindo ainda modelos
.

'válidos à luz das novas p ro

postas, Dentre estes, desta
ca-se o modelo da foto,
um verdadeiro vestido ma

rinheiro com o corpo cola

do, gola marinho debruada

em branco, saia pregueada.
O tecido tem listas hori

zontais e o gênero é jersey.
Como bem podemos

lembrar esta moda regis
trou seu sucesso em todo 6
mundo durante os últimos

meses, mas em virtude de,
ter sido muito caracteriza"

da, procurou, no final, en
contrar fiavas soluções que
não a transformassem to

talmente. Tendo sido làn

çada para o verão.Toi mui
to\ usada também 'no inver-

no, saturando o mercado.

Hoje em dia, restam so

mente os tecidos listados,
os detalhes com âncoras e

barquinhos, os acessórios

com broches "folk", tudo'
nas clássicas cores deste es

tílo: o branco, o marinho e

o vermelho.
Mini vestidos godet, em

[ersey de pequenas\ listas;
calças compridas larguíssi

.

mas e um pouco curtas,

-quase sempre brancas; má
lhas listadas tipo gondo
leiro veneziano foram as

propostas básicas deste gê
nero ao qual cada um adi

cionou .algum detalhe dife

rente, algum motivo muito

pessoal.
A moda neste sentido,

ou seja, no �entid� do esti

lo marinheiro, já teve a sua·

-;época. Restam ainda .al
guns vestidos listados, al

gumas golas grandes e qua
dradas, alguns chapéus
.brancos com âncoras mari
nheiro .

CONVITE
.

AS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM
. I

-
.

I

ARlES - Significativa o,rigina.
!idade em seus pensamentos e :

total independência mental es,
tá prevista para você neste sá.
bado. Sentir-se-á m� atf.aído
ao estudo de astrologia, hlpno.

. _�ismo, investigações psíquicas.
TOURO - Os assuntos. relacio
nados com dinheiro e com ne.

gócios estão totalmente neu,
tros neste dia. Todavia, haverá
boas oportunidades no que
concerne

..
às experiências

psíquicas, investigações e as.

suntos secretos.

GÊMEOS - Hoje poderá tirar
proveitos inesperados pelas a.

mizades que vier a fazer, reali.
zar boa parte de suas esperan.
ças e .desejos e progredir pro
fissional, social e fmJlIlceira
mente.

, CÃNCER - Faça tudo com o.

riginalidade, sua melhor quali.
dade, que conseguirá influen.
ciar pessoas importantes em

seu progresso. Muito bom flu.
xo para obter sua independà,
cia financeira e a liberdade de
espírito.
LEÃO - Espetacular dia acs

assuntos profissionais, finan,
ceiros e pessoais. A influência
reinante no Zodíaco é das me

lhores aos' jogos, . sorteios à
compra de carnês e, principal.
mente, à loteria.

VIRGEM - Evite qualquer a.

ção que possa afetar seu equi
lfb rio nervoso. Mantenha-se
mais cauteloso em todos os as.

suntos que tem a tratar e não

� realize qualquer coisa sem ano

tes pensar muito.

LIBRA. - Um bom aspecto
astral prevê muita paz român
tica -e sentimental para este

dia. Todavia" há probabilidade
de resultados desarmônicos
com os familiares e pessoas
amigas. Evite, pois.

ESCORPIÃO - Muito bom

dia para submeter-se a tra

t'amentos médicos e psíquicos,
Terá êxito. A influência tam

.

bérn é muito boa âs novas

empresas, aos negócios bem

pensados e aos bons resultados

no trabalho. Pode amar.

SAPITÁR�O - Sábado exce

lente às viagens, longas ou curo

tas, aos contatos com persona
!idades governamentais e à ele

vação no campo sbcial. Cóntu
do, o contato com estranhos

suspeitos deverá ser evitado e a

desarmonia amorosa também,

CAPRICÓRNIO - Excelente

fluxo astral à compra e venda

d,e produtos químicos 'para a

lavoura e para a agro-pecuária
. Os negócios imobiliários' e os

relacionamentos com transpor
tes, também lhe trarão bom lu·

cro financeiro.

AQUÁRIO - Dia em que de

verá progredir bastan te social,
mente, pela influência dos a

migos, primos ou' irmãos, fazer.
excelentes viagens e aumentar
bastante os seus conheci·
mentos. Propíçio ao amor e às

comunicações .

PEIXES - A incerteza, a falta
de confiança em si e a timidel
deverão ser evitad as neste dia

Saiba, pois, que poderia deixar
de ganhar boa soma de dinhei·
ro em negócios, em transllç(jes
de móveis e imóveis e no em'

prego de suas novas idéias.

SEM MUlTA P{WCURA E PERDA DE TEMPÓ.
CAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE
LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS'E FAIXAS DE
PREÇOS. DESDE OMODERNO AO TRADICIONAL
MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNI ÇÕES DE
MESA.

.

BANHO:O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.

'

. MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA
A BELA COLEÇÃO \:tERÃO 72i73
PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
'CRÉDITO INSTANTÃNEO, SEM ACRÉSCIMO.
'HORÁRIO: 9 ÀS 12 e 14 ÀS 1 Q HORAS. '

R. CONS. MAFRA. 4.7 � FONE4302
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Aviões &

Automóveis

Milhares de galões de óleo de soja neu- ,ta Bárbara, Califórnia, EUA A "cerca" é
tro são recolhidos durante testes de uma

"ce;ca marítima;' feita para recoihe� óleo
,,-

derramaio no mar. Os testes são efetua-
dos pela Guarda Costeira, ao largo de San-

, "

_
I '

equipada com dispositivos de flutuaçdo
desenvolvidos pela ,Goodyear. Do alto, o

, dirigível "Columbia I"� da foto da Goody
ear, fotografada a operação.,

Eme,.son deve
(\ -

eorrer: DO Canadá'
,

" -,

com, DOVO narIz
, -

'

"O novo nariz da Lotus. t" _l,

classfícaçôes inferiores, de '?ez que Emer
son Fíttipaldi sagrou-se campeão no últi
mo dia 13, em Monza, com antecipação
de duas provas- Estão disputando o vice

campeonato três pilotos: Deny Hulme,
com 31 pontos, Jack Stewart, com 28 e

Jack Ickx com 25�

Emerson Fíttípaldi pode fazer da Lo
tus amaior vencedora de "Grand-Prix" de
todos os tempos, se vencer a prova de

Mosport, a ser disputada amanhã, no Ca
nadá
A fábrica inglesa, que ingressou nas

corridas em 1958, logrou a vitória em 55'

vitórias válidas \ para o campeonato mun

dial de pilotas. A maioria desses sucessos Emerson Fittipaldi ainda não defíníu o

foi colhido pelos pilotos Graham Hill, Jo- carro que utilizara: se o no. 2, com que
chen Rindt e Jim Clark, este último o rev venceu na Itália, ou se o no. 1, que após
cordista absoluto com 25 vitórias. A Fer-\ incendiar-se em Nurburgring, passou por
rarí tem até hoje: em seu-acervo, 56 vitó- ,urna reforma completa "

rias, O' que a torna líder desta disputa ex- ,
Ou+o problema ainda, sem solução é o

,tra-oficial. Mas o mérito da escuderia de do no ) nariz da Lotus. Emerson preten-
.

'ColÍn Chapman é maior, uma vez que ele de usá-lo na corrida,' se ele não trouxer '(

ingressou no restrito mundo dos fabrican- <nenhum problema à estabilidade do carro.

tes de "Fórmula-I" somente oito anos de- "É preciso acertar tudo, pois no ano que'
pois da marca italiana. ,

vem haverá uma transformação radical

A corrida de amanhã, no Canadá, so° nos Fórmula-I, e temos que estar prepara-
mente será importante para defmir as dos", diz o piloto.

/

\
) ,

,Oltlslllobile:

-

.r .,.

tiu lIUJ l0la' O

autolllDbilisIIIO
\

luz 75 aDOS

A Oldsmobile é a mais
àntiga fabricante de auto
móveis dos Estados Unidos
e uma das mais antigas do
mundo. ".

Em 1895, dois jovens
visionários, I Ransom Eli 01-
ds e Frank Clark, ambos
de uma pequena cidade no

interior do estado de Mi
chigan, chamada Lansing, _

resolveram juntar seus- es

forços para a execução de
uma tarefa que todos a seu,
redor consideravam pura
perda de tempo: construir
uma carruagem movimen
tada por motor à gasolina: ,

Para isso, contavam com as

firmas de seus respectivos
pais: o de Olds fabricava \

"motores estacionários, à
gasolina, e o de Clark .mon
tava e consertava carrua

gens, carroças-e outros veí-
,

culos de tração 'animal.
O ve ículo que os dois

fizeram andou satisfatoria
mente - e Olds, junta
mente com alguns homens
de negócios amigos de seu

pai, conseguiu cincoenta
mil dólares para incorporar
a Olds Motor Vehicle
Company. Isso foi feito a

21 de Agosto de i897, en-
"trando o jovem' Ransom
Eli como seu principal aci
.onista. Neste mesmo ano,
a companhia fabricou qua-

, tro automóveis um 'dos
quais está hoje na Instituí-,

"ção Smithsonian, de Wat>-
. hingt'on, D.C. . .:

O jovem Olds, porém,
sentiu que a gente de sua
cidade não estava prepara- ,

da par;t seus grandes so

nhos - e foi a Detroit, on- ,

de encontrou S. L. Smith,
capitalista que havia feito
fortuna em madeira e co

bre. Smith tinha dinheiro e
- mais importante - vi
são. Ao;sim, em 1899, a

Olds Motor Works foi or
ganizada em Detroit, com .

um c ap I t a I de
US$ 350,000,00 e _R E.

Olds como gerente. Foi
constru ída uma nova fábri
ca, em prédio de três anda
res, a primeira do mundo
projetada especificamente
para a construção de auto
móveis. Ao;' instalações de
Lansing foram mantidas,
servindo para a produção
de motores.

Ao rnesmo tempo em

que desenhava a fábrica,
.Olds projetava, especifica
-va e testava o protótipo de
um automóvel totalmente
novo para ali ser construí
do. O "Curved Dash" (pai
nel dianteiro curvo), como
foi 'batizado, -tería-Lõêm
de entre-eixos; pesaria cer

ca de 315 quilos, e seria
equipado com um motor
de um 1 cilindro e 7 HP de
potência. Sua caixa de
mudanças teria' duas velo
cidades à frente e uma à
ré, seu tanque de gasolina
comportaria pouco menos
de 19 litros. Todo o con

junto mecânico seria.mon
tado numa linha de, monta
gem progressiva, numaan
tevisão do sistema de pro
dução em massa, usado até
hoje em todàs as fábricas
do mundo. 07 carrinho fi
cou pronto e foi' apresen
tado ao público. Seu suces-

,
so foi imediato, Choveram
pedidos, li fábrica entrou \
febrilmente em atividades
de produção. Em um ano,
a, folha de pagamentos Su
biu de 12 a 386 emprega
dos. Foram produzidos,
425 "Oldsmobile e -':ur
ved-Dash" até março de
1901, quando um incêndio
destruiu' a fábrica toda,
com .tódo o seu maquiná
rio.

Sobrou apenas um dos
protótipos, que serviu para
a reconstrução de tudo.
Um grupo cívico de Lan
sing ofereceu gratuitamen
te à Olds Motor Works
uma área de 200.000 me

tros quadrados. A oferta

'j
Os Oldsmobile foram os primeiros carros a possuirem
transmissão automática.

O primeiro Oldsmobile foi essa "carruagem sem cavalos ",'
constru ida em 1897.

\

:Z5 YEARS OF DLDSMOBILE PROGRESS
1897-1972

foi aceita e a Oldsmobile
voltou a sua cidade natal.

- .. ' -, Roy E. Chapin,
ormente: presidente da Hu-

. dson Motor Cár Co., levou
um "Curved-Dash" de De
troit a New York, para o

Salão de Automóveis de
1902. Chapin cobriu o per
curso de uns 1.200 quilô
metros em sete dias e me

io, a uma velocidade média
de 21km/h, com um con
sumo total de ll2litros de
gasolina.
� A maior parte da via- ,

gem foi realizada sobre tn
, lhas usadas por animais pa
ra'a tração deembarcações
ao longo de canais, ou so

bre estradas lamacentas,
não raro consideradas "im
passáveis" mesmo para veí-'
culos de tração animal. O
pequenino Oldsmobile foi
a atração máxima do -Sa
lão. Um .ano após, o Olds
! 'Pirata" estabeleceu um"
recorde mundial de veloci
dade nas areias da praia de
Daytona, cobrindo quase
nove quilômetros em seis
minutos e meio. Essemes
mo carro fez a'milha lan

çada em menos de um mi
nuto - quase 100 km/h,
em 1903.

A primeira travessia do
continente americano foi
feita' por 'dois "Curved
-Dash', em 1905. Os
6.400 quilômetros do per
curso foram cobertos em

44 dias. Os feitos do pe
queno Oldsmobile foram
imortalizados em canção
por Gus Edwards, foi uma'
das\primeiras músicas a a

tingir as paradas de suces

so: "In My Merry Oldsmo-
tiile". �-

.

A General Motors Cor-
poration havia sido organi- ,

zada em setembro de'\'
1908, tendo a Buíck como
seu núcleo. Dois meses de
pois a Oldsmobile passou a

ser a segunda Divisão dessa

comE:anhia, que duas déca-

O Oldsmobile Toronado é
o maior, mais

luxuoso e potente ,tração
dianteira do mundo.

Ioi lançado no
mercado em 1. 966�
É o "topo da linha"

atud.

'\

das maiTtarde se tomaria
a maior do mundo.

A Oldsmobile Division
começou a fabricar auto
móveis médios e' grandes,
de, alto luxo. O mais famo-

)
so deles foi o Limited, pro
duzido de 1910 li 1912.

, Era um carrão com motor
dr seis cilindros e 11 ,6
litros de deslocamento
(quase três vezes o tama
nho do motor do cami
nhão chevrolet nacional) e'
60 Hf, rodas de 1,07m,de

,

diâmetro, e um! custo ao

público de cerca' de cinco
mil dólares.

A primeira Guerra es

tourou - e a Oldsmobíle '

dedicou-se à fabricação de
reboques para cozinhas de
campanha..
,Em 1923 á companhia

voltou a fazet carros de
baixo preço' .,' 9 modelo
30, de 6 cilindros, com um

preço de lista de 750 dóla
teso Cannonball Baker, fa
moso piloto da época, le
vou um desses carros de.
New York a Los Angeles
em doze dias e meio -

com a transmissão travada
em � terceira. Dois anos

mais, tarde; uma novidade
absoluta: acabamento cro
mado para algumas das pe
ças exteriores de seus, car
ros. Todos os outros
fab ricantes apressaram-se
em copiá-la.
,Em 1935, o carro No.

1.000.000 .

Quatro anos mais tarde;
a primeira transmissão au

tomática: Hydramatic. Pe
gou tanta fama que ainda
hoje, quando alguém se re

fe re a uma transmissão
desse tipo, diz que á "hi
dramática" .

Em 1941, o segundo
milionésimo Oldsmobile.
Um ano depois, a Segunda
'Grande Guerra. paralízava
as atividades Civis da com-

, panhia. Ao' término das
hostilidades, foram produ-

zidos mais de 26.000 "Va
liants", ou carros dotados
de transmissão automática
e comandos especiais, para
utilização pôr paraplégicos
veteranos de guerra.

Em fins de 1948 a fá
brica de motores teve todo
seu ferramental trocado,
visando à produção dos
primeiros modelos real
mente "após-guerra": os

"Rocket";- V-8 com válvu
las sobre <> cabeçote, de'
alta compressão. -Destína
dos aos modelos "Futu-.
ramic" de 1949, foram a

maior sensação da época.
De 30 motores por hora, a

produção, teve de subir
imediatamente a 60 - e de
lá para cá foi a 150. O 01-
dsmobile 1949 foi o carro

-madrinha da famosa corri
da das 500 'milhas de' In
dianópolis. De 1949 a

1951, os Rocket domina
ram todos os circuitos de
corridas para carros de 'pas-
seio,

_

I Daí para cá já é história
recente, conhecida de mui
ta gente. Direção hidráuli
ca, freios assistidos (hidra
-vácuo), ar condicionado,

,

vidros I e assento coman

dados eletricamente, mo

tores cada, vez mais poten
tes e q Toronadó, o maior,
mais potente e' luxuoso
tração dianteira do mun

do.

Para fazer seu primeiro
milhão de automóveis, a

Oldsmobílé levou 38 anos.'
Hoje, com mais' de treze
milhões e meio de unida
des .vendidas; é

.

a sexta
marca em vendas do
mundo.

No próximo dia 21 de
agosto, a jovem de 75' anos
estará contando as velinhas
de seu bolo de aniversário,
lembrando com muito or

gulho todo o seu passado e

encarando otimista um fu
turo ainda mais brilhante.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Banda tremi, uma
.afinada tradição:
,

campos o hino

oficial da Cidade.
I

Plantado

na serra, ao norte do

Estado, o município
de São Bento

comemora o seu 990.

aniversário dando surpreendentes
demonstrações de

pujança econômica
e de desenvolvimento:'

\ com 17 mil

habitantes,
119 indústrias e uma

arrecadação de

mais dei 2 bilhões'

de cruzeiros antigos,
São Bento. está entre

os 10

maiores

arrecadadores de ICM

no Estado.

ii'
i -

Na matriz, as preces de São Bento do Sul

Um contrato de coloni

zação celebrado entre o

governo imperial de Di.Pe.
dro II e a Sociedade Colo
n iz ad o ra., de Hamburgo
plantou a cidade de São

Bento do Sul' no Planalto,

do norte catarinense, na

zona fisiográfica ,do alto

Rio Negro, há precisamen
te 99 anos.

Ainstalação do

núcleo colonial, no entan

to, acontecía naturalmen

te, em consequência da

construção da. estrada -da
serra e da fundação da Co-

\ lônia D. Francisca, a hoje
ágil e dinâmica' Joinville.

Com quase cem anos

presentes em sua paisagem,
São Bento do Sul, é uma

,

cidade tão próspera e de

economia tão sólida que os

primeiros 70 caronas que
escalaram a serra no dia 20

de setembro de 1873; vin
dos da Colônia D. Francis

ca, para fundar o novo nú

cleo populacional, certa

mente manifestariam sur

presa ao contemplar o pro
duto de sua própria sernea
dura: com 119 estabele

cimentos industriais e

17.000 habitantes São

Bento está incluído no rol

dos municípios mais im-
(

portantes do Estado.

'A COLONIZAÇÃO
Há 99 anós, a instalação

do núcleo colonial de São

Bento do, Sul nasceu como
um corolário da fundação,
da Colônia D. Francisca,
para a qual era de suma

importância a construção
de uma estrada que, a li

gasse com o Planalto. A-'
demais, a criação de uma

Colônia Agrícola já estava

estipulada no contrato ce

Iebrado pelo governo im

perial e a Sociedade Colo-
, nizadora de Hamburgo. A

20 de setembro de 1873 a

direção da Colônia D.
Francisca enviou, serra ací-
.m a, os p rimeiros 70

patres-familias. Localizan

do-se à margem de um ar-

'roio, estes imigrantes aus

tro-bávaros (dó Bohmer

waldt), pomeranos, boê

rnios- do norte (Nordboh
men) e poloneses (Deu
tsch) lançaram os alicerces

da colônia agr ícola de São

Bento. E a 23 de setembro

de 1873 - data oficÚtl da
fundação - pela primeira
vez se ouviu na região o

clangor dos machados, A

despeito dos obstáculos

iniciais, o núcleo colonial

foi se desenvolvendo, sen

do elevado à categoria de

Vila em 21 de maio, de

1833 e de Cidade, em 31

de março de 1938.

E O ATUAL DINAMIS

MO

Hoje, o município vem

se destacando como uma

das principais fontes pro
dutoras, do Estado, man

tendo uma, febril atividade

industrial, e um. ativo co

mércio. Entre as suas 119

indústrias, predominam as

do ramo mpbiliário, mas'

seu parque industrial se di-

versifíça ainda em empre
sas metalúrgicas, de artefa

tos de madeiras, de choco

late e de cerâmica. ,

_

Contando com cercade

4.000 alunos matriculados

em seus diversos cursos da

rede de ensino oficial e

particular - Colégio Nor- .

mal, Científico, Curso. de
'

Comércio, 2 Ginásios, 4

grupos escolares e mais de

30 escolas primárias - o

município dispõe de exce
lente base educacional.

Uma escola de música,
com mais de 100, alunos,
um excelente grupo teatral •

-,

amador, bibliotecas muito

bem aparelhadas, í 4 , corais

e 3 clubes sociais no cen

tro da cidade e 2 nos bair-

\ ros, constituem o valioso

a c e rv o cultural de São

Bento do Sul.

\.

Ovmunic ípio se prepara
agora para comemorar o

seu Centenário, que ocor
rerá em 23 de setembro de

I
1973. Uma Exposição In

du strial, uma Exposição
Agro-pecuária e o lança
mento de um livro sobre a

história �e São Bentoyo
Sul estarão entre os acon- .

tecimentos mais significa
tivos dos festejos do,Cen-: '

tenário.
'

Solenidades cívicas e in- /'

tenso pr9grama cultural e'
esportivo assinalam hoje as

comemorações do 990. a

niversário do município,
em festa prestigiada pelo
Go v emador Colombo
Salles.

' J

Bento

qUU8e J'

centenária

A carroça
dos pioneiros
ainda habita

a paisagem
cotidiana de

São Bento do Sul

Na arquitetura,
a lembrança
da coionização
austríaca, J'

e bávara.

Uma çidade entrosada com o progresso-Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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-lnternacion1al-
Na Grande

)

• I

No dia 23 de junho de 1973, deverá haver mais um

jogo do século: Brasil e Alemanha, lá na própria
Alemanha, jogo que será sem dúvida, o momento mais
importante da excursão dos brasileiros já em preparação
para o mundial do ano seguinte, também na Alemanha.

Outros jogos de grande interesse técnico e popular no
roteiro experimental da seleção nacional: dia'9 de junho,
na Itália, o aniversário de sua federação (75 anos de
gioco 'di calcio); dia 30, contra a Escócia, em Glassow e a

4 de julho, ainda a confirmar, Brasil x.Inglaterra, em

Wembley. '

A seleção do Brasil, jogará também na Tunisia,
Marrocos, Áustria, União' Soviética, ,Suécia, Suiça e

França.
* * *

Há quanto tempo o leitor (que é de futebol] não vê
jogar um ponta-esquerda, mas, um ponta-esquerda
daqueles que correm bem rente' a linha lateral,
arrancando irresistivelmente para o fundo do campo, e

de lá centrando - nós pés bola, uma fita métrica e um

cronômetro?
. Quem se lembra de um rapaz chamado Paulo César

'que jogava no Botafogo e que, decidindo quatro titulas,
(duas taças e dois campeonatos) fazia exatamente isso aí
de que temos saudades?

.

Pois bem, se não fosse ao. jogo Ramengo, 1 x

Atlético, O, leitor perdeste, a chance dourada de ver o

dito Paulo César realizar, como ponta-esquerda, jogadas
maravilhosas. Antes de mais nada, justiça a Zagalo que,
sentindo o jogo dificil, fez a mexida certa, deslocando
Paulo César 'para a extrema, atribuindo-lhe úm papel
decididamente ofensivo na posição em que ele, Paulo
César, é incomparável no Brasil: a ponta-esquerda.

**'*

Apoiado num estado físico explendoroso, Paulo César
deu a vitória "ao Ramengo e mais que isso, deu beleza
artística a um jogo lusco-fusco de técnica e de emoção.
Ioram vinteltrinta minutos, se tanto: bem aberto, quase
na pista, ele começou a receber {li bola com a disposição
de atacar - e atacou. Condução da bola, velocidade de
execução, equilíbrio, determinação e inteligência:
ponta-esquerda que," por vaidade, sei lá! ele resolveu

. sacrificar, transformando-se em discutível lançador de
bolas da meia-cancha.

No lance em que liquidou o jogo, Paulo César fez,
com espantosa simplicidade, o que só Garrincha
costumava fazer, quando corria, vertiginoso, executando
ligeiros toques de bola, sutis desvios de trajetória que I

desequilibravam! os rivais sucessivos, gCfrantindo-lhe o

dominio da situação, até o instante decisivo" do
centro-passe, glória e fortuna de tantos atacantes.

\ Inesquecivel, realmente, a noite de ponta-esquerda
que Paulo César nos, deu, anteontem, no, jogo
Ramengo-Atlético.

\
* * *

BOLAS DE PRIMEIRA - O preiuizo da CBiJ coma
Taça Independência? Em números aproximados: dez
milhões de cruzeiros. O presidente Havelange, que
bancou a parada sozinho, está arrancando os próprios (e
escassos) cabeloslll] O Coríntians vai fazer mais uma

aventura: contratou o paranaense Sicupira, que era do
Atlético e que jogou duas ou três temporadas no

Botafogo do Rio. Sicupira, com 28129 anos, deixa f!m
Curitiba uma situação de ídolo do Atlético. Mas, não
ocorre grande risco porque está bem de vida: ele é

proprietário da mais importante- academia de fisioterapia
(sauna, massagem,' etc) do paraná.1111 Por falar em

Paraná, o goleiro Jairo, que é do Fluminense e está

emprestado ao Coritiba, vai voltar para o Rio. O
Fluminense precisa dele porque está fazendo uma grande
transação com um clube paulista em tomo do goleiro
Vitória. Os repórteres mais fogosos tratem de entrar em

campo Iporque -vem a i um grande atacante para o

Huminense. /11II
--------------���---

A.rmando Nogueira
"

RESTAURANTE
ARPOADOR,

Antigo Issac, agora sob nova direção, com no-

va equipe.' Tota (mente reformado, .corn preços

módicos.' Possui preços especiais para grupos.
.

.

Aberto a partir de 6.03.1f.

CASA, ELI'ANE
oferece

máquinas a partir de Cr$ 300,00
novas e usadas.

Voc{pode escolher e pagar em prestações mensais. '

Olivetti Mod. Linea 88 Lexikon 80, Tekne 3/4
portáteis somadoras e calculadoras.

Reminqton - 01, Star, portáteis.
,. .

Facit Escrever, Somar, Calcular manuais e elétri-

cas., "

Máquinas eletrônicas de diversas marcas., 1

Máquinas de CONTABILIDADE = Usadas.
Olivetti,Optimatic.
Torpedo, diversos modelos.
Garantia Total
Consulte-nos Tel. 33-69
Tiradentes 12.

Vasco x Inter, o
1 \,

..-elbor jogo bOj,e

. Líder-do Grupo A - três vitórias e um empate em

quatro' jogos o Vasco tenta manter sua privilegiada p�si
ção no Campeonato Nacional, jogando com o Internacio

nal, às 21 horas de hoje, em São Januário. O Inter está
,

credenciado pela vitória rio Grenal de quarta-feira.
Dos 26 clubes que.participam do Torneio, o Vasco é

'oque vem fazendo a- melhor campanha: estreou co�
vitória sobre o Atlético Mineiro (l a O), em Belo Hori

zonte; empatou com o Remo (O a O), em Belém; derro
tou o Nacional (3 a 1), em Manaus, e o América (3 a O)
em São Januário.

.

I

_
O primeiro jogo do, Inter, contra a Portuguesa, foi

interrompido por causa da chuva em Porto Alegre, com
o marcador d�_O � O. Depois, o tetra campeão gaúcho foi
surpreendido pelo Ceará, perdendo por 3 a 1., em Forta-

.

leza, Reabilitou-se em seguida, ao derrotar em Natalo
ABC (2 <a 1) e o Grêmio (1 a O). Oscar Scólfaro é o juiz
deste i

I
este Jogo. .' .'_

Vasco - Andrada; Fidélis, Joel, Miguel e Alfinete;
Bbugleux e Alcir; Jorge Carvoeiro, Roberto, Tostão e

Pastoril. Internacional - Schneider; Cláudio, Pontes, Fi
gueroa e Jorge Andrade; Carbone e Paulo César; Valdo
miro, Bráulio, Claudiomfro e Escurinho.
_PALMEIRAS X SANTA CRUZ

Em São Paulo, com o mesmo time que empatou com

o Botafogo na quarta-feira, o �a1meiras joga contra o

Santa Cruz hoje à noite, no Parque �tártica, numa par
tida importante. Os palmeirenses até agora não confirma-

.

ram suas 'boas atuações do Campeonato Paulista. Dudu,
entregue ao Departárnento Médico, é ausência certa.

Palmeiras - Raul; Eurico, Luiz Pereira, Alfredo e Ze- .

ca; Madurga e Ademir-da Guia; Ronaldo, Leivinha, Feda
to e Neí.

Santa Cruz - Detinho; Louro, Sapatão, Paulo Ricar
do e Botinha; Erb e Luciano; Ramon, Jair Pereira, Fer-'
nando Santana e Givanildo.

.

-----------Arnadornlno---------------------------\-----------.
Brasileiro de Tênis: um
campeonato fracàssando

E1mpate
·dá título

para"

Cupido

+

San Lorenzo
\

b

quer Ceias
Buenos Aires (AP) - O San Lorenzo de Almagro,

Campeão do Torneio Metropolitano, iniciou negociações
para comprar o passe do goleiro Cejas, atualmente sem

contrato com o Santos.
,

Um dirigente do clube admitiu que nas próximas horas
tudo pode ficar resolvido. O San Lorenzo aguarda apenas
uma comunicação dos santistas, para conversar sobre a

possível transferência. '

Cejas se destacou no futebol argentino jogando pelo
Racing e por várias vezes na seleção nacional, na condição
de titular.

O campeonato brasileiro aberto de tê
nis teve início hoje., em Recife, com oito
jogos não sendo realizados, por falta de

comparecimento de alguns atletas.
A carioca Andréa Menezes, uma das fa

voritas no setor feminino, mesmo sem jo
gar foi classificada para disputar as sernífí

�

nais, porque a catarinense', Ingrid Roessel,
desistiu antes da partida.

Ás desistências inesperadas dos atletas
.

preocuparam a comissão organizadora do
certame, quando foram constatadas suas

ausências nas delegações. O chefe da equi
pe carioca, Murilo Graça, .disse que este
ano foi recorde o número de atletas que
deixaram de comparecer aos jogos.

Ontem, os jogos duraram em média
duas horas, com apenas uma paralização, '

quando a cearense Viena Leondesistiu de
tentar vencer a paulista Laura Sarachi e

saiu da quadra. Domingo, estão sendo es

perados os jogos mais cotados, quando jo- .

garão os gaúchos Mandarino e Thomas
Koch, Paulo Lemann, do Rio, e o atual
campeão brasileiro, o paul�sta Carlos Ale

berto Kirrnayr.
Edson Mandarino passou todo o Ma no

, clube internacional olhando os jogos. Pis
se que os dois maiores tenistas jovens que
têm condições de representar o Brasil no
futuro, são .os paullstas, Carlos Alberto
Kirmayr e Luiz Felipe 'Tavares. Mandari
no reconheceu também, a superioridade
do carioca Paulo Lemann, -atual campeão
brasileiro. I

.

Nos jogos de ontem, foram classifica
dos os seguintes atletas: Andréa Menezes,
da Guanabara, Cecília Joaquim, de São

Paulo, Luciana Cleto, de São Paulo,. e

Beatriz Chrystmann. No setor masculino
venceram, por desistência dos parceiros,
Ivan Gentil, de Santa Catarina, e Euclídio
Silva, de-São Paulo. À noite o paulista
Flavio Arezon venceu José Amorim, de

Pernambuco, e João Soares, paulista, der
rotou o Pernambuco Quito Simonelli. De
manhã, os vencedores foram: a paulista
Laura Sarachi, a cearence Sofia Regina, o
baiano Pedro Silva e Mário Mamede, do
Estado do Rio

.•

saiam dos pés de Silvio.O Cupido sagrou-se bi-campeão da ci
dade em futebol de salão adulto, ao em-

, patar na noite de ontem no Ginásio Ivo
Silveira, com o Clube Doze em O a O. O

jogo foi equilibrado � muito carimbado,
com as duas equipes. receosas de atacarem

'. em massa com medo de serem surpreendi
das nos contra-ataques.

Gipão e Gueda pelo Doze levaram
constante .perigo : aOI gol de Julio, exce

.
-lente goleiro e responsável pela permanên
cia do placar em branco, enquanto pelo
Cupido, os lances com perigo de gol,

Quando faltavam cinco minutos para o

encerramento da partida, 'o Doze lançou
se todo ao ataque na b�l.sca desesperada
do gol. Rosendo Lima, treinador do Do

ze, por querer interferir no trabalho per
feito de FlavioZippel, foi expulso da qua
dra e ficou dando comício nas gerais. O
Cupido foi bi-campeão invicto, com: Julio,
Acioli, Luiz Flavio, Silvio e Franz. O Do
ze perdeu o campeonato com: Aloisio,
Raul, Mario, Gipão e Gueda. ,

8) 'Agravo dé petição no.-Z 620 de Criciúma, agrtes.
Dr. Juiz de Direito da la. Vara, "ex-officio" e o
lnstituto Nacional de Previdência Social e agrdo. Milton
Salvatino Santiago.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer de ambos os

recursos e negar-lhe provimento. Custas na.forma da lei.
A:;órdão assinado na sessão.
9) Agravo de petição no. 2 541 de São Joaqu im,

agrte.' Fúlvio Oliveira Alanu e agrda. Maria Zeneide
Antunes Alano.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

agravo: Custas pelo agravante.
10) Agravo de petição no. 2918 de Orleans, agrte .

INPS e aqrdo.xlosó Buratto.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLfR.
Decisão: Po r votação unânime, negar prnvimenta "ou

agravo. Custas pelo Agravante. i
.

11)· Apelação cível no. 8684 de Joinville, apta
Antônio José Fernandes de Souzar e apdo. Alberto'
Maggioni.

J
. Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimenta à

apelação. Custas pelo apelante.
.

.

12) Agravo de petição no. 2 92� de Orleans, agrtes.
Dr. Juiz de Direito, "ex-officio". José Hercílio da Silva e
o I NR,S. e agrdos. José Hercílio da Silva e o I NPS.

Relator: Des. ARISTEU SCHI EFLER
Decisão: por votação unâni me, dar provimenta ao'

agravo, para fi xar os honorários de advogado em 10%.
Custas "ex leqe". ,

13) Agravo de petição no. -2 871 de Itaja í, agrte. Sul
, Atlântico d� Pesca SI A I ndústria e Comércio e agrdo.

Félix Albino Gomes Fóes.
.

Relator: Dssa. THEREZA TANG. ( .

Decisão: Por votação 'unânime, conhecer do recu rso
como de aqravo de instrumento, e acolhê-lo para
determinar que o M.M. Juiz "a quo" decida a

impugnação ao valor dado à causa. Custas na forma da
lEi

14\ Agravo de petição no. 2 956 de São Joaquim,
-grte. Dr. Juiz de Direito, "ex-officio" e agrdo. INPS.

Relator: Desa. THEREZA TANG
'Decisão: Por votacão unânime não conhecer do

recurso e determinar a remessa dos' autos ao EgrégiO T.
F. R. Custas na formda lei. '

Acórdão assinado na sessão.
15) Apelação de desquite no. 3729 de Rio do Sul,

apte. Dr._ Juiz de Direito da la. Vara, "ex-officio" e

apdos. Raulino Venâncio e M.aria Venâncio .

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas "ex-Ieqe.' ,

RESENH A DE·JULGAMENTOS
A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça do

Estado de. Santa Catarina, em sessão ordinária dei
sexta-feira, dia 22 ,de setembro de 1�72, julgou os

seguintesproêessos:.
_

'

1) Apelação cfvel no. 8675 de Lages, apta. Ramos'e
Ramos Ltda. e apdo. Milton José de Castro Gamborgi.

Relator: Des. ARISTEU SCHI EFLER.
Decisão: Ror votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe pmvimentc..sustas pela apelante.
2) 'Agravo de instrumento no. 527 de Florianópolis,

. agrte. Banco Nacional do Comércio SA e agrdo. João
Moura Neto.

Relator:.Des. CEQUEI RA CINTRA.,
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do

recurso e determinar a remesssa dos autos à Egrégia 1 a.
Câmara Civil, na formda lei. Sem custas..

Acórdão assinado na sessão ...
3) Agravo de petição no, 2869 de Criciúma, agrt8.

Dr. Juiz de Direito da .Ia. Vara, "sx-otficlo" e o
Instituto Nacional, de Previdência Social e agrda.
Bernardina Silva Vaz.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFlER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso

"de cfficio" e não conhecer do agravo voluntário,negar
provimento ao recurso "de officio". Custas na forma da
lei.

4) Apelação de desquite no. 3778 de Guaramirim,
apte. Dr. Juiz de Direito, "ex-officio" e apdos. Egon
Voigt e Hildegard Fritzke Voigt.

Relator: Des. WALDYR TAULOIS.
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento'. Custas na forma da lei. -

5) Apelação cível no. 8669 de Ararannrá, .apta.
Pedro Manoel Gomes e apdo. Deodato Evaldt da

-

Fonseca.
Relator: Des. WALDYR TAOLOIS.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. custas na forma da lei. .

6) Agravo de instrumento no. 494, de Biguaçu, agrte.
Enio Miguel de Souza e agrdo. Emir Roussenq.

Relator: Desa. Thereza Tang.
Decisão: por votação unâni me, dar provimento ao

agravo p,ara determinar que seja recebida e processada a

apelação. Custas �a forma da lei. �. .

7) Agravo de instrumento no. 516 de JOlnville agrte.
São Pilulo - Cia, Nacional de Seguros e agrdo.' Herbert

. Hermann Schroeder.
Relator: Desa. Thereza Tang.
Decisão: por votação unânime, converter o

julgamento em diligência. Custas a final.

ITRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUM�NTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

Acórdão assinado ria sessão.
16) Apelação .de desquite no. 3 861 de Tubarão, apte.

Dr. Juiz de Direito da la. Vara, "ex-offico" e apdos.
Alcides Campos e Salete Nascimento

Campos. _

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA
Decisão: Por votacão unânime. converter o

julgamento ern diliqência. Custas a final.
Acórdão assinado na sessão.
17) Apelação de desquite no. '3891 de Lages, apte.

Dr. Juiz de Direito da la. Vara "ex-officio" e apdos.
Anibal Madruga de Souza e Rosalina de Jesus Jardim de
Souza:

.

-Relator: ües. CERQUEI RA CINT�A
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas "ex lege". (

Acórdão assinado na sessão.
18) Apelação de desquite no. 3892 de Lages, apta.

Dr. Juiz de Direito da la. Vara Cível, "ex-otficio", e são
apelados Cláudio Pauline da Costa e Terezinha Lourdes
Kaiser da Costa.

-

P€lator: Dés. ARISTEU SCH'I EFLER
.

Decisão: Por votação unânime, negar provimento à
apelação. Custas na forma da lei.

. 19) Apelação de desquite no. 3880 de Itaiópolis,
apre. Dr. Juiz de' Direito, "ex-officiq" e apdos.
Vendelino Burg e I rene Maria Burg. ,

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação unânime, neqar .provimenta à

apelação. Cust-as "ex lege".
Acórdão assinado na sessão.
20) Apélação cível no. 8371 de Urussanga, aptas. e

apdos. companhia Carbon ífera de lJrussanga e Coque
Catarinense Ltda.,

'Relator: Des. '.cERQUEI RA CINTRA
Decisão: P.or votacão unânime, conhecer dos recursos

e negar provimenta 'ao do réu e dar provi mente ao da
autora para arbitrar os honorários advocatícios em 10%
sobre o valor apurado na liquidaçãode sentença. Custas
na forma da lei.

'

. 21) Apelação cível nu. 8649 de São Francisco do
Sul, apte. Ary Pereirà' e apda. Marja de Lourdes da Costa

� Pereira.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por' votação' unânime, negar provimento à

aoel acão. Sem custas.
22) Ãpelação c íver no. 8 658 de Brusque, apte.

Germano, Silva e apdo. Dr. Euclydes Car�ealRelator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, naõ conhecer da

apelação por incabível. Custas "ex lege".
Acórdão assinado na sessão.
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)

'(\S ausências -de Lica e Rainoldo e a convocação 'dos

jogadores do Figueirense, alteraram os planos' de Saul
Oliveira com relação ao jogo de amanhã.

O ponta de lança do Avaí, Qor indisciplina, está cortado
da seleção. Raino1do �ão conseguiu dispensa do emprego e

Adailton, Luis Everton, Hão Marino, Land e J.ailson são ás
caras novas dÓ selecionado.
Por todas essas razões, no treino de ontem em

Blumenau, no campo do 'Amazonas, .muita modificação
aconteceu no time que deve jogar contra os paranaenses,
Jailson substituiu a' Batista, Adailton i""Zenon, Vado a

Rainoldo e Tião Marino a Lica.
,.

Da Costa; Djalmas Jailson, Lili' e Orivaldo; Adaílton,
Veneza e Moacir; Vado, Tião Marino e.João Carlos foi o

time que saiu treinando. Depois entraram.Zenon, no- lugar
de Veneza, Luiz Everton no de Vado e Land no d.e João
Carlos.

�

O resultado do coletivo - 71 a 2, gols de Tião Marino 3,
Land 2 e Mo�cir 2, descontando Vado e Osmar para os

reservas - pouco representa, pois o time de baixo era muito

fraco, enxertado por alguns jogadores do 'Amazónas.
De início Saul preferiu � tripé 'sem Zenon, mas no

segundo tempo resolveu colocar o jogador do Herdlio' em,
lugar d� Veneza. O rendimento dos titulares aumentou e
Zenon continuou com a mesma'atuação que vinha tendo,no
time decima.

Depois de mais» de uma hora de treinamento, S/aul
Oliveira resolveu 'terminá-lo, mas sem estar com o time

definido para jOg,llf contra o Paraná. isto só' vaí' acon!ecer
hoje pela manhã, após o recreativo n� campo do Amazonas.

,
E A FEDERAÇÃO?

Faltou tudo no treino de ontem, menos a boa vontade
dos jogadores convocados, a excessão de Lica é claro.iO

roupeiro Janga passou a'maior parte do tempo correndo
atrás de material para a turma Úein�. As camisetas
utilizadas foram as do Avaí e do Olímpico.

A seleção é da Federação, mas dela pouca coisa apareceu
em Blumenau, Fardamento não existe, dinheiro muito

menos e nem mesmo a presença deum representante da"
FCF., O goleiro R�bens é. quem tinha razão, quando viu o

Tião Marino sair do alojamento da CME carregando suas

chuteiras penduradas no ombro: "é pra ver; jogador
campeão do estado, da seleção catarinense e saindo. para
treinar com-suas chuteirinhas na mão".

- '

razao a
Os elogios à sua boa

atuação contra
o Figueirense, jogando

pelo selecionado,
fizeram um mal tremendo

ao Lica, que ontem)
,

11>
• deu uma de

, I',
"estrela" e decidiu não'

ir para Blumenau.
Só a ameaça.feita pC!!.
Fernando Bastos, de

" rescindir seu
contrato, mudou.o plano

. de Lica.

Fernando Bastos, que
havia declarado I anterior-

'

mente que não admitiria

indisciplina no Avaí, ratifi
cou suas palavras na tarde
de ontem, colocando-as,

, ",
em pratic�.

Aoontece que Lica, ppr
I

sua boa atuação na ,seleção
-

que derrotou o Figueiren
se,' sendo inclusive 'o arti

lhéiro, foi novamente con

vocado para jogar contra,
os paranaenses amanhã.

"

O jogador, per- não ter

resolvido um problema seu

com o Major Moacir vice
presidente de futebol, re-

/

cusóu-se a .següir para Blu-

.

ménau e, afirmou que não

jogaria na sel�ç�o, em re

presália, e apresentou-se ao

treinador Nelinho para fa-.'
zer físic;;: e dois-toques.
/'

'O, presidente Fernando

'Bastos,:ao �omar conheci
mento ,d,a atitude do joga:

\

dor, se diri�u ao local dos
'

(

i treinamentos, intimou-o a

comparecer ao vestiário e

, 'deu-lhe uma violenta bron

ca: "determino que você

siga imediatamente para
,

Blumenau e se apresente
ao treinador �aul Oliveira;
caso contrário seu contra

to, será suspenso hoje mes-

mo"., .

Liça tomou bailho, pen
sou' e resolveu cumprir a

determinação -de Fernando

seguin,do �ara Blumenau

por sua conta, A exigência
do Presidente fez cair por
teria os planos do jogador,
que iria nesta manhã para
Criciúma e de lá para Ben-

'

10 Gonçalves,onde, em ca

so de acerto com o Espor
tivo, rescindiria com- o

AvaL

Nem tudo será tranquilo
como da outra

vez. Saul Oliveira tem
muios problemas

para resolver até amanhã.
Lica não apareceu

e foi cortado, Hamoldo
ficou em Tubarão e os

jogadores do Figueira'"
,

complicaram
o trabalho do técnico,

que não adm ite
deixar fora do time os

campeões do Estado.
Mas hoje Saul,Oliveira

terá que decidir
'entre Veneza ou

Zenon, Vado ou.Luis
>

Everton e João Carlos.

O último jogo entre Santa Ca
tarina e Paraná aconteceu em 69,
em Blumenau mesmo, com vitÓ
ria para os catarinenses por 2 a

1. O técnico era Saul Oliveira e

um dos goleadores foi oVado.
I \

Quatro anos depois, com o

mesmo técnico, com Vado, mas
completarnerite modificada, a se,
leção catarinense Joga outra vez
.com o Paraná. E agora 'Saul não
tem amesma tranquilidade que
teve em 59 para escalar o time,
por 'vários motivos. .

Na primeira vez que treinou a

TREINO.
Em virtude de ser seu

último treino' como técni-
\

co do Avaí, Nelinho exigiu
muito dos .jogâdores. O

treinador começou com

, maratona na avenida Ru

bens de Arruda Ramos, -se
guindo-se de 30 mip.utos
de física e dois toques. Os

'"

jogadores tentaram amole- Lúcíd Fleck da Rosa, gaúcho de São Leopoldo, radicado'
cer no treino e'- foram inti-

,

há 20 anos em Santa Catarina; é o novo técnico do Hercflio
mados: "se não fizerem os Luz, a partir de ontem à noite.

"

'O Hercílio Luz, desde que Crespo fugiu .para o �irporédois -toques com perfeição, '

, de São Leopoldo, estava sem técnico. A exemplo do Av�í, '

J
vou 'mudar para física". que contratou, Walter Miraglia, Piava entrou em contato

Nelinho ainda fez trei-

namento a parte com Jaca

ré com chutes a gol. No,

vestiário, os jogadores' re
ceberam a boa notícia de

dos jogadores".
"\

\,

LETRAS UE CAMBIO

J-.V4t=l
LIQUIDEZ IMEDIATA

Teu. �Uveira, 21, � Salas 4 e 5
\fone 2965

I
I
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I

I

que estavam dispensados
até terçtfeira, on�e deve;
rão se apresentar às 9 ho

ras ao novo técnico.
Y Jacaré confidenciou pa-

, 'I
ra Gonzaga:' "vou me em-,

penhar mais do que nunca

nos treinamentos, pois já
chega de ficar no banco" .

Rogério, aguardando o no

vo téSnico' afirmou: �'to�
mara que ele acerte assim

como o Zezé acertou". E O'

Deodato pediu licença a

Rogério e completou: "e

que tàmbém seja amigo
I

o travesseiro de Saul é

qu�m vai escalar o time

/�--""-""----�-----"'-----""--IIII.
\

Figueir� ,pen,�a��o

seleção este ano, ele �ão contou
com os jogadores do Figueirense.
Agora. eles foram integrados ao

plantel e surgiram problemas
com Lica e Rainoldo.

.> ,

No treino de ontem Saul foi
obrigado á fazer várias modifica
ções .no 'time e, a partir delas,
pensar numa nova esquernatiza
ção, com apenas deis dias de tra-

'balho. \ -,

, As dúvidas de Saul: "Land é
mais agressivo, Vado não dá so

corro à defesa e Zenon está lan-

,
O Figuei;e�se q�e nos prõxim�s dias, efetuará o paga-

,

mento do bicho pelo campeonato, já anunciou na tarde,
de ontem, por intermédio de seu presidente, José Mauro
Ortiga, a tabela dos prêmios np Torneio Integração.

No casá do Figueira ser campeão, 'cada jogador rece
berá 120,ÓO por partida, perfazendo o total de 1.2pO,QO
nas/dez partidas. Sendo vice, será à média de·50,00 por
jogo e, em caso, contrário, o bicho será de 25;00 por

-

vitória e lO,OO-por empate.-
... ,

(

Com esta atitude, pretende Ortiga, estimular mais os

jogàdore�. Q prêmio será pago quando 'as Federações do
Paraná e' Santa Catarina liberarem as 'verbas da caixa úni-
ca. v .....

. çando bem. Vai ser difícil escalar
este time".

Com o ataque, maís dúvidas,
para Saul Oliveira" em função do
entendimento mostrado no se

gundo tempo do treino de on

tem, entre Luis .Everton, Tião
Marino e Land. Saul esfregéu
muito o 'rosto, durante' o coleti
vo, olhou para o chão, rabiscou a

areia com o bico do sapato e

concluiu:

_ ,- Meu tr�vesseiro é' que vai
escalar o time. para-domingo,

Lúcio,Fleck

JOINVILLE (Sucursal) A -Diretoria do América, esteve
reunida na noite de, quinta-feira quando tratou de vários

.

_ assuntos r,elacionadds com a participação dã agremiação no,

Torneio Integração� Uma outra reunião está programada
p�ra hoje, 'no período da �arde, quando os dirigentes irão
trata� defmitivamente do problema reforços para o.clubeJ• O
América, pretende adquirir por empréstimq junto ao Caxias,
dois ou três jogadores, áfim de suprir a lacuna deixada com

a saí�a de Ladinho, Beto � Marcos, que foram cedidos por
empréstimo ao Internacional e' Grêmio, respectivamente,
até o final do ano.

Os nomes cogitados ainda, não foram revelados e só serão
conhecidos na \ reunião de hoje. Entretanto, embora
continue sendo mantido sigilo, os nomes devem ser os de

ANUNCIE

o ESTADO

J

·Indisciplina de Lica, uma boa
br9nca'de Bastos

\

• •

vaI treinar o
I

'Hercílio 'Luz
com Lucio Fleck ex-treinador do Juventus e acertaram

ontem mesmo, após reunião extraordinária da diretoria.
;--
'O treinador, que não aceitou as bases financeiras do

Pelotas para dirigir seu . time nesta temporada, também
recusou convites do Caxias" e' Internacional de Lages"
transferiu-se finalmente para o l!ercílio:' "Desde 64 que
estou para ir para Tubarão e agora chegou a oportunidade, e

espero fazer um bom trabalho."
As bases do contrato não foram reveladas, mas segundo

Fleck, foi das melhores: "Minha família é 'muito grande,
preciso ganhar bem",

Mas o -Hercílio Luz não ficará somente na contratação de
um treinador e, Ítalo Piava anunciou que seu time fará

grandes contratações nos próximos dias; "vou guardar sigilo
dos nomes, páta não atrapalhar as negociações. Além de
nomes cônhecídos do nosso estado, traremos jogadores de
out'ros estados". -.z

,
O presidente hercilista, informou ainda, que nesta manhã

'seguirá para São Paulo um emissário com a finalidade de
trazer alguns reforços: "Ele' entrará em contato com

Wanderlei, goleiro do São Paulo, que servirá de

intermedíário para as negociações". "

-

Além do emissário, Lucio Fleck da Rosa também viajará
para B�umenau, Criciúma, Brusque e Rio 'do Sul, a procura
de reforços, pois pretende o Hercflio armar uma grande
equipe para disputar o Torneio Integração.

-

TREmo

,
Sem contar com Tião Marino, Luiz Everton, Adailton

e Land,' co�voéados para a seleção catarinense,- Jorge
Ferreira encerrou o treinamento da semana, na manhã.de
dnte'm com preleção, dispensando-os até segunda-feira,

. onde! se apresentarão para exames no Departamento Es
tadual-de Saúde Pública, às 7h45rnin. ,

,

O treinador, que' marcara .anteriormente teste de Co

oper, mudo\! os planos ontem para preleção" profer,das
por ele e Vilmar-Pinto de Lemos, Diretor de Futebol.

'

\ O papo' foi norinal e ambos pediram aos j6gadores
para ,se pouparem na folga dada pe19 clube, para inicia
rem o Torneio Integração em perfeitas con'dições tééni
cas e físicas':

'América. 'quer ,re,orç�s: Piava
e F.ontan, os.,nomes 'indicados

Pia,va e Fontàn, que realmente', s,ão os melhores
tecnicamente do atual time do Caxias: Por outro lado, o

departamento de futebol durante e�ta semana não pôde
trabalhar corno queria, devido o mau tempo durante toda a

semana. Apenas ensaios físicos foram realizados e para a

,

semana próxima o treinador Lauro, Búrigo, espera, poder
comandar, pelo menos, dois coletivos afim de aprontar a

equipe para o Torneio Integração. Os atletas Paulo César e

Chico Samara, que e,stavam entregues ao departamen�� 7:

médico, foram liberados e no treino de se�nda- feira, lia

poderão jogar.
OntemJos jogadores do América fizeram teste de Coopei

e em seguida foram dispensados até a tarde d;
segunda-feira, quando retornam às atividades.
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